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ENTENDIMENTOS
Os caminhos dos políticos são

tantos e diversos em qualquer si-
tuação. Mas, até o dia 5 de abril,
serão mais tantos e mais diversos
do que o natural, porque há aco-
modações partidárias, entendimen-
tos entre cabeças de chapa, desis-
tência de uns — “traição”, como
afirma o assessor Edvaldo Brito
(Avante) — e infinidade de articu-
lações que vão de Leste a Oeste, de

Divulgação

Durante visita à redação de A
Tribuna Piracicabana, ontem
(25), à tarde, o deputado esta-
dual Luiz Cláudio Marcolino (PT)
e a vereadora Rai Almeida (PT)
reafirmaram apoio à pré-candi-
datura da deputada estadual
Professora Bebel (PT) para a
Prefeitura de Piracicaba. Eles
foram recebidos pelo diretor,
Evaldo Vicente, e o deputado
Marcolino cumpriu uma longa
agenda na cidade, com visitas

MARCOLINO E RAI REAFIRMAM
APOIO A BEBEL PRÉ-CANDIDATA

Norte a Sul, e as nuvens continu-
am a simbolizar muito bem: ora de
um lado de um jeito, ora de outro
lado de outro jeito. E assim vai.

PROTEÇÃO
A Federação de Hotéis, Res-

taurantes, Bares e Similares do Es-
tado de São Paulo (Fhoresp) ga-
rantiu apoio à proposta do gover-
no federal de regulamentar a ati-
vidade dos entregadores de comi-
da por aplicativo no Brasil. O anún-
cio ocorreu durante audiência, na
tarde de ontem (25), no Ministé-
rio do Trabalho, em Brasília-DF.
Em reunião com o ministro da
pasta, Luiz Marinho (PT), o dire-
tor-executivo da Fhoresp, Édson
Pinto, reiterou a necessidade de se
oferecer proteção trabalhista à ca-
tegoria, responsável pelo serviço de
delivery, e criticou o iFood, pelo
fato de a empresa não querer ne-
gociar com a União sobre o tema.

Assessoria Parlamentar

Deputado federal Gilberto Nas-
cimento, Jarinho Mattos, Gilber-
to Kassab, durante visita que o
secretário de Estado esteve em
visita ao Programa Comentaris-
tas, da Rádio Educadora, na
última sexta-feira, acompanha-

dos pelo deputado estadual
Helinho Zanatta. Foi um almo-
ço especial em Piracicaba dos
filiados ao PSD, presidido por
Kassab, que reuniu compa-
nheiros em torno da pré-candi-
datura de Helinho à Prefeitura.

VISITA

a escolas e órgãos públicos,
além de encontro com correli-
gionários e amigos do Partido
dos Trabalhadores (PT). Na
foto, a partir da esquerda, o pas-
tor Júlio Carneiro, pré-candida-
to a vereador, deputado estadu-
al Luiz Cláudio Marcolino, vere-
adora e pré-candidata à reelei-
ção Rai Almeida, Evaldo Vicen-
te, e Adelino Francisco de Oli-
veira, professor e que escreve
às terças-feiras neste jornal.

O vereador Thiago Ribeiro as-
sinou ontem à tarde (25) sua
filiação ao PRD (Partido Re-
novação Democrática). A nova
legenda vem da fusão do Pa-
triota e do Partido Trabalhista
Brasileiro (PTB) e nas urnas
será representado pelo núme-
ro 25. A filiação ocorreu no es-
critório político do deputado
Helinho Zanatta (PSD) que

acompanhou o ato. Ribeiro
afirma que o surgimento do
partido tem como meta ado-
tar os ideais da democracia,
“com firme compromisso de
defender os interesses da po-
pulação e concentrar-se no
desenvolvimento e aprimora-
mento das condições econô-
micas”, disse. Ribeiro bus-
cando a reeleição em 2024.

VEREADOR THIAGO RIBEIRO NO PRD

Divulgação
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Formado em Administração
e ex-presidente do Simespi,
Euclides Baraldi Libardi as-
sumiu, ontem (25), a Sem-
dettur (Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo). Ele subs-
titui o secretário José Luiz
Ribeiro, que deixa o cargo
por motivos pessoais. “O Zé

fez um trabalho excelente
nesse tempo e agora rece-
bemos o Euclides Libardi em
nosso time. Estamos muito
felizes com sua vinda e te-
mos a certeza de que vai nos
ajudar no trabalho constante
na busca por investimentos
e geração de emprego e ren-
da”, disse o prefeito. A13

EUCLIDES LIBARDI NA SEMDETTUR

Divulgação/CCS

Jogos Interescolares será aberto no
Ginásio ‘Waldemar Blatkauskas’
Solenidade de abertura acontece hoje (26), às 19h; organização é da

Prefeitura, por meio da Selam, em parceria com a rede particular de ensino
A 14ª edição dos Jogos Inte-

rescolares de Piracicaba começa
oficialmente hoje (26), com a rea-
lização da solenidade de abertu-
ra agendada para às 19h, no Gi-
násio Municipal de Esportes Wal-
demar Blatkauskas. Com organi-
zação da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Selam (Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras), os Jogos Interescola-
res é uma competição organizada
em parceria com a Rede Particu-
lar de Ensino do município. Após
a solenidade de abertura, a 14ª
edição dos Jogos Interescolares
começa com a primeira competi-
ção oficial, o cabo de guerra, que
será disputado por alunos nasci-
dos nos anos de 2012 e 2013. De
acordo com a Selam, a edição 2024
dos Jogos Interescolares devem
contar com a participação de apro-
ximadamente 8.000 alunos, que
representam 20 escolas do ensino
particular em nove modalidades
nas categorias mirim e juvenil.

SERVIÇO
Abertura do 14º Jogos Inte-
rescolares de Piracicaba.
Hoje (26), às 19h, no Ginásio
Municipal de Esportes Walde-
mar Blatkauskas, na rua 13
de Maio, 2.122, no Bairro Alto.
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Divulgação

O Teatro Municipal ‘Erotides
de Campos’, no Parque Enge-
nho Central, recebe hoje (26),
a partir das 20h, a OEP (Or-
questra Educacional de Pira-
cicaba). O programa da or-

ORQUESTRA NO ENGENHO
questra tem duração de 60 mi-
nutos e abrange uma variedade
de estilos musicais, desde mú-
sica clássica até trilhas sonoras
de filmes e música brasileira. O
maestro Ivan Bueno ressalta

que a escolha de um repertó-
rio está alinhada com o propó-
sito da orquestra de conectar
a música clássica com o pú-
blico, proporcionando acesso e
apreciação musical a todos. A6

Unimed Piracicaba inaugura
espaço de gripe e dengue

A partir desta quarta-feira
(27), a Unidade e Atendimento –
Dengue/Sintomas Gripais da
Unimed Piracicaba estará dispo-
nível na avenida Independência,
1129, conhecido como “antigo
PAI” (Posto de Atendimento In-

fantil). “Estamos enfrentando um
momento crítico no Brasil, com
aumento significativo dos casos de
dengue e gripe. Por isso, é essenci-
al oferecer recursos e suporte ade-
quados”, disse Carlos Joussef,
presidente da Cooperativa. A11

Thais Passos/Sema

PESCADOS: VAREJÃO ESPECIAL
O Varejão Especial de Pescados, realizado anualmente
na semana de Páscoa, começa amanhã (27) no Varejão
Municipal do Centro (rua Santa Cruz, 1.260). Segundo a
diretora do Departamento de Abastecimento da Sema, Eli-

ane Souza, a expectativa para este ano é vender entre 4 e
5 toneladas de pescados de água doce e salgada congela-
dos, como cascudo, curimbatá, corvinas e também pescados
mais nobres, como pintado, filhote e bacalhau fresco. A4
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"IN EXTREMIS" (235)

saga de oscilar entre o
medo e a esperança. E
esta semana - em seu
significado mítico re-
ligioso - contém - ou
deveria - a síntese des-
ses sentimentos com-
plementares. O medo
da morte; a esperança
da ressurreição. A
sexta-feira fúnebre; o
domingo da Páscoa.

Eram terríveis as semanas
santas. Tétricas. Fúnebres. Uma
procissão soturna saía da Cate-
dral e percorria as ruas princi-
pais. Era a Sexta Feira da Pai-
xão. Homens carregavam a ima-
gem de Jesus Morto, vestidos ao
rigor dos velórios e enterros.
Com voz agudíssima, uma pie-
dosa mulher imitava o pranto
da Verônica, cuja toalha ficou
impressa com o rosto de Jesus
após tê-lo enxugado. A única rá-
dio da cidade, a Difusora, PRD-
6, transmitia apenas músicas
fúnebres. Famílias iam à igreja
para "fazer a hora de guarda",
o velório do Salvador. E o pa-
dre fazia uma demoradíssima
homilia, a das "7 Palavras", as
últimas que a grande Vítima
teria pronunciado na cruz.

Eram ritos. E, por isso mes-
mo, também mágicos. Pois, após
tantas lágrimas e luto, acontecia
a ressurreição de Jesus, no dia
seguinte, o aguardado Sábado de
Aleluia. Soltavam-se rojões e o
grande momento era "olhar para
o céu" para ver a luz deslumbran-
te que envolveria Jesus. E deve-
ria ser tão poderosa que era pre-
ciso usar óculos escuros, nega-
tivos de fotografia ou de garra-
fas. Quem não o fizesse poderia
ficar cego pelo esplendor da luz.
E, por fim, ia-se para o "finale"
terrível, vingativo: "malhar o
Judas", o boneco pendurado no
alto de um poste, o "pau de sebo".

Não havia, pois, possibilidade
de - por medo ou por esperança -
não acreditar. Era uma necessida-
de. O teatro da vida funcionava.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Iniciamos, assim, a
Semana conside-
 rada Santa. Sê-lo-

ia realmente, ainda?
Santidade refere-se
ao sagrado, também
à justiça, à virtude
suprema. Não ape-
nas em relação ao
divino. Mas, sem
discussão, a valores invioláveis
até mesmo do cotidiano. A
santidade da lei, do lar, da fa-
mília, da liberdade humana.

Quanto a valores ditos ex-
celsos, como preservá-los num
tempo de materialismos incon-
troláveis? De apetites insaciá-
veis? Deveríamos, talvez, admi-
tir a indiferença - além do des-
respeito - à sacralidade não ape-
nas do religioso, mas, também,
do muito daquilo que a Vida
nos apresenta. O sagrado é in-
violável. Mas tornou-se rarida-
de encontrar aquilo que a lou-
cura humana não violou.

Como duvidar da existência
do socrático primeiro motor? O
chamado "big bang" não explica
a origem do universo. Dá-nos o
conhecimento de uma explosão.
O que, porém, explodiu? Quanto
a este escriba, quase nada mais
lhe interessa saber do início. Nem
do fim. A tolice de querer enten-
der o Mistério foi devolvida às
calendas gregas. Pois estar por
aqui, ainda permanecer, sinto-o
como privilégio tal que passei a
desconfiar da razão. Ora, por que
nela acreditar se o coração, os
sentimentos, as emoções, a intui-
ção falam de verdades outras?
Eles estão dentro de mim. A ra-
zão teima em criar complicações.

A sabedoria dos ancestrais
é reveladora. Aquela história,
por exemplo, da Árvore do Co-
nhecimento, o conselho para o
casal nela não tocar - o que há
de mais significativo? Por que
Eva e Adão tinham que meter o
bedelho naquele cantinho do
Paraíso? Tolos, responsáveis
míticos por toda essa confusão,
seja inventada ou não a narra-
tiva. Saber das coisas não é pre-
ciso. Fruir delas é preciso.

Semana Santa chegou. Mas
a violência, os desrespeitos, ga-
nância, apetites continuam os
mesmos. Logo, se bem admitir-
mos, fracassaram as religiões no
seu objetivo de universalização.
Há nichos de paz, de solidarie-
dade. Pois, na realidade, o ser
humano continua vivendo a

Crer também por
necessidade

Quanto a valoresQuanto a valoresQuanto a valoresQuanto a valoresQuanto a valores
ditos excelsos,ditos excelsos,ditos excelsos,ditos excelsos,ditos excelsos,
como preservá-loscomo preservá-loscomo preservá-loscomo preservá-loscomo preservá-los
num tempo denum tempo denum tempo denum tempo denum tempo de
materialismosmaterialismosmaterialismosmaterialismosmaterialismos
incontroláveis?incontroláveis?incontroláveis?incontroláveis?incontroláveis?

Estou parado e
não descanso

A ciênciaA ciênciaA ciênciaA ciênciaA ciência
recomenda orecomenda orecomenda orecomenda orecomenda o
descanso. Masdescanso. Masdescanso. Masdescanso. Masdescanso. Mas
as pesquisasas pesquisasas pesquisasas pesquisasas pesquisas
mostraram quemostraram quemostraram quemostraram quemostraram que
o cérebro emo cérebro emo cérebro emo cérebro emo cérebro em
descanso ainda édescanso ainda édescanso ainda édescanso ainda édescanso ainda é
um cérebro ativoum cérebro ativoum cérebro ativoum cérebro ativoum cérebro ativo

José Renato Nalini

Nossa mente se
acostumou a
pensar em des-

canso como equiva-
lente a inatividade.
Descansar é deitar
numa rede? É se esti-
car no sofá e ver tele-
visão? Nem sempre.

Ao menos, é o que o escritor
Alex Soojung-Kim Pang, autor
do livro "Descanso: Por que
Você Faz Mais Quando Traba-
lha Menos" afirma. Para ele,
"caminhar por um longo tem-
po, fazer uma trilha ou se exer-
citar pode nos dar mais em vez de
menos energia e nos deixar men-
talmente mais rejuvenescidos".

A ciência recomenda o des-
canso. Mas as pesquisas mostra-
ram que o cérebro em descanso
ainda é um cérebro ativo. Ainda
quando se gosta do trabalho, se
ama o que se faz, o cérebro não
está em descanso enquanto se tra-
balha. É o que diz Celeste Headlee,
que escreveu outro livro: "Não fa-
zer nada: como se livrar do exces-
so de trabalho, do excesso de coi-
sas para fazer e da falta de vida".
O descanso é alguma coisa que
pode ser praticada e melhorada.
Existe uma dimensão de habilida-
de no descanso e isso se pode
aprender a fazer melhor.

Os especialistas dão nove
conselhos para um bom descan-
so: 1. Concentração no descanso
ativo. Significa desconectar de
uma tarefa focada no trabalho.
Dar uma caminhada. Fazer exer-
cício. Ainda que ele canse fisica-
mente, conta como descanso para
o cérebro. 2. Arranjar um hobby.
Plantar, observar pássaros. 3. Fa-

zer mais pausas du-
rante o dia: a mente se
recicla, as ideias incu-
bam e a gente volta
mais energizado e cria-
tivo.4. Fazer uma "lis-
ta do que fazer". Não
exclusivamente com ta-
refas. Apenas aquilo
que é possível se reali-
zar no dia e que gere

prazer. 5. Repensar as longas jor-
nadas. Somos menos produtivos
e criativos quando trabalhamos
por longas horas. Daí a conveni-
ência da semana de 4 dias. 6. Pra-
ticar micropausas: aumentam o
vigor e reduzem a fadiga. Fazer
três respirações profundas antes
de começar reuniões no Zoom. 7.
Pausas na tecnologia: desligar ce-
lulares e laptops para uma pausa
tecnológica. 8. Tirar férias regula-
res. 9. Monitorar para onde vai o
seu tempo. Tome notas do que se
faz a cada meia hora. Os padrões
claros vão emergir. E você pode,
se quiser, reformular suas rotinas.

Pronto, agora, para um
verdadeiro descanso?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Reinventar a política como serviço ao bem coletivo
O projeto deO projeto deO projeto deO projeto deO projeto de
cidade estácidade estácidade estácidade estácidade está
profundamenteprofundamenteprofundamenteprofundamenteprofundamente
vinculado àvinculado àvinculado àvinculado àvinculado à
noção de políticanoção de políticanoção de políticanoção de políticanoção de política

Adelino Francisco
de Oliveira

O clima eleitoral
 já tem tomado
o país a partir

da realidade da mu-
nicipalidade. A socie-
dade tem debatido
nomes, particular-
mente para o cargo
majoritário nas prefeituras. É
preciso, fundamentalmente,
discutir e analisar ideias e pro-
jetos, em uma perspectiva de se
repensar a dinâmica das estru-
turas sociais. O fortalecimento
da democracia e a garantia dos
direitos de cidadania devem ser
as pautas dessas eleições.

Os debates sobre as eleições
e os projetos para a cidade não
devem estar restritos apenas
àqueles que se colocam como
pré-candidatos. Todos os cida-
dãos devem colocar suas quali-
dades, conhecimentos e compe-
tências para melhorar a vida
das pessoas, trazendo ideias
novas, apresentando propostas
criativas, construindo alterna-
tivas para uma outra sociabili-
dade urbana. Torna-se funda-
mental a concepção da gestão
pública a partir da disponibili-

dade para servir, vis-
lumbrando os interes-
ses coletivos, o bem co-
mum, com transparên-
cia e responsabilidade.

O projeto de cida-
de está profundamen-
te vinculado à noção de
política. É por meio da
política que se constrói
a sociedade. Por isso é

urgente se resgatar uma concep-
ção de política como serviço vol-
tado ao bem coletivo. A política
como reflexo de um profundo e
engajado conhecimento, capaz de
estruturar a cidade como direi-
to de todos. É preciso enfatizar
que a sociedade existe para as
pessoas. Toda organização do
Estado, com seus aparelhos pú-
blicos e serviços, deve estar vol-
tada para que a vida dos cida-
dãos seja plena de possibilidades.

Os espaços da sociedade de-
vem contemplar a diversidade,
abrindo para uma dimensão de
cidadania plena e universal. Os
direitos e os deveres, equaciona-
dos por meio das leis, existem para
resguardar a justiça e a equidade,
de maneira a promover sempre o
bem comum. Sob as balizas da éti-
ca, o município deve se compor
como espaço de encontro e convi-

vência entre os cidadãos, lugar de
realização individual e coletiva.
A cidade é onde as pessoas, os
cidadãos, constroem suas vidas,
projetam seus anseios e sonhos,
buscando sempre a felicidade.

É preciso se superar o maras-
mo que reina na esfera política,
com personagens desgastados,
que apenas acalentam o poder pelo
poder. A representação de gesto-
res demagogos, carentes de lide-
rança, perdidos em atividades
meramente burocráticas, como se
governar fosse simplesmente man-
ter a máquina pública de alguma
maneira funcionando, não é acei-
tável. A ausência de proposição de
ideias, de alternativas, de novos
projetos societários apenas eviden-
cia a pobreza do debate político.

Talvez o caminho seja rein-
ventar a política, forjando um
novo conceito, com outras pers-
pectivas. O poder somente passa
a ter sentido se for para melhor
servir aos cidadãos e à municipa-
lidade.  O debate eleitoral não

deixa de ser uma singular opor-
tunidade para promover essa
reinvenção da política, retoman-
do seu conceito genuíno e funda-
mental: a arte de se estruturar a
sociedade para o bem coletivo.

A cidadania política con-
voca cada cidadão a dar sua
contribuição para se remode-
lar a cidade a partir dos prin-
cípios de direito, ética, justiça
e solidariedade. Isso não é ta-
refa de uma única pessoa, é
mesmo necessário o envolvi-
mento e engajamento de todos
os cidadãos. Não se constrói
um novo tempo, uma nova ci-
dade, sem o desencadeamento
de um amplo movimento de de-
bate político, ouvindo toda a so-
ciedade. No período de debate
eleitoral, todos os cidadãos de-
vem se colocar como pré-candi-
datos, defendendo ideias e pro-
jetos, para uma Piracicaba que
se faz como direito de todos.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Edson Rontani Jr.

Estranho um tan-
to ver alguém de
 máscara facial

em locais públicos. O
que foi obrigatório em
2020, hoje soa um tan-
to curioso. A pessoa
está doente ? Pensa-
mos. Olhando para
trás, lembramos que nesta sema-
na, quatro anos atrás as lojas en-
toavam um toque de recolher.
Shoppings fechavam suas portas
devido à um vírus que desde de-
zembro de 2019 assolava a China
e depois espalhou-se rapidamente
pelo mundo. A covid-19 nos apre-
sentava apenas sinais de alerta.

Um ano atrás, a OMS de-
clarou um afrouxar nas normas
com o fim da emergência de
saúde pública internacional.
Mas, mesmo assim, não ficamos
totalmente longe da doença. A
pandemia ainda está em curso.

Eis que, em março de 2023, a
doença me atinge pela primeira
vez. Três dias na cama e cinco qui-
los a menos. A doença se espalha
em meu lar. Preocupação. No iní-
cio, eram pelo menos 15 dias de
afastamento do ambiente social,

quando não as intuba-
ções eram necessárias e
duravam semanas ou
meses, numa época em
que vacina ainda não
estava disponível. Se
bom ou não, ela me atin-
ge numa época posteri-
or a isso, mesmo após
aplicação de quatro do-
ses contra a covid. Con-

fesso que foi uma espécie de gripe
da qual involuntariamente já ex-
perimentei anteriormente. Corpo
mole, dor de cabeça, mal estar, fe-
bre, calafrios ... Deixa a gente im-
prestável. Sem vontade de nada.
Quase uma semana sentindo-se
inútil aos afazeres de rotina.

Hoje, quatro anos após conhe-
cermos a síndrome respiratória
aguda grave (SARS-CoV 2), reve-
mos o passado e notamos quantas
pessoas deixaram nosso convívio.
Notei isso quando atualizei minha
lista de telefones. Esse já foi... Fula-
no nos deixou... Nossa! Que mun-
do louco! E as incertezas de outros
que foram precocemente além de
pairar a dúvida quanto à eficiência
das vacinas. Não é verdade ? Nas
conversas com amigos, é comum
ouvir : "será que ele não morreu
por consequência da vacina?".

Um ano atrás, aUm ano atrás, aUm ano atrás, aUm ano atrás, aUm ano atrás, a
OMS declarouOMS declarouOMS declarouOMS declarouOMS declarou
um afrouxar nasum afrouxar nasum afrouxar nasum afrouxar nasum afrouxar nas
normas com o fimnormas com o fimnormas com o fimnormas com o fimnormas com o fim
da emergênciada emergênciada emergênciada emergênciada emergência
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Ano quatro

Em 2020, as festas foram can-
celadas. O aniversário de meio sé-
culo foi adiado, mesmo depois de
tanto planejamento. A cidade parou.
Apenas supermercados e farmácias
funcionaram. Encontros demoram
para acontecer e muitas vezes ao
ar livre e uma pessoa bem distan-
te da outra. Como a gente pode-
ria imaginar que a respiração de
outra pessoa poderia nos matar ?

Hoje, motivada pelo confina-
mento, a cachorrinha sabe que o
delivery chegou ao ouvir a buzina
da motocicleta e, mesmo que seja
no vizinho, nos convida à ir a por-
ta para saborear-se com um possí-
vel aroma de pizza ou qualquer
outro prato gastronômico. A fes-
ta de aniversário brutalmente in-
terrompida, neste ano, vem sen-
do planejada com convidados e
mais convidados. Viva a vida! E
sem pensar no uso de máscara fa-

cial, apenas na felicidade do en-
contro com amigos e familiares.

Dizem que o passado nos en-
sina a não cometer os mesmos er-
ros. Mas é difícil acreditar nisso.
Este disco toca um lado só. E os
erros se repetem, desrespeitando
as gerações que nascem e morrem.

Cem anos atrás tivemos a
pandemia da gripe espanhola.
Parou tudo. Escolas, jogos de
futebol, comércio... a vida !

Piracicaba não ficou distan-
te desta pandemia. Importada da
Europa durante a Primeira Guer-
ra, ela deixou a cidade de qua-
rentena, matando 88 pessoas e
atingindo outras 4.178, em espe-
cial as residentes no Porto João
Alfredo (Ártemis) e outros bair-
ros então considerados como
zona rural. A cidade tinha perto
de 30 mil habitantes. O prédio da
Escola Sud Menucci virou hospi-
tal e internações eram feitas nas
residências dos adoentados.

Que tudo isso  seja  um
exemplo para a humanidade.

———
Edson Rontani Júni-
or, jornalista, presi-
dente do Instituto His-
t ó r i c o  e  G e o g r á f i c o
de Piracicaba (IHGP)

Piracicaba: a terra da pamonha,
cana-de-açúcar e hidrogênio

Maurício Cantoni

Omundo se uniu para en-
 contrar a cura para a Co-
vid-19, pandemia que se-

gundo a Organização Mundial de
Saúde (OMS) vitimou 14,9 milhões
de pessoas, sendo 710 mil só no
Brasil. Parece até estranho falar
disso hoje, mas é necessário lem-
brar que houve uma conexão in-
ternacional entre governos, labora-
tórios, cientistas, hospitais e ONGs
para conter o avanço desenfreado
da doença. Assim, após um esforço
hercúleo, as vacinas chegaram, a
Ciência venceu e até se prove con-
trário, foram eficazes no combate
ao maior flagelo deste século.

Ainda que eu não deseje ocu-
par a posição de profeta do apo-
calipse é necessário lembrar que
outro flagelo anunciado está a ca-
minho, causado pela crise climáti-
ca. Segundo dados da Adminis-
tração Nacional Oceânica e Atmos-
férica (NOAA), agência norte-ame-
ricana, o ano de 2023 registrou o

mês de agosto mais quente dos
últimos 174 anos, com tempera-
turas 1,25°C acima da média re-
gistrada no século passado. No
eterno país do Carnaval, o Insti-
tuto Nacional de Meteorologia (In-
met) constatou que, desde 1961,
não se registrava um inverno tão
quente como o de 2023, quando
houve mais de 50 dias de calor
intenso em cinco regiões Brasil.

É inegável que o nosso plane-
ta azul está passando por uma
grande transformação, causada
pelo aumento da emissão de gás
carbônico, originado pelo uso de
energia que utiliza combustíveis
fósseis como matriz (petróleo, car-
vão e gás natural).  A necessidade
de transição para um regime de
baixa emissão de carbono motiva
a busca de fontes de energias al-
ternativas, entre as quais desta-
ca-se o hidrogênio, elemento quí-
mico encontrado em abundancia
na natureza, que está sendo estu-
dado em larga escala mundial.

É diante desta realidade, que
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o Seminário Internacional "Nos-
so Futuro com Hidrogênio - De-
safios e Oportunidades do Hidro-
gênio Renovável e Baixo Carbo-
no", organizado pela Prefeitura
Municipal de Piracicaba nos dias
08 e 09 de abril, coloca definiti-
vamente o nosso município no
centro da discussão internacio-
nal sobre novos modelos que
possam substituir combustíveis
fósseis por energias renováveis.

A própria organização do
evento em si, já representa um
grande sucesso porque colo-
cou pela  1ª  vez  na mesma
mesa os atores mais importan-
tes da Região Metropolitana
de Piracicaba (RMP) para tra-
tar do assunto, sejam eles li-
gados ao governo, indústria,
comércio, pesquisa e inovação.

Discussões como essa são vá-
lidas porque o hidrogênio precisar
deixar de ser aquele pote de ouro
no fim arco-íris para se transfor-
mar em realidade que possa rever-
ter a nossa história de deteriora-
ção ambiental. Afinal, é uma una-

nimidade que as novas fontes de
energia devem ser tecnologicamen-
te viáveis, ambientalmente susten-
táveis e capazes de atender uma
demanda crescente da população.

 Embora todos ainda estejam
tateando no escuro em busca de
soluções que viabilizem a produ-
ção e distribuição do hidrogênio
em larga escala é necessário ace-
lerar este processo. Não por aca-
so o Seminário Internacional vai
abordar temas relacionados ao
uso e comercialização do hidro-
gênio, rotas tecnológicas, certifi-
cações, desenvolvimento de polí-
ticas públicas, além de estratégi-
as para a indústria automobilís-
tica e uso em outros segmentos
como siderurgia e cerâmica.

Neste sentido, os organizado-
res do evento montaram uma equi-
pe seleta de preletores, especialis-
tas em seus respectivos segmen-
tos, oriundos de instituições pú-
blicas e privadas que prometem
grandes debates sobre as tecnolo-
gias de disrupção para o futuro.

E assim Piracicaba que já fi-
cou conhecida no passado como a
terra da pamonha e da cana-de-
açúcar também passará a ser refe-
rência em hidrogênio, ocupando
posição de destaque na vanguarda
do desenvolvimento sustentável.

———
Maurício Cantoni, jorna-
lista, diretor de comuni-
cação da Fumep e funda-
dor do Hub H2 Content
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RESSURGIMENTO?
Ninguém apostava na Se-

leção Brasileira contra a In-
glaterra. E, o Brasil não só
jogou bem como ganhou. É
evidente que todos comemo-
ram, pois até então o desani-
mo era enorme. Mas, o bom
senso manda dar tempo ao
tempo. Uma coisa é certa:
Dorival Junior, pela serieda-
de, representa uma grande
esperança. O confronto de
hoje (26), contra a Espanha,
pode nos oferecer uma condi-
ção mais segura para uma opi-
nião mais convicta/realista.

PONTO FINAL
Inimaginável o que poderá

acontecer amanhã (27) no "Ba-
rão". O XV sofreu dez (10) gols
nos últimos três jogos. Com
uma defesa desarrumada e meio
campo indefinido, impossível
qualquer previsão. Mas, vamos
torcer. O momento/realidade é
complicado. O campeonato vai
terminar e o XV não conseguiu
um padrão/modelo tático e téc-
nico. Mas, repetimos: nunca
deixaremos de acreditar. Quin-
zista jamais desanima. Talvez
um milagre aconteça e só assim
teremos a vitória e classificação.

inte foi dissolvida à força arma-
da. À porta da assembleia, cerca-
da de todos os lados, foram pre-
sos os deputados Antônio Carlos,
Martim Francisco, Montesuma,
Rocha e o padre Belchior Pinheiro
de Oliveira. José Bonifácio já ha-
via sido preso em sua casa. No dia
20 foram todos desterrados para
a França. O Imperador, em pes-
soa, no paço da cidade, dirigira a
execução dessas ordens" (Mar-
condes Homem de Mello, pág. 16).

Para o povo, e nas circunstân-
cias em que foi aprovada, a Consti-
tuição de 25/5/1824 não poderia
ser diferente. O Art. 2º manteve a
divisão territorial "em Províncias
na forma em que atualmente se
acha". Os artigos 3º e 4º determi-
naram ser o regime monárquico,
hereditário, constitucional e repre-
sentativo, declarando ser dinas-
tia imperante a do "Senhor Dom
Pedro I, imperador e defensor per-
pétuo do Brasil". A Religião Cató-
lica Apostólica Romana permane-
ceu como a única do Império, per-
mitidas as demais em cultos do-
mésticos e particulares, "em ca-
sas para isso destinadas, sem for-
ma alguma exterior de templo".

O Art. 98 instituiu o contro-
vertido Poder Moderador, como
"chave de toda a organização polí-
tica", (...) delegado privativamente
ao Imperador, como Chefe Supre-
mo da Nação e seu primeiro repre-

A Constituição da Independência
Almir Pazzianotto

Pinto

No dia 25 de
março come-
mora-se o bi-

centenário da Consti-
tuição Política do Im-
pério, "oferecida e ju-
rada por Sua Majes-
tade o Imperador
Dom Pedro Primeiro", "por gra-
ça de Deus e unânime aclama-
ção dos povos, Imperador Cons-
titucional e Defensor Perpétuo do
Brasil". Foi de todas a mais lon-
geva. Vigorou 65 anos (1824-
1889). Recebeu uma só emenda.

Registra o historiador Fran-
cisco Ignácio Marcondes Homem
de Mello, Barão Homem de Mello
(1837-1918), no livro A Constitu-
inte Perante a História, que "O ano
de 1823 é o período mais impor-
tante da nossa história constitu-
cional. É a primeira palavra do sis-
tema, que ligava o Brasil a Portu-
gal, proclamando a emancipação
da antiga colônia. Entretanto, a
organização do país, a consagra-
ção solene da nova ordem de coi-
sas, em um pacto social, não esta-
va ainda feita. Cumpria que esta
sociedade, que quebrava resoluta-
mente com o passado, se reunisse
para confeccionar a nova consti-
tuição política, que deveria ser a
garantia do futuro e o penhor da
integridade do novo Império"
(Edição fac-similar, Senado Fede-
ral, Basília, DF, 1986, pág. 4)).

A aspiração nacional à consti-
tuição era anterior à Independên-
cia. Conforme escreveu Homem de
Mello, "Para esse ato grandioso de
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soberania nacional, o
decreto de 3 de junho de
1822, referendado por
José Bonifácio de Andra-
da e Silva, convocou
uma assembleia geral
constituinte e legislati-
va". Na sessão de 16 de
agosto de 1823, o depu-
tado Antônio Carlos, ir-
mão de José Bonifácio,

comunicou à Assembleia Constitu-
inte a conclusão do projeto elabo-
rado pela comissão encarregada da
tarefa, apresentado em 1º de se-
tembro, "contendo 272 artigos" (A
Assembleia Constituinte de 1823.
José Honório Rodrigues, Ed. Vo-
zes, Petrópolis, SP, 1974, pág. 104).

A convivência do Imperador
com a Constituinte em pouco tempo
se esgarçou. Com o agravamento da
crise, prevaleceu a força das armas.
Segundo José Honório Rodrigues,
"A dissolução da Assembleia Geral
Constituinte e Legislativa é uma
anomalia histórica. A história naci-
onal do Brasil começou assim e as-
sim continuaria seu curso, nunca em
linha evolutiva progressista. Pertur-
bada sempre pelos regressos, as ano-
malias são mais frequentes do que
as regularidades" (ob. cit, pág. 198).

Segundo José Honório Ro-
drigues, aos olhos dos portu-
gueses, residentes no Brasil,
"aos perigos do crescente nacio-
nalismo político se somavam os
receios do nacionalismo econômi-
co que os Andradas e seus alia-
dos defendiam e seus aliados de-
fendiam no seio da Assembleia".

O impasse atingiu o ápice em
12 de novembro de 1823, quando,
"a uma hora da tarde, a constitu-

NOTA DO IPEDD
Marielle e Anderson vivem!

Na manhã deste domingo,
24/3, foram presos pela
Polícia Federal o Deputa-

do Federal Chiquinho Brazão,
seu irmão Domingos Brazão,
Conselheiro do Tribunal de
Contas do Rio de Janeiro, e Ri-
valdo Barbosa, ex chefe da Po-
lícia Civil do Estado do Rio de
Janeiro, suspeitos de manda-
rem matar Marielle Franco,
conforme delação premiada de
Ronnie Lessa, o assassino ma-
tador, que igualmente se encon-
tra preso, juntamente com Élcio
Queiroz, motorista que o condu-
ziu para a missão criminosa.

Chega-se, assim, ao que
tudo indica, depois de 6 anos,
ao limiar do desfecho investi-
gativo sobre os assassinatos de
Marielle Franco e Anderson
Pedro Gomes, ora assumido
competente e responsavelmen-
te pela PF, após o desleixo leni-
ente marcado pela corrupção e
promiscuidade de parcelas re-

levantes da polícia carioca. No
Estado do Rio de Janeiro, em
especial, esse segmento das for-
ças policiais e atores políticos es-
tão mancomunados com jogo do
bicho, milícias e outros interes-
ses criminosos ligados à vida eco-
nômica de bairros e comunida-
des populares da Capital e de ci-
dades da Baixada Fluminense.

O IPEDD acompanha aten-
tamente o desenrolar dessas in-
vestigações e os seus desdobra-
mentos políticos, certo de que
uma vez desvendado esse rumo-
roso caso não só se vira uma pá-
gina policial, mas também se con-
quista uma grande vitória na
construção da democracia em
nosso país.

Marielle e Anderson vivem!
Piracicaba, 24 de março

de 2024
Instituto Piracicabano de

Estudos e Defesa da
Democracia

sentante, e o Art. 99 considerou o
considerou inviolável e sagrado,
liberto de responsabilidades.

A lua-de-mel de D. Pedro I com
o povo durou até a dissolução da
Constituinte. O auge da discórdia
foi atingido pelo conflito entre bra-
sileiros e portugueses, em 13 de
março de 1831, no episódio que se
tornou conhecido como Noite das
Garrafadas. Os portugueses prepa-
ravam festiva recepção a D. Pedro
I, que regressava de viagem a Mi-
nas Gerais, provocando violenta
reação dos brasileiros (D. Pedro II,
José Murilo de Carvalho, Compa-
nhia das Letras, SP, 2007, pág. 20).

Em 7 de abril de 1831, venci-
do pela pressão popular, o Impe-
rador abdicou para o filho D. Pe-
dro II, com apenas 5 anos e 4 me-
ses. As dificuldades com a Regên-
cia, exigiram antecipasse a maio-
ridade. Em 23 de julho de 1840,
ao assumir o trono, o novo Impe-
rador tinha apenas 14 anos.

A Constituição de 1824 cum-
priu o papel de mantenedora da
unidade nacional. A Proclamação
da República, em 15 de novembro
de 1889, tornou necessária a Cons-
tituição republicana de 1891.  Des-
de então tivemos seis Leis Funda-
mentais, na busca daquela que nos
trouxesse segurança jurídica e es-
tabilidade política. Nesse quesito,
a frágil Constituição de 1988,
emendada 140 vezes, é a pior.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho e presiden-
te do Tribunal Superior
do Trabalho (TST), autor
de A Falsa República

Campanha da Fraternidade
2024: "Todos Irmãos"
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Marcos Inforçato

ACampanha da Fraternida-
de nasceu em 1962, na cida-
 de de Natal (RN), por inici-

ativa do bispo brasileiro dom Eu-
genio Sales, com o objetivo de
evangelizar e de cumprir o dever
de ajudar ao próximo. A campa-
nha juntava dinheiro das pesso-
as de sua diocese e destinava-os
para projetos sociais específicos.

Neste ano de 2024, a Campa-
nha da Fraternidade traz consigo
o importante tema: ''fraternidade
e amizade social'' e tem como lema
"vós sois todos irmãos e irmãs'',
baseado na passagem do evange-
lho de Matheus capítulo 23, versí-
culo 8. Ela surge em um difícil
momento de relacionamento entre
as pessoas, inclusive parentes, ami-
gos e até entre países, como as guer-
ras entre a Rússia e a Ucrânia.

O Papa Francisco publicou a
encíclica em outubro de 2020, na
qual apresenta "seu projeto de
fraternidade baseado na amiza-
de social e no amor político, ten-
do o diálogo como caminho ne-
cessário para a cultura do encon-
tro". Ele inspirou-se em Francis-
co de Assis que, como um "irmão
universal", contribuiu com a
Igreja e com a sociedade de seu
tempo para entender a "frater-
nidade e a amizade social".

"Amizade social?'' até pode
parecer um termo redundante,
mas não é. Foi isso que a encíclica
"Fratelii Tutti" mostrou, porque
amizade social é o amor que ultra-
passa as barreiras da geografia e
do espaço. Amizade social é uma
fraternidade aberta que permite
reconhecer, valorizar e amar to-
das as pessoas, independentemen-
te da sua proximidade física.

A amizade social é um amor
desejoso de abraçar a todos.
Amizade social é comunicar-se com
a vida, com o amor de deus, recu-
sando doutrinas por meio de uma
guerra dialética. Amizade social é
viver livre de todo o desejo de do-
mínio sobre o outro. Amizade so-
cial é o amor que se estende para
além das fronteiras. Amizade so-
cial é o amor que rompe as cadei-
as que nos isolam e nos separam,
lançando pontes, é o amor que
nos permite construir uma gran-
de família na qual todos nós pode-
mos nos sentirmos em casa, em-
bora se encontre perto de mim...

É preciso que a ação nos pro-
voque o debate, nos mude a visão
social e nos faça entender que
muitas pessoas são deixadas de
lado e pagam o preço de uma soci-
edade que não é motivada a tra-
balhar o acolhimento de todos.

A figura pública tem o dever
de encorajar a criação de leis que
abram oportunidades e que pre-
parem os ambientes a receber a
todos de maneira digna e adequa-
da. É preciso colocar em pauta
para toda a sociedade, começan-
do nas escolas, onde formamos
os futuros cidadãos. O amor so-
cial tem que ser espalhado para
todos os cantos, para que deixe
de ser o projeto do Papa Francis-
co e seja o projeto do mundo.

A campanha é importante e
seu tema, além de profundo,
vem em boa hora. Vivemos há
muitos anos no Brasil uma po-
larização, que nos separou de
forma bruta e repentina. Pesso-
as cortaram relações com vizi-
nhos, colegas e até familiares por
conta de discordância em temas
e opiniões. Países entraram em
guerra pela falta de diálogo.

Que esse período de reflexão
nos permita aumentar o círculo
social, que possamos nos ver an-
tes de tudo como irmãos em Cris-
to, porque estamos no mesmo
barco. Por mais que haja pontos
em divergências, precisamos agir
em conjunto para que não per-
camos nosso norte e acabemos
afundando como sociedade.

Termino este artigo um tre-
cho da encíclica papal: "É a ca-
racterística de um encontro hu-
mano, e um paradigma de atitu-
de receptiva. São Francisco de
Assis 'escutou a voz de Deus', es-
cutou a voz dos pobres, escutou
a voz do enfermo, escutou a voz
da natureza. E transformou tudo
isso em um estilo de vida. Desejo
que a semente de São Francisco
cresça em muitos corações".

———
Marcos Inforçato, conta-
dor e corretor de imóveis

Dirceu Cardoso Gonçalves

Os deputados federais deram
 provas de equilíbrio e ma-
turidade ao aprovar o en-

durecimento na concessão da
'saidinha' aos detentos mas não
eliminar o benefício conforme era
a proposta original do projeto
aprovado na Câmara em 2022 e
passado pelo Senado no mês pas-
sado. O novo texto elimina as sai-
dinhas em datas comemorativas
e mantém as dos detentos que
estudam e recebem aprovação
nos exames criminológicos.

A exigência da passagem do
beneficiário pelo exame que indi-
que ser portador dos requisitos
para a saída temporária sem a re-
caída na delinquência é a prova
de boa-vontade do legislador com
a população carcerária sem, con-
tudo, ceder à prática irresponsá-
vel que transformou a 'saidinha'
na deletéria ação de esvazia-ca-
deia que, em lugar de contemplar
os efetivos merecedores, funcio-
nou esses anos todos como uma
grande excursão que cinco vezes
ao ano era proporcionada a to-

dos de forma praticamente incon-
dicional e serviu de porta de saí-
da por muitos apenados que fu-
giram e cometeram os mais diver-
sos crimes, inclusive de morte.

Enquanto os deputados dis-
cutiam a alteração da saidinha,
a Polícia Militar  de São Paulo
prendeu, na última semana, 417
apenados que receberam o bene-
fício em razão da Páscoa mas fo-
ram flagrados em desacordo com
os regulamentos, que os impedem
de frequentar bares, boates, an-
dar armados e participar de bri-
gas ou outros ilícitos. Trinta e um
deles foram surpreendidos em
flagrante, cometendo crimes.

O governador Tarcisio de
Freitas, que liberou o secretário
Guilherme Derrite para reassu-
mir o posto de deputado e parti-
cipar da articulação e votação do
projeto, disse que a sua  aprova-
ção é passo fundamental para
acabar com a impunidade. Gui-
lherme Derrite disse que o melhor
seria ter sido aprovado o texto
original, mas vê avanço no texto
conseguido. "Pela primeira vez em
décadas o Congresso Nacional
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Câmara aprova restrições à 'saidinha'

aprova uma legislação que coloca
a vítima no centro do debate. Nin-
guém aguenta mais vários e vári-
os casos de criminosos liberados
nas saídas temporárias que come-
tem assassinatos, estupros, homi-
cídios", disse o secretário licenci-
ado, que nos próximos dias reas-
sume o posto em São Paulo.

O texto aprovado seguirá ago-
ra para o Presidente da República,
que poderá sancioná-lo ou vetar
partes com que não concorde. A
expectativa é pela sanção, já que o
governo não se posicionou contra
ou a favor durante a votação.

Independente de posições ide-
ológicas, o importante é buscar a
segurança do Estado e da Socie-
dade. Desde o começo das campa-

nhas que levaram à instituição da
saidinha, estudiosos e autoridades
da área diziam da necessidade dos
candidatos ao benefício passarem
pelo exame criminológico. Porém,
na implantação, desprezou-se os
controles e o resultado foi o gran-
de número de fugas e crimes de-
correntes, que levaram o institu-
to a provocar clamor social e mo-
bilizaram o Parlamento a discu-
tir e votar o final da 'saidinha'.

A aplicação das medidas
aprovadas na Câmara dos Depu-
tados é o começo da solução. O
ideal será a observação do quadro
decorrente das restrições estabe-
lecidas e, caso ainda sejam insufi-
cientes, novas alterações sejam
propostas de forma a possibilitar
que a 'saidinha' cumpra sua fina-
lidade ou, caso isso fique provado
inviável, ocorra a sua extinção.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

Qual o valor de ideias inovadoras?
Gregório José

Havia uma for-
miga chamada
Antônia, que

desde cedo demonstra-
va uma incrível determi-
nação e um espírito em-
preendedor. Enquanto
suas irmãs se contenta-
vam em seguir o fluxo
da colônia, Antônia buscava cons-
tantemente aprender e evoluir.

Ela passava horas estudando
sobre novas técnicas de busca por
alimentos, explorando caminhos
menos percorridos e desenvolven-
do estratégias para otimizar seu
trabalho. Sua ambição não co-
nhecia limites, e ela estava de-
terminada a alcançar o sucesso.

Após muito esforço, Antônia
finalmente teve sua grande opor-
tunidade: uma empresa em fran-
ca expansão reconheceu seu poten-
cial e a contratou como uma das
formigas responsáveis por encon-
trar novas fontes de alimento.

Durante dois anos, Antônia

dedicou-se de corpo e
alma ao seu trabalho.
Sua perseverança e
habilidades não pas-
saram despercebidas,
e ela foi promovida a
um cargo ainda mais
desafiador.  Agora,
sua missão era criar
uma estrutura de
acolhimento para os

novos membros da colônia, ga-
rantindo que eles se integrassem
rapidamente e contribuíssem
para o crescimento da empresa.

Com determinação e cria-
tividade, Antônia desenvolveu
um programa abrangente que
foi amplamente elogiado pela
direção da empresa. Parecia
que seu futuro estava brilhan-
te, até que, um mês após a im-
plementação bem-sucedida de
seu projeto, Antônia foi chama-
da para uma reunião surpresa.

Com um nó de preocupa-
ção no estômago, Antônia ou-
viu a notícia devastadora: a
empresa estava passando por

Podem ocorrerPodem ocorrerPodem ocorrerPodem ocorrerPodem ocorrer
frustrações efrustrações efrustrações efrustrações efrustrações e
derrotas, mas oderrotas, mas oderrotas, mas oderrotas, mas oderrotas, mas o
futuro é de quemfuturo é de quemfuturo é de quemfuturo é de quemfuturo é de quem
sonha e core atrás!sonha e core atrás!sonha e core atrás!sonha e core atrás!sonha e core atrás!

uma reestruturação e seu car-
go estava sendo eliminado. Ape-
sar de seu trabalho exemplar,
ela estava sendo demitida.

Indignada e frustrada, An-
tônia tentou argumentar sua
posição, mas percebeu que a de-
cisão era unilateral. Sentindo-
se traída e desvalorizada, ela
deixou a empresa, questionan-
do o verdadeiro significado de
seu trabalho e dedicação.

No entanto, ao comparti-
lhar sua história com outras for-
migas empreendedoras, Antô-
nia fez uma descoberta surpre-
endente: não estava sozinha em
sua experiência. Muitos empre-
sários, ao se depararem com
ideias inovadoras que poderiam
melhorar seus empreendimen-
tos, optavam por descartar aque-

les que as propunham, sem reco-
nhecer seu verdadeiro valor.

Apesar das dificuldades en-
frentadas, Antônia não desistiu
de sua paixão por empreender.
Ela decidiu que, desta vez, iria
criar seu próprio negócio, onde
as ideias seriam valorizadas e os
verdadeiros "pais das ideias" se-
riam reconhecidos e recompen-
sados adequadamente. E assim,
com determinação renovada,
Antônia embarcou em uma
nova jornada em busca de su-
cesso e realização pessoal.

Convidou outras formigas
enjeitadas em suas colônias, criou
seu próprio império. Assumiu um
reinado de glórias e inovações,
onde aquelas formigas que pensa-
vam pelo grupo tinham seu espa-
ço na construção do bem comum

Moral da história: Não desis-
ta de suas metas. Podem ocorrer
frustrações e derrotas, mas o fu-
turo é de quem sonha e core atrás!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Varejão de Pescados começa amanhã (27)
Consumidores podem economizar até 25% na compra de pescados e outros itens, como frutas e legumes, no Varejão Municipal Central

Quem não se comunica, se limita
A habilidade deA habilidade deA habilidade deA habilidade deA habilidade de
combinar palavrascombinar palavrascombinar palavrascombinar palavrascombinar palavras
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sucesso ou osucesso ou osucesso ou osucesso ou osucesso ou o
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Bruna Togni

No campo vi-
brante da co-
m u n i c a ç ã o ,

ecoa o alerta do saudo-
so Chacrinha: "Quem
não se comunica, se
trumbica! ". Este man-
tra não é apenas um
toque de nostalgia, mas
um apito inicial em uma partida
decisiva onde o jogo é o entendi-
mento humano. No estádio da
vida, a comunicação é a bola que
todos querem dominar, mas nem
todos sabem chutar direito.

Numa esquina qualquer da
existência, as imagens sussur-
ram segredos mais profundos
que longos discursos. Aquele
olhar oblíquo do seu pai, reme-
tendo aos tempos de infância,
era um cartão vermelho sem pa-
lavras. E a convocação de sua
mãe, pelo nome completo, soava

como o apito final de
um jogo perdido. As
músicas que nos fa-
zem chorar são como
hinos nacionais de
nossas emoções, invo-
cando memórias com
a força de uma torci-
da apaixonada. E
aquele perfume, não é
apenas uma fragrância,

mas uma presença anunciada,
um ídolo entrando em campo.

Comunicação eficaz vai
além do mero ato de falar; é so-
bre criar conexões significativas
e compartilhar experiências.
Tentar descrever o sabor do
doce a quem nunca provou é
como tentar ensinar as regras
do futebol a quem nunca viu
uma bola. Cada um de nós é um
universo de arquivos vivos, re-
pletos de experiências e sabores
pessoais. Eu posso dizer briga-
deiro, mas você pode ouvir mous-
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que torna oque torna oque torna oque torna oque torna o
crédito maiscrédito maiscrédito maiscrédito maiscrédito mais
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Ronaldo Castilho

Onovo corte de
 0,5 ponto per-
centual da Selic

(taxa básica de juros)
mantém a expectativa
de menor custos de fi-
nanciamentos, emprés-
timos, cheque especial e
cartão de crédito para o
consumidor nos próximos meses,
mas o efeito imediato é limitado.

É a sexta redução seguida da
taxa que é o principal instrumento
de controle da inflação e baliza
para bancos e financeiras. Contrair
o crédito está menos custoso do
que em 2023, quando os cortes
começaram, mas diferença entre
a taxa básica e os juros efetivos
de prazo mais longo é grande.

Uma queda na taxa Selic ge-
ralmente leva os bancos a reduzi-
rem suas taxas de juros para em-
préstimos e financiamentos. Isso
significa que os consumidores po-
dem encontrar condições mais fa-
voráveis ao buscar crédito pesso-
al, empréstimos consignados, fi-
nanciamento imobiliário, entre
outros tipos de crédito bancário.

A queda na taxa Selic também
pode influenciar as taxas de juros
cobradas pelo cheque especial e
pelo rotativo do cartão de crédito.
Embora essas taxas geralmente
sejam mais altas do que a Selic,
elas tendem a acompanhar movi-
mentos na taxa básica de juros.
Portanto, uma redução na Selic
pode levar a uma diminuição nas
taxas desses produtos financeiros.

A queda na taxa Selic pode
afetar os rendimentos de investi-
mentos de renda fixa, como a pou-
pança, CDB´s (Certificados de
Depósito Bancário) e títulos públi-
cos atrelados à taxa Selic. Como a
remuneração desses investimentos
costuma ser vinculada à taxa bá-
sica de juros, uma redução na Se-

lic geralmente resulta
em rendimentos meno-
res para os investidores.

Alguns financia-
mentos e parcelamen-
tos, como os oferecidos
por lojas e concessioná-
rias, podem ter suas ta-
xas de juros atreladas à
taxa Selic ou a outros
indicadores que são in-

fluenciados por ela. Portanto, uma
queda na Selic pode levar a condi-
ções mais favoráveis para esses ti-
pos de crédito ao consumidor.

A queda da taxa de juros
pode impactar a inflação, uma vez
que torna o crédito mais barato e
estimula o consumo. Se a deman-
da por bens e serviços aumenta
mais do que a oferta, isso pode
pressionar os preços para cima.
Isso pode afetar o poder de com-
pra dos consumidores, especial-
mente se os salários não acompa-
nharem o aumento dos preços.

Em resumo, a queda na taxa
Selic pode ter um impacto posi-
tivo para o consumidor, tornan-
do o crédito mais barato e faci-
litando o acesso a financiamen-
tos e empréstimos. No entanto,
é importante ressaltar que os
efeitos dessa redução podem
variar dependendo das políticas
adotadas pelos bancos e das
condições específicas do merca-
do financeiro e econômico.

———
Ronaldo Castilho, jorna-
lista e cientista político

se. Estamos no mesmo campo,
mas jogando partidas diferentes.

A forma como misturamos
nossos ingredientes verbais,
com a pitada certa de emoções,
determina se faremos um gol
de placa ou chutaremos para
fora. É crucial entender que o
jogo da comunicação não é solo;
é um esporte coletivo onde o en-
tendimento mútuo é o troféu.

Antes de criticar o passe erra-

do do outro, vale a pena questio-
nar: será que estou jogando cla-
ro? Será que não é hora de treinar
mais minha habilidade de ser com-
preendido? Às vezes, um simples
"O que você entendeu?" Pode evi-
tar tantas faltas desnecessárias.

A habilidade de combinar
palavras e emoções adequada-
mente pode definir o sucesso ou
o fracasso em nossa tentativa de
marcar pontos na comunicação.
Na era digital, onde o campo de
jogo é virtual e as partidas são
rápidas, que tal nos dedicarmos
a entender as regras, aprimorar
nossas habilidades e jogar um
jogo mais inclusivo e compreen-
sível? Afinal, na grande partida
da comunicação, quem não se co-
munica, certamente se limita.

———
Bruna Togni, jornalis-
ta, especialista em Ma-
rketing de Conteúdo e
Comunicação Política
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Queda da Selic pode afetar
juros para o consumidor

Tem início na próxima quar-
ta-feira, 27/03, por iniciativa da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), o
Varejão Especial de Pescados, rea-
lizado anualmente na semana de
Páscoa, no Varejão Municipal do
Centro (rua Santa Cruz, 1.260).

Nos dias 27 e 28 de março
(quarta e quinta-feira), o Vare-
jão de Pescados funcionará das
14h às 19h; no dia 29 (sexta-fei-
ra), das 6h às 12h. No sábado,
dia 30/03, o varejão funcionará
em horário normal, das 5h às 12h,
como já ocorre semanalmente.

Segundo a diretora do Depar-
tamento de Abastecimento da
Sema, Eliane Souza, a expectativa
para este ano é vender entre 4 e 5
toneladas de pescados de água doce

e salgada congelados, como cascu-
do, curimbatá, corvinas e também
pescados mais nobres, como pin-
tado, filhote e bacalhau fresco.

Além dos pescados, também
será comercializada a linha com-
pleta de produtos já presentes
nos varejões, como frutas nacio-
nais e importadas, cereais e tu-
bérculos, citros, bananas, verdu-
ras, legumes, temperos e condi-
mentos, ovos, frios, laticínios e
aves, pães e doces e a tradicional
praça de alimentação, com pas-
tel, milho verde e caldo de cana.

De acordo com a secretária
de Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, os varejões mu-
nicipais são uma alternativa para
economizar até 25% na compra
de pescados, frutas, legumes,
verduras, tubérculos e cereais.

“A Sema coordena e faz co-
tação semanal de valores nos
atacados (Entreposto Ceasa de
São Paulo, Campinas e Piraci-
caba), em alguns produtores
rurais e em supermercados e
varejões privados, para acom-
panhamento da sazonalidade
dos produtos e garantir que os
alimentos fiquem mais baratos
em relação aos preços da inicia-
tiva privada”, explica Nancy.

SERVIÇO
Varejão Especial de Pesca-
dos. Dias 27 e 28 de março
(quarta e quinta-feira), das
14h às 19h, e dia 29 (sexta-
feira), das 6h às 12h. No Va-
rejão Central, rua Santa Cruz,
nº 1.260, ao lado do Terminal
Central de Integração (TCI).

Além dos pescados, também será comercializada a linha completa de produtos já presentes nos varejões

Thais Passos/Sema
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Requerimento quer informações
sobre contratos emergenciais

Requerimento de autoria
do vereador Pedro Kawai
(PSDB), aprovado na noite des-
ta quinta-feira (21), na 14ª Reu-
nião Ordinária, questiona ao
Executivo a quantidade de con-
tratos emergenciais no período
de janeiro de 2021 a março de
2024, enquadrados nos artigos
24 e 26 da Lei Federal 8666/93.
O requerimento também pede
que sejam informados os con-
tratos que se enquadram no ar-
tigo 25 da referida lei, que trata
dos casos de inexigibilidade.

Além da quantidade, o ve-
reador solicita que sejam infor-
mados os números de cada pro-
cesso, o serviço contratado, a
Secretaria Municipal responsá-
vel, a empresa contratada, o
valor e prazo de execução do con-
trato e pede que sejam anexadas
cópias capa a capa dos referidos
processos administrativos.

“Nos contratos supracita-
dos, chegou a existir demonstra-
tivo de preço baseado em valo-

res de mercado e critério de sele-
ção por menor preço e a justifi-
cativa da contratação da respec-
tiva empresa?”, questiona Pedro
Kawai no requerimento 333/2024.

Sobre os casos de inexigi-
bilidade, enquadrados no arti-
go 25 Lei Federal 8666/93, o
parlamentar também pergunta
a quantidade de contratos as-
sinados no período de janeiro
de 2021 a março de 2024 e pede
que seja informado o “número
de cada processo de contrata-
ção, o serviço contratado, sua
justificativa para a contrata-
ção, a Secretaria Municipal res-
ponsável, a empresa contrata-
da, o valor, a pesquisa de mer-
cado que definiu o valor da
contratação e prazo de execução
do objeto contratado”, bem como
o “respectivo processo adminis-
trativo, capa a capa, de cada con-
trato assinado no período”.

O requerimento, agora,
segue para análise e resposta
por parte do Executivo.

Com iniciativa da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras), o Caipirandando
reuniu no sábado (23) 200 partici-
pantes para a primeira atividade de
longa distância do ano. Em sua pri-
meira edição, o Caipirandando per-
correu um trajeto de 19 quilômetros,
partindo do Ginásio Municipal de
Esportes Waldemar Blatkauskas até
chegar ao bairro Sete Barrocas. No
caminho, o grupo fez parada para
descanso no Centro Comunitário do
Campestre, onde foi muito bem re-
cebido pelos administradores. De-
pois da pausa, o grupo manteve o
pé na estrada até alcançar o Pes-
queiro Sete Barrocas, que foi o pon-
to de chegada da caminhada.

Além de oferecer a oportuni-
dade para a prática esportiva, o Cai-
pirandando promove a integração
e o bem-estar de seus participan-
tes, que ainda têm a chance de apre-
ciar as paisagens durante a cami-
nhada. Durante todo o trajeto, os
participantes contaram com o
apoio dos professores e da equipe
da Selam, que também forneceu
água e o transporte para o retor-
no às dependências do Ginásio
Municipal Waldemar Blatkauskas.
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1º Caipirandando reuniu 200 participantes no sábado (23)
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Sesi Piracicaba recebe os filmes da 19ª Mostra do Cinema Negro
Entre os dias 04 de abril a 23

de maio, o Sesi Piracicaba recebe
uma programação com dez filmes
que celebram o cinema negro e for-
talecem a importância da consci-
entização para a luta antirracista,
parte da 19ª Mostra Internacional
do Cinema Negro (MICINE).

O festival se concentra no
tema “D’África à diáspora: o pen-
samento antirracista de Kabenge-
le Munanga”, renomado profes-
sor e antropólogo, conhecido por
seu trabalho pioneiro no estudo
do racismo no Brasil. A mostra
também serve como uma oportu-
nidade para dialogar sobre os im-
pactos dos 20 anos da Lei 10.639/
2003, que torna obrigatório o en-

sino da história da África e da
cultura afro-brasileira no Brasil.

O SESI-SP é uma instituição
que trabalha pela educação de
forma ampla e onde a cultura é
parte importante desse processo.
“É com muita satisfação que abri-
mos nossos espaços para a Mos-
tra Internacional do Cinema Ne-
gro, pelo segundo ano consecuti-
vo. Assim como este projeto, to-
das as iniciativas desenvolvidas
pelo SESI-SP ou que atuamos
como parceiros e apoiadores vi-
sam à formação de novos públi-
cos em artes, democratizam e ex-
pandem o acesso à cultura, além
de incentivar a produção e a di-
fusão de obras das mais varia-

das vertentes artísticas”, refor-
çou a gerente executiva de Cultu-
ra do SESI-SP, Debora Viana.

19ª MOSTRA INTERNA-
CIONAL DO CINEMA NE-
GRO - Com criação e curadoria
do professor Celso Luiz Pruden-
te, o SESI-SP participa, pela se-
gunda vez, da Mostra Internaci-
onal do Cinema Negro – MICI-
NE, que chegou a sua 19ª edição
em 2023. Durante os encontros,
idealizados com a perspectiva de
ser um projeto acadêmico e cul-
tural que reforçou o respeito à
diversidade e à inclusão, foram
realizadas diversas atividades que
celebraram principalmente o ci-
nema negro. A programação de

filmes contemplou longas e cur-
tas-metragens que foram exibi-
dos no Centro Cultural Fiesp e
uma série de palestras, painéis,
mesas-redondas e homenagens.

Agora, em 2024, alguns dos
filmes participantes serão exibi-
dos em unidades do SESI-SP nas
cidades de Araraquara, Araras,
Atibaia, Birigui, Campinas, Cos-
mópolis, Franca, Itapetininga,
Jundiaí, Limeira, Ourinhos, Osas-
co, Piracicaba, Presidente Pru-
dente, Rio Claro, Mogi das Cru-
zes, Mogi Guaçu, Ribeirão Preto,
Santa Rita do Passa Quatro, São
José dos Campos, São José do
Rio Preto, São Paulo (unidade
Sesi de AE Carvalho) e Sorocaba.

Grupo de caminhada reunida na Igreja Nossa Senhora Aparecida, no bairro Campestre

Divulgação
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CCZ confirma caso de morcego
com raiva no bairro Jupiá
Registro é o terceiro de 2024; um caso ocorreu em janeiro,
no Centro, e o segundo em fevereiro, no Dois Córregos

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Assessores conhecem a
plataforma Legis Vídeos

Equipe do Centro de Contro-
le de Zoonoses (CCZ) registrou o
terceiro caso de raiva em morce-
go em Piracicaba, em 2024. O
animal foi encontrado morto,
nesta semana, em uma calçada
na rua das Piracanjubas, no bair-
ro Jupiá, sem informação de con-
tato humano ou com animais. O
resultado positivo foi confirmado
no final da tarde de sexta-feira
(22), pelo laboratório do CCZ/SP.

O morcego é de hábito insetí-
voro (se alimenta de insetos), da
família molossidae e espécie Nycti-
nomops laticaudatus, tendo um
papel ecológico extremamente im-
portante, fazendo o controle de in-
setos no ambiente. Um único ani-
mal dessa família pode coletar até

500 mosquitos por hora, capturan-
do seu alimento em pleno voo.

De acordo com a bióloga do
CCZ, Regina Lex Engel, os mor-
cegos urbanos não são agressi-
vos, mas eles podem morder para
se defender quando se sentem
ameaçados. “Assim, quando es-
tão caídos no chão, podem estar
doentes, já que não têm o hábito
de ficar no solo, e assim, nessas
condições, podem contaminar, aci-
dentalmente, tanto animais do-
mésticos (cães e gatos) como o
homem, pois estão expostos a qual-
quer tipo de contato”, alertou.

A Secretaria de Saúde refor-
ça que mantém a vacinação an-
tirrábica para cães e gatos – con-
tactantes com morcegos – em

posto permanente na sede do CCZ
(rua dos Mandis, s/n°, bairro
Jupiá) – durante o ano todo.
Além disso, o CCZ está devida-
mente preparado para realizar
ações de bloqueio necessárias em
caso de surgimento de algum caso
confirmado para a doença em
animais, conforme preconiza ori-
entações do Ministério da Saúde e
Governo do Estado de São Paulo,
o que não ocorre neste momento.

Além disso, é importante lem-
brar aos tutores de cães e gatos
que se atentem à vacinação an-
tirrábica anual de seus animais,
pois é a única maneira de preve-
ni-los e de se prevenir contra essa
doença que é letal e não tem cura.

OUTROS CASOS – Ou-

tros dois casos de raiva em mor-
cego foram registrados na cida-
de em 2024, sendo um em janei-
ro, na região central, e um em
fevereiro, no Dois Córregos, am-
bos de hábitos insetívoros. Em
2023, foram cinco casos positi-
vos de morcegos com raiva.

A SMS alerta às pessoas,
caso encontrem morcegos caídos
– vivos ou mortos – que entrem
em contato com o CCZ para ori-
entações e procedimentos. O Cen-
tro funciona de segunda à sex-
ta-feira, das 7h às 16h, e aos sá-
bados, das 7h às 13h. O telefone
é 3427-2400. Para informações
sobre vacinação, o telefone do
Departamento de Bem Esta Ani-
mal (DBEA) é (19) 3427-2721.

Os departamentos de Comu-
nicação Social e de Tecnologia da
Informação apresentaram nesta
quinta-feira (21) aos assessores dos
23 gabinetes da Câmara Municipal
de Piracicaba a ferramenta Legis
Vídeos, que permite o acesso aos
vídeos das reuniões parlamentares
transmitidas pela TV Câmara.

A plataforma digital está dis-
ponível no endereço legisvideos.
camarapiracicaba.sp.gov.br e, em
breve, será disponibilizado na pá-
gina inicial do site oficial da Câma-
ra um link para acesso do público.

Na prática, o Legis Vídeo per-
mite, de forma simples e rápida, o
download em alta definição de víde-
os no formato mp4 e de áudios em
mp3 do que é transmitido pela TV.

O layout do sistema traz op-
ções de buscas e de filtros por cate-
gorias, assuntos e datas. É possível
o download na íntegra dos vídeos
e também de trechos específicos
selecionados, como a votação de
um projeto, o pronunciamento de
um parlamentar durante as reuni-
ões ou mesmo de um munícipe na
Tribuna Popular, por exemplo.

O sistema informatizado
foi originalmente desenvolvido
pela Assembleia Legislativa do
Rio Grande do Norte em 2020
e, depois, disponibilizado às câ-
maras municipais, por meio de
acordos de cooperação técnica,
como as Câmaras de Bauru, des-
de outubro de 2022,  e Piracica-
ba, a partir de julho de 2023.

Desde que iniciou a fase de
testes do Legis Vídeos, a equipe do
Departamento de Comunicação
Social da Câmara Municipal de Pi-
racicaba disponibilizou no sistema
47 transmissões ao vivo das reu-
niões ordinárias, 32 reuniões so-
lenes e 23 audiências públicas.
Também é possível acessar 40 edi-

Plataforma está disponível legisvideos.camarapiracicaba.sp.gov.br
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ções do Jornal da Câmara, 49 ví-
deos de programas que integram
a grade da TV Câmara e 2 ativi-
dades da Escola do Legislativo.

Durante a reunião com os as-
sessores parlamentares, a chefe do
Departamento de Comunicação
Social da Câmara, Rebeca Paroli
Makhoul, lembrou que o Legis Ví-
deo trouxe agilidade ao trabalho
da equipe do setor de jornalismo.
“Antes, utilizávamos softwares gra-
tuitos e limitados. Os vídeos eram
exportados com qualidade baixa e
marca d´água”, exemplificou, ao
citar ainda que a intenção é a ampli-
ar o acervo, que também será utili-
zado pela equipe do Setor de Ges-
tão de Documentação e Arquivo.

João Paulo Siqueira, chefe
do setor de Infraestrutura de
Tecnologia da Informação, deta-
lhou como foi o processo de im-
plantação do serviço na Câmara
de Piracicaba. Segundo ele, não
houve nenhuma limitação, por se
tratar de um software gratuito e
sem custos aos cofres públicos.

“Entramos em contato com a
equipe técnica da Assembleia do Rio
Grande do Norte, fizemos reuniões
com os desenvolvedores para enten-
dermos sobre o projeto e estabelece-
mos um cronograma. Disponibili-
zamos nossos servidores virtualiza-
dos para fazerem a instalação do
sistema e tivemos ainda a customi-
zação, feita junto aos profissionais
do Departamento de Comunica-
ção Social”, disse, sobre as etapas.

Já o chefe de setor de Produ-
ção, Márcio Braga, reforçou que,
passada a fase de testes, o uso do
Legis Vídeos pelos gabinetes trará
maior agilidade ao trabalho dos as-
sessores. “Já temos a TV Câmara
em seus diversos canais e esta é mais
uma ferramenta de transparência
de atos do Legislativo”, declarou.
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Requerimento cobra melhorias
em área no bairro Água Branca

O requerimento 340/2024
solicita informações ao Executi-
vo sobre pedido de corte de mato,
poda de árvores e limpeza da área
na avenida Miguel Caparroz, no
bairro Água Branca. A proposi-
tura foi aprovada nesta quinta-
feira (21), na 14ª Reunião Ordi-
nária, e é de autoria de Rogerio
Wolffe (PRD), que cumpriu man-
dato de 31 dias, a partir de 19 de

fevereiro, devido a pedido de li-
cença de Anilton Rissato. Wolffe
cita a indicação 711/2024, que
pediu essas ações no bairro, de-
vido ao mato alto e galhos das
árvores que prejudicam a visibi-
lidade dos motoristas e aumen-
tam o risco de acidentes. O re-
querimento pede que o Executi-
vo responda sobre o prazo para
a execução do atendimento.
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Projeto prevê acessibilidade por
meio do “Adote uma Escola”

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou em primeira discus-
são, na 14ª Reunião Ordinária de
2024, nesta quinta-feira (21), o pro-
jeto de lei complementar nº 13/
2023, de autoria do vereador An-
dré Bandeira (PSDB), que acrescen-
ta as obras de acessibilidade entre
as melhorias que podem ser reali-
zadas nos prédios públicos por meio
do programa “Adote uma escola”.
A matéria, agora, segue para apre-
ciação em segunda discussão.

O PLC acrescenta as obras de
acessibilidade no artigo 187 da Lei
Municipal nº 5.684/2006, que ins-
tituiu o programa, e que consiste
na possibilidade de empresas e de-
mais instituições privadas pode-
rem contribuir para a aquisição de
uniformes, material escolar, mó-
veis escolares, equipamentos ele-
trônicos e de informática para se-
rem distribuídos na rede munici-
pal de ensino, além de obras de

manutenção, conservação, reforma
e ampliação de prédios escolares.

O autor justifica, no proje-
to, que a acessibilidade é essen-
cial para promover a inclusão
social, garantindo a todos a
igualdade de acesso à educação.
“Ao incorporar obras de acessi-
bilidade nas escolas, estamos de-
monstrando nosso compromisso
com a equidade e a diversidade,
criando ambientes onde todos os
alunos podem aprender com dig-
nidade”, salienta, no texto.

O vereador ainda coloca
que a medida vai auxiliar o mu-
nicípio a cumprir o que está pre-
visto na Lei Brasileira de Inclu-
são (Lei nº 13.146/2015), que exi-
ge a promoção da acessibilidade
em instituições educacionais.
“Essa alteração é um passo im-
portante em direção a uma edu-
cação mais equitativa e inclusiva
em sua jurisdição”, finalizou.

O vereador Laercio Trevisan
Junior (PL) esteve na Estrada Mu-
nicipal Jacob Canale, no bairro
Campestre, onde verificou o que
classificou como “preocupantes
problemas de abandono e precari-
edade”. Durante a fiscalização, ele
destacou que ficou evidente o esta-
do de descaso do local, com o mato
alto tomando conta das laterais e
do canteiro central da estrada.

A situação, segundo ele, re-
presenta risco significativo para a
segurança no tráfego de veículos
e pedestres, comprometendo a vi-
sibilidade dos motoristas e aumen-
tando a probabilidade de aciden-
tes. Além disso, a estrada apre-
senta grande número de buracos,
“tornando-a praticamente intran-
sitável em alguns trechos”, obser-
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Trevisan Jr. aponta “condição precária” da Jacob Canale

Vereador verificou os trechos que mais precisam
de manutenção na via que fica no bairro Campestre
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va o vereador. Com o objetivo de
pedir providências do poder pú-
blico, Trevisan Jr. protocolou o re-
querimento 355/2024 e a indica-
ção 1285/2024, onde ele solicitou
a realização de serviços essenciais,
como colocação de cascalho, pas-
sagem de máquinas para nivela-
mento da via e corte de mato.

“Essas ações visam não ape-
nas melhorar as condições de
tráfego na Estrada Municipal
Jacob Canele, mas também garan-
tir a segurança e o bem-estar dos
moradores e usuários da região”,
destaca Trevisan Jr. O vereador
ressalta a importância de traba-
lho conjunto entre o Legislativo e
Executivo para atender as de-
mandas da comunidade e promo-
ver o desenvolvimento local.

O vereador Anilton Rissato
(PRD) solicitou duas reuniões
para discutir questões relaciona-
das à regularização fundiária dos
bairros Santana e Santa Olímpia
e sobre o alto valor do Imposto
Predial e Territorial Urbano
(IPTU) do Residencial Vida Nova,
no bairro Vale do Sol. Na quinta-
feira (21), o vereador discutiu o
tema na Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial –
Semuhget e, na sexta-feira (22),
a pauta foi discutida com Telma
Trimer, responsável pela Secre-
taria Municipal de Finanças.

Durante as reuniões, foram
abordadas as dificuldades en-
frentadas pelos moradores em
relação à regularização de suas
propriedades, bem como as preo-
cupações com o aumento signifi-
cativo do IPTU para os morado-
res de unidades de Habitação de
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IPTU e a regularização fundiária são pautas de reuniões públicas

Vereador Anilton Rissato discute questões relacionadas ao
Residencial Vida Nova e à região de Santana e Santa Olímpia
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Interesse Social (HIS), nos últi-
mos anos. O vereador Anilton
Rissato destacou a importância
de encontrar soluções que garan-
tam a regularização fundiária de
forma justa e acessível para a po-
pulação de Santana e Santa Olím-
pia, ao mesmo tempo em que se
busca equilibrar a arrecadação
municipal por meio do IPTU para
a população do Residencial Vida
Nova e, consequentemente, aos que
foram contemplados para receber
moradias populares na cidade.

As secretarias se comprome-
teram a trabalhar em conjunto
com o vereador e com a comuni-
dade para buscar alternativas que
atendam às demandas dos mora-
dores, esclarecendo toda questão
referente à regularização fundiá-
ria dos bairros tiroleses do muni-
cípio e buscando formas de tor-
nar o IPTU mais justo e compatí-

vel com a realidade econômica dos
cidadãos. “Estou comprometido
em buscar soluções que promo-
vam o desenvolvimento urbano de
forma sustentável e justa para to-

dos os munícipes”, declara Rissa-
to. “A parceria e o diálogo entre os
setores público e político são es-
senciais para a construção de uma
cidade mais inclusiva e justa”.

Informações sobre a instala-
ção de abrigo e banco em ponto de
ônibus, localizado na rua João Pe-
dro Corrêa, em frente ao número
1480, bairro Santa Terezinha, é o
que solicita através do requerimen-
to 326/2024, aprovado na 14ª Reu-
nião Ordinária, o vereador Antô-
nio Sérgio Rosa de Oliveira (PL),
o Sérgio da Van. O pedido foi ob-
jeto da indicação 3692/2023.

No documento o vereador cita
que a principal função do abrigo de
ônibus é oferecer proteção e suporte
ao usuário do transporte público co-
letivo e, como um mobiliário urbano
espera-se que este venha a cumprir a
função para o qual foi projetado.

“Nosso município está localiza-
do em região sujeita às diversas va-
riações climáticas que envolvem sol,
calor intenso e fortes chuvas, sendo
necessária uma estrutura adequa-

da para a proteção dos passageiros”,
comentou o parlamentar. No reque-
rimento o vereador diz também que
os abrigos são o primeiro contato
dos usuários com o sistema de
transporte público, podendo influ-
enciar positiva ou negativamente
toda a experiência da viagem.

Ele lembra que o ponto de
ônibus não possui abrigo e ban-
co, bem como sequer tem placa
indicativa de parada, sendo os
usuários obrigados a esperar sob
as condições adversas do tempo.

O vereador questiona se há
estudo previsto para instalação de
abrigo e banco de ônibus na rua
João Pedro Correa, em frente ao
número 1480, bairro Santa Te-
rezinha, quando iniciará a obra
e o período estimado para con-
clusão. Não havendo estudos ele
questiona qual a justificativa.
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Sérgio da Van solicita informações
sobre ponto de ônibus no distrito

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizará audiência pú-
blica no dia 26 de abril, às 15h,
para debater a violência contra a
mulher. É o que prevê o requeri-
mento 358/2024, de autoria da
vereadora Rai de Almeida (PT),
aprovado nesta quinta-feira (21),
na 14ª Reunião Ordinária.

A audiência pública será re-
alizada pela Procuradoria Espe-
cial da Mulher da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba e Procura-
doria Especial da Mulher da
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo. Haverá trans-
missão ao vivo pela TV Câmara.

Ao justificar a realização da
audiência, a vereadora comen-
tou os índices de violência con-
tra a mulher em Piracicaba: “a
pauta da violência está na ordem
do dia. Vivemos com o ódio con-

tra as mulheres instaurado. Mu-
lheres são mortas porque os ho-
mens não aceitam o não. A gente
precisa dar um basta à violên-
cia contra a mulher”, declarou.

Foram convocados os res-
ponsáveis pelas secretarias mu-
nicipais de Governo, Assistên-
cia e Desenvolvimento Social,
Saúde, Educação e Ação Cultu-
ral, além da coordenadoria do
CRAM (Centro de Referência de
Atendimento à Mulher).

O requerimento cita ainda
a participação das procurado-
ras das mulheres das Câma-
ras municipais de Americana,
Campinas, Limeira, e Santa
Bárbara D’Oeste, entre outros
representantes de conselhos
diversos, e os vereadores e ve-
readoras do Parlamento Me-
tropolitano de Piracicaba.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Legislativo fará audiência para
debater violência contra mulher
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Telemedicina já está disponível na rede
Ação integra projeto Zera Fila e segue o conceito de ofertar comodidade e segurança aos pacientes

O projeto Zera Fila na Saúde
segue na cidade com a contrata-
ção de serviços em diversas espe-
cialidades para encerrar com a lista
de espera para consultas, exames
e demais procedimentos represa-
dos durante os últimos anos, prin-
cipalmente em decorrência da pan-
demia da Covid-19. Entre as ativi-
dades desenvolvidas está a Tele-
medicina, que prevê 42 mil con-
sultas virtuais em um ano.

Iniciado no último dia 22, o
atendimento em Telemedicina
acontece com o conceito de ofertar
mais comodidade e segurança aos
pacientes, que podem cuidar da
saúde sem precisar sair de casa e
com menos tempo de espera. A
consulta pode ser realizada pelo site
www.portal.piracicaba.sissonline.com.br
– recomenda-se a utilização do

navegador Google Chrome – ou
pelo aplicativo do cartão Pira Ci-
dadão de segunda a sexta-feira,
das 17h às 8h, e aos sábados,
domingos e feriados, 24h por dia.
Os serviços de atendimento mé-
dico são via internet, por video-
conferência e orientação médica
realizada por clínico geral e pe-
diatra para baixa complexidade.

Conforme explicou o secretá-
rio de Saúde, Augusto Muzilli Ju-
nior, o início do atendimento se-
gue seu período de testes e ali-
nhamento para a realidade da
população usuária do Sistema
Único de Saúde (SUS) em Piraci-
caba. “No fim de semana o apli-
cativo do cartão Pira Cidadão
teve instabilidade na oferta do
teleatendimento, porém, é uma
situação normal tendo em vista

sua recente implantação e, as de-
vidas correções no APP já estão
sendo feitas pela empresa respon-
sável. Cabe destacar que os aten-
dimentos pelo site da Telemedici-
na estão funcionando”, afirmou.

No App ou site, antes de
acessar a teleconsulta, é neces-
sário que o usuário faça um bre-
ve cadastro para, assim, acessar
ao serviço. É possível o paciente
escolher o dia e horário do seu
atendimento, evitando fila de
espera. Após a confirmação do
agendamento, o paciente deve
acessar seu perfil de consulta cin-
co minutos antes do horário
agendado para que sejam lidos e
aceitos os termos de proteção de
dados e segurança – de acordo
com a Lei Geral de Proteção de
Dados Pessoais (LGPD) –, con-

ferência da estabilidade da inter-
net e funcionamento da câmera e
microfone. “O atendimento será
em horário alternativo ao funci-
onamento das unidades de saú-
de da Atenção Básica, como UBSs
e USFs, com expectativa inicial de
realizar até 3.500 atendimentos
virtuais/mês. Além disso, espera-
mos que este atendimento dimi-
nua o número de pacientes nas
UPAs”, apontou Muzilli Junior.

Veja vídeo com as instruções no
link: https://youtu.be/AJNcaSrh8zY

A Secretaria Municipal de
Saúde esclarece que é necessá-
rio que o paciente garanta que o
dispositivo utilizado para a re-
alização de sua teleconsulta
médica possua acesso à inter-
net em condições e qualidade
suficientes para sua realização.
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Prefeito Luciano Almeida anunciou atendimento via
Telemedicina para piracicabanos na última quinta-feira, 21-03
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Museu promove evento noturno com visita guiada e contação de histórias
O Museu Histórico e Peda-

gógico Prudente de Moraes, um
equipamento cultural mantido
pela Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), traz ao público
nesta amanhã (27) a primeira
edição de 2024 do projeto Uma
Noite no Museu. O evento gratui-
to, que acontece das 19h às 21h,
contará com visita guiada e conta-
ção de histórias com Evair Sousa.

São 12 vagas para crianças de
6 a 12 anos e a inscrição deve ser
feita pelo WhatsApp (19) 3422-
3069 ou pelo e-mail mprudente
demoraes@piracicaba.sp.gov.br.
Durante a visita, os pequenos
conhecerão a história de Pira-
cicaba e suas lendas caminhan-
do pelos corredores do Museu,
tendo contato com fotos, pin-

Ação noturna no Museu Prudente é voltada para crianças
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turas e objetos, tornando a nar-
rativa mais lúdica e imersiva.

As lendas trabalhadas serão
da Inhala Seca, A Índia e o Filho

do Pescador, Capitão Nhô Lica e a
Lenda da Cobrona, além de novi-
dades trazidas pelo contador de
histórias. Essas histórias fazem

parte do imaginário infantil pi-
racicabano e contribuem para a
manutenção do folclore local.

Após a visita, haverá ofici-
na de desenho e pintura, insti-
gando os participantes a regis-
trarem os momentos vividos
dentro do Museu e suas visões
acerca das lendas contadas.

SERVIÇO
Uma Noite no Museu. Ama-
nhã (27), das 19h às 21h, no
Museu Prudente de Moraes
(rua Santo Antonio, 641, Cen-
tro). Gratuito. Inscrições e in-
formações: (19) 3422-3069
ou pelo e-mail: mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.
Para a inscrição são neces-
sários o nome e idade da cri-
ança ou adolescente e o nome
do responsável. Informações/
WhatsApp: (19) 3422-3069.

Neste sábado (23), o verea-
dor Valdir Vieira Marques, o Pa-
raná (PSD), entregou um Voto de
Congratulações ao Pastor José
Narciso Facirolli pelo quinto ano
na liderança regional da Igreja
Assembleia de Deus – Ministério
Indaiatuba, em nosso município.

José Narciso Facirolli nasceu
em Rio das Pedras (SP) em 2 de
janeiro de 1956. Ele converteu-se
ao evangelho em 1982, através da
Igreja Assembleia de Deus, Minis-
tério Belém, onde em 1984 foi para
o diaconato, assumindo a Igreja do
Bairro Algodoal, em nosso municí-
pio. Em 1990, tornou-se presbítero
e logo em seguida, evangelista.

Teve a oportunidade de cons-
truir igrejas nos bairros Santa Rosa,
Industrial, Mário Dedini e Bosques
do Lenheiro I e II. Alguns anos de-
pois, em 2012, o Pastor José Narci-
so Facirolli passou para a Igreja
Assembleia de Deus, Ministério
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Pastor José Narciso Facirolli
recebe voto de congratulações

No último sábado (23), o vereador Paraná entregou o requerimento
612/23, de Voto de Congratulações ao Pastor José Narciso Facirolli
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Indaiatuba, onde se tornou Pas-
tor regional em nosso município,
que atualmente possui quatro tem-
plos, e no momento, está em fase
final de um projeto para a cons-
trução da quinta congregação.

Atualmente, está no quinto
ano de liderança na igreja, à fren-
te dos trabalhos, onde coopera
com o evangelismo, obras sociais,
entre outros, levando sempre a
palavra de nosso Senhor Jesus
Cristo. Também estiveram pre-
sentes na entrega da homenagem
o Pastor Vice-Presidente do Cam-
po das Assembleias de Deus –
Ministério Indaiatuba Nilton Lima
e o Excelentíssimo Senhor Depu-
tado Estadual Helinho Zanatta.

“Parabenizo o meu amigo
José Facirolli, Pastor Setorial de
Piracicaba, pelos trabalhos rea-
lizados para o Reino de Deus,
juntamente com os obreiros e
toda a igreja”, disse Paraná.
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Trevisan Jr. destaca substituição
de lâmpadas ao longo da SP-304

O vereador Laercio Trevisan
Jr (PL) verificou a recente troca de
39 lâmpadas que estavam queima-
das ao longo da rodovia SP-304,
no sentido Vila Rezende/Algodoal,
nas proximidades da saída para a
cidade de Águas de São Pedro.

De acordo com o parlamentar,
um pedido de substituição das re-
feridas lâmpadas foi por ele enca-
minhado à consultora de relacio-
namento da CPFL Paulista, Talita
Pinotti, e teve como motivação a
busca por melhorias na seguran-
ça pública e o no tráfego local.

Segundo com Trevisan Jr.,
a troca das lâmpadas foi cruci-

al para a melhoria da seguran-
ças em áreas consideradas crí-
ticas, como por exemplo a pa-
rada de ônibus e a rotatória no
sentido bairro Algodoal.

O vereador também destacou
o apoio da Polícia Militar Rodoviá-
ria, considera por ele igualmente
importante, tendo a corporação atu-
ado na contenção, sinalização e con-
trole do trânsito, de forma a facili-
tar a execução do serviço pela CPFL.

“Essa cooperação exemplifica
o compromisso conjunto com o
bem-estar e a segurança da comu-
nidade”, destacou o parlamentar,
que agradeceu aos envolvidos.

Vereador aponta que substituição de 39 lâmpadas queimadas deve
trazer mais segurança e melhorias para o tráfego de veículos no local

Assessoria Parlamentar

Os parlamentares aprova-
ram na noite desta quinta-feira
(21), na 14ª Reunião Ordinária,
requerimento de autoria de La-
ércio Trevisan Jr. (PL) que busca
informações sobre a limpeza de
área verde na rua Sônia Regina
Torrezam, no Jardim Pacaembu.
De acordo com o vereador, “há
mais de um ano não é executada
a limpeza no referido local”.

Laércio Trevisan Jr. tam-
bém aponta na propositura
que o tema já foi levado a co-
nhecimento do Executivo por

meio das indicações 3305/2022
e 05/2023 e, também, por meio
do requerimento 596/2023.

“Qual é a razão para a falta de
execução da limpeza na área verde
localizada na rua Sônia Regina Tor-
rezam, bairro Jardim Pacaembu, es-
pecificamente próxima ao antigo
Hospital Cesário Motta, por mais de
um ano? Quais medidas foram to-
madas pela administração munici-
pal para resolver a questão da falta
de limpeza nessa área durante o úl-
timo ano?”, questiona o parlamen-
tar no requerimento 330/2024.

JJJJJDDDDD. P. P. P. P. PACAEMBUACAEMBUACAEMBUACAEMBUACAEMBU

Requerimento aponta falta de limpeza em área verde
Trevisan Jr.  ainda per-

gunta o motivo da limpeza na
área ainda não ter sido reali-
zada, qual é o plano atual da
administração municipal para
a manutenção e limpeza perió-
dica de áreas verdes na cidade
e se existe um cronograma es-
tabelecido para a execução da
limpeza na área mencionada.

“Em caso afirmativo, qual
é esse cronograma e quais são
as etapas previstas? Quais re-
cursos estão sendo alocados
para a realização da limpeza e

manutenção dessa área verde
específica e, mais amplamente,
para a conservação de espaços
verdes na cidade? Há planos
para melhorar a gestão e fisca-
lização das áreas verdes do mu-
nicípio para evitar futuras situ-
ações de negligência na limpeza
e manutenção? Como a admi-
nistração municipal pretende
envolver a comunidade local na
conservação e preservação das
áreas verdes, incluindo a rua
Sônia Regina Torrezam?”, per-
gunta, por fim, o vereador.

OOOOORQUESTRARQUESTRARQUESTRARQUESTRARQUESTRA

OEP apresenta concerto Abertura de Temporada
A OEP (Orquestra Educacio-

nal de Piracicaba), que recebe sub-
venção da Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), realiza concerto
gratuito de abertura de tempora-
da hoje (26), às 20h, no Teatro Mu-
nicipal Erotides de Campos, o Tea-
tro do Engenho, no Parque Enge-
nho Central. Os ingressos devem ser
retirados uma hora antes da apre-
sentação, na bilheteria do teatro.

O programa da orquestra tem
duração de 60 minutos e abrange
uma variedade de estilos musicais,
desde música clássica até trilhas so-

noras de filmes e música brasilei-
ra. Entre as obras selecionadas es-
tão composições como Piratas do
Caribe, Dança Eslava nº 8, de
Dvoràk, Os Vingadores, Valsa
nº2, de Shostakovich, além de clás-
sicos de Tchaikovsky, como Mar-
cha Eslava e O Lago dos Cisnes.

O maestro da OEP, Ivan Bue-
no, ressalta que a escolha de um
repertório diversificado está alinha-
da com o propósito da orquestra
de conectar a música clássica com
o público, proporcionando acesso e
apreciação musical a todos. “Além
disso, a Orquestra Educacional

busca promover experiências emo-
cionais, cognitivas e estéticas por
meio de sua abordagem didática,
apresentando os instrumentos e as
histórias por trás das músicas”.

OEP – Fundada em 2015, a
OEP tem como missão enriquecer
cultural e socialmente a vida das
pessoas, criando conexões entre
a experiência musical, a educa-
ção e a integração, resultando na
transformação tanto dos inte-
grantes quanto da sociedade.

A orquestra adota uma meto-
dologia inclusiva para pessoas a
partir dos 10 anos, independente-

mente do conhecimento e habilida-
de musical prévia, oferecendo ní-
veis progressivos de habilidade téc-
nica e conhecimentos musicais para
cada naipe dos instrumentos.

SERVIÇO
Concerto gratuito da OEP (Or-
questra Educacional de Pira-
cicaba).  Hoje (26), às 20h,
no Teatro Erotides de Cam-
pos (avenida Dr. Maurice
Allain, 454, na Vila Rezende).
Ingressos gratuitos – retirada
uma hora antes da apresen-
tação na bilheteria do teatro.
Informações: 3403-2600.

A Câmara realiza nesta terça-
feira (26) reunião solene em come-
moração ao “Dia Municipal do Leo-
nismo”, com base no decreto legis-
lativo 7/2001. A iniciativa é do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB), autor
do requerimento 7/2024. A soleni-
dade terá início às 19h30, no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.

Organizada pela Câmara
Municipal em conjunto com os
Lions Clubes da cidade de Pira-
cicaba. A Reunião Solene será
constituída de homenagem aos
“Leões” e “Domadoras”, com

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Câmara celebra Dia do Leonismo
atuação destacada em seus Clu-
bes, com a entrega de Diplomas
de Reconhecimento de Mérito.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
na frequência 11.3 UHF da TV di-
gital aberta, além dos canais por
assinatura 4 da Net / Claro e 9
da Vivo Fibra. Haverá transmis-
são simultânea nos perfis da Câ-
mara no Facebook, YouTube, além
do site camarapiracicaba.sp.
gov.br. A entrada do público se
dará pelo prédio principal na
rua Alferes José Caetano, 834.
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Prefeitura vai implantar duas
novas hortas comunitárias
Secretaria autorizou uso de áreas verdes para produção
nos bairros Monte Líbano e Jardim Oriente

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Com indicação, Kawai sugere
lei de liberdade econômica

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento) e da Secretaria de Go-
verno, autorizou o uso de duas
áreas verdes institucionais nos
bairros Monte Líbano e Jardim
Oriente para implantação de hor-
ta comunitária agroecológica,
por meio do Programa Munici-
pal de Agricultura Urbana.

As áreas agora estão sob res-
ponsabilidade das associações de
moradores, após a assinatura do
Termo de Permissão de Uso, ocor-
rido na última semana. Por meio
desta autorização, as associações
garantem o respaldo legal para
implementação de horta comuni-
tária, além de receber assistência
técnica da Sema e a prestação de
serviço gratuito do programa
Patrulha Agrícola, que realiza o
preparo do solo para o plantio.

As reivindicações partiram
das próprias associações, com o
intuito de aproveitar melhor os
espaços, pois se encontravam oci-
osos e recebiam descarte de entu-
lho. No bairro Jardim Oriente, a
área fica na avenida Luiz Pereira
Leite e está sob responsabilidade da
Associação Comunitária do bair-
ro, representada pelo coordena-
dor geral Francisco Luis Oliveira.

Já a área verde do bairro
Monte Líbano está situada en-
tre as ruas Caçapava, rua Ettore
Galesi e rua Madre Helena do Es-
pírito Santo. A permissão de uso
foi assinada pelo coordenador
geral da Associação de Morado-

res do bairro, José Domingos
Nunes de Souza. “Eu nasci na
roça, vi meus pais cuidarem da
lavoura por muitos anos e isso
me despertou essa saudade de
plantar novamente. Além da
horta, queremos utilizar a área
para plantar árvores frutíferas
e distribuir os alimentos para a
comunidade e escolas da re-
gião”, conta José Domingos.

Após a assinatura do termo de
autorização de uso, a Sema tam-
bém fez a entrega de um “kit hor-
ta” para cada associação, compos-
to por um carrinho de mão, cava-
deira articulada, enxadas, enxa-

Thais Passos/Sema

Sema entregou kit horta para Associação Comunitária do Jardim Oriente

dões, mangueira, pá de bico, pul-
verizador, rastelo, tela de sombre-
amento e cinco sacos de terra vege-
tal, para serem utilizados exclusi-
vamente na horta comunitária.

A permissão de uso de am-
bas as áreas é válida por um ano,
podendo ser prorrogado se com-
provado o uso adequado do es-
paço para finalidade exclusiva de
horta comunitária agroecológica.
O engenheiro agrônomo da Sema,
Felipe Del Lama, explica que o
Programa Municipal de Agricul-
tura Urbana permite o aprovei-
tamento de terrenos públicos oci-
osos, mas com potencial de pro-

dução agrícola. “As hortas comu-
nitárias se inserem no programa
e proporcionam acompanhamen-
to técnico pela Sema. Como resul-
tado, tem-se uma alimentação se-
gura e de qualidade aos cidadãos
envolvidos no projeto”, disse.

De acordo com a secretária
Nancy Thame, da Sema, o espaço
também pode ser utilizado para
outras iniciativas em conjunto com
a comunidade, como implantação
de área de compostagem, sistemas
agroflorestais e outras ações em
prol da promoção da educação
ambiental, soberania alimentar e
segurança alimentar e nutricional.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, nesta sexta-
feira (22), a indicação 1337/
2024, com o objetivo de apre-
sentar ao Executivo Municipal
uma proposta de legislação mu-
nicipal que faça ressonância à
lei federal 13.874/2019, conhe-
cida como “Declaração de Direi-
tos de Liberdade Econômica, e
que tem o objetivo de ampliar as
garantias fundamentais relacio-
nadas à livre iniciativa e ao exer-
cício de atividades econômicas.

A indicação apresentada pelo
vereador surge como continuação
de iniciativas anteriores. Em 15
de janeiro deste ano, Pedro Ka-
wai havia proposto o projeto de
lei 4/2024, também abordando a
Declaração de Direitos de Liber-
dade Econômica. No entanto, a
propositura recebeu parecer con-
trário da Comissão de Legislação,
Justiça e Redação (CLJR).

A comissão argumentou que
a matéria era de competência ex-
clusiva do Executivo. Diante dis-
so, o vereador optou por apresen-
tar uma indicação para que o Exe-

cutivo estude e elabore projeto de
lei para regulamentar o tema.

O objetivo é estabelecer dire-
trizes e procedimentos para a con-
cessão de autorizações relaciona-
das às atividades econômicas pú-
blicas, visando criar um ambiente
favorável para o surgimento de no-
vos empreendimentos na cidade, o
que, por sua vez, promoveria a ge-
ração de empregos e o aumento da
renda disponível na comunidade.

O texto do projeto condensa
os princípios fundamentais da De-
claração Municipal de Direitos de
Liberdade Econômica, enfatizando
a garantia da liberdade no exercí-
cio das atividades econômicas, a
presunção de boa-fé do cidadão
perante o Poder Público, a inter-
venção mínima e excepcional do
município no controle das ativi-
dades econômicas e o reconheci-
mento da vulnerabilidade do par-
ticular diante do município.

“É evidente a relevância
e a necessidade de o Executi-
vo regulamentar tal situação
no contexto atual”,  afirmou
o vereador Pedro Kawai.

O vereador Laércio Trevi-
san Júnior (PL), solicita ao Exe-
cutivo através do requerimento
360/2024, aprovado na 14 ª
Reunião Ordinária, em regime
de urgência, informações sobre
a recuperação da cabeceira da
ponte do córrego no Parque Pri-
meiro de Maio, localizada na
rua João Francisco de Oliveira.

“É recente a ocorrência de
desmoronamento de parte da
estrutura da referida ponte, que
tem gerado sérias preocupações
entre os moradores da região, é
imperativa que tenhamos co-
nhecimento preciso das medidas

CCCCCABECEIRAABECEIRAABECEIRAABECEIRAABECEIRA

Trevisan Jr. solicita informações sobre ponte no Primeiro de Maio
que estão sendo adotadas para
solucionar esse problema”, dis-
se o vereador no requerimento.

De acordo com o documen-
to, a situação se agrava ao con-
siderar os danos causados à in-
fraestrutura subterrânea, como
o estouro da canalização, o que
pode comprometer não apenas a
integridade da ponte, mas tam-
bém afetar o sistema de escoa-
mento e saneamento local.

Os riscos iminentes à segu-
rança dos cidadãos que transi-
tam pela área, a interrupção par-
cial ou total do acesso pela ponte
podem causar impactos signifi-

cativos na mobilidade urbana e
no fluxo de veículos na região.

Trevisan Jr, disse também que
a segurança e o bem-estar dos nos-
sos munícipes devem ser priorida-
des absolutas, e não se pode negli-
genciar a gravidade da situação.

No requerimento o vereador
questiona quais medidas imedia-
tas estão sendo tomadas para
garantir a segurança da popula-
ção após o desmoronamento de
parte da ponte sobre o Córrego
do Parque Primeiro de Maio, qual
é o plano de ação para a recupe-
ração da cabeceira da ponte e
quais são os prazos estimados

para o início e conclusão das
obras de recuperação da ponte.

Ele também questiona como
a Prefeitura pretende lidar com os
danos causados à infraestrutura
subterrânea, como o estouro da
canalização e se existe um plano
de contingência para garantir a
mobilidade urbana na região afe-
tada durante as obras. Trevisan
Jr, que saber como a Prefeitura
pretende comunicar e envolver a
comunidade local durante todo o
processo de recuperação da ponte
e quais são as medidas preventivas
que a está adotando para evitar
futuros incidentes semelhante.

A partir de relatos feitos por
vizinhos do local, o vereador An-
dré Bandeira (PSDB) solicita infor-
mações ao Executivo em relação ao
funcionamento e à gestão do eco-
ponto do Jardim Oriente, locali-
zado na rua Professora Maria Isa-
bel Teixeira Mendes, esquina com a
rua Doutor Raul Machado Filho.

O autor do requerimento 336/
2024, aprovado na 14ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (21),
diz que moradores “apontam uma
série de problemas na operação do
ecoponto, tais como descartes ir-
regulares no entorno do local”. “É
crucial que sejam tomadas medi-
das para garantir a adequada ges-
tão dos resíduos sólidos na re-
gião”, defende André Bandeira.

O vereador pergunta por
qual motivo há tanto descarte ir-
regular de resíduos no entorno do
ecoponto, quais são as medidas
adotadas para combater a prática
e se são feitos constantes monito-
ramento e fiscalização da área.

André Bandeira também
quer saber qual a capacidade do
ecoponto para armazenamento e
processamento de resíduos,
como é realizada a gestão dos
materiais recebidos, com qual
frequência são efetuadas a cole-
ta e a remoção dos resíduos, se
existe um plano de triagem e des-
tinação adequada para cada tipo
de material e se há planos em an-
damento para melhorar a infra-
estrutura e a operação do local.
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Descartes próximos a ecoponto
motivam requerimento na Câmara
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Cassio Fala Pira pede reparos
em questões hídricas e de solo

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, pede
que a Semuhget (Secretaria Mu-
nicipal de Habitação e Gestão Ter-
ritorial) tome providências quan-
to a “questões hídricas e de solo”
no Condomínio Residencial Pira-
cicaba I e III. “Já teria sido aberto
algum procedimento para os de-
vidos reparos e manutenções”,
questiona o parlamentar no re-
querimento 334/2024, aprovado
durante a 14ª Reunião Ordinária,
na noite desta quinta-feira (21).

No texto da propositura, o
parlamentar lembra que foi re-
alizada uma visita técnica nos
locais mencionados, “a fim de
observar e apontar questões pre-
cárias que podem afetar os mo-
radores de forma direta”, pon-

tua, ao informar que o trabalho
de vistoria foi feito por técnicos
da Administração municipal.

Ele questiona se é de conheci-
mento da Semuhget os problemas
apresentados e, caso a vistoria téc-
nica seja periódica, que a Adminis-
tração encaminhe ao vereador o
relatório de todas as vistorias rea-
lizadas nos condomínios. Pede, ain-
da, “toda a documentação e lau-
dos emitidos” sobre eventuais pro-
cedimentos para manutenção e re-
paro da situação nos locais.

“É urgente e necessária que
sejam realizados todos os aponta-
mentos finais com laudos e demais
documentos a fim de socorrer os
moradores dos locais menciona-
dos, porque podem trazer sério ris-
co à vida”, aponta Cassio Fala Pira.
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CRC faz Convenção Regional
de Contabilidade no Sincop
Mais de 200 pessoas passaram em cada um dos dias do evento realizado pelo CRCSP em parceria com as entidades

Profissionais, empresários
e estudantes da contabilidade
de mais de 30 municípios do Es-
tado participaram da “Conven-
ção Regional de Contabilidade”
realizada no Sincop – Sindica-
to dos Contabilistas de Piraci-
caba e região. Mais de 200 pes-
soas passaram em cada um dos

dias do evento (20 e 21 de mar-
ço) realizado pelo Conselho Re-
gional de Contabilidade do Es-
tado de São Paulo - CRCSP em
parceria com as Entidades Con-
tábeis do Estado de São Paulo.
A programação contou com
palestras de manhã e tarde,
conduzidas por profissionais de

reconhecida competência nas
suas áreas de atuação que apre-
sentaram temas como contabi-
lidade pública, terceiro setor,
atuação da mulher na contabi-
lidade, melhoria no desempe-
nho empresarial, automação
no setor, reforma tributária e
desafios da contabilidade.

O evento contou ainda com
roda de conversa sobre temas da
atualidade, mais de dez home-
nagens a profissionais com mais
de 70 anos de idade e 50 anos
como associados ao CRCSP.
Também foram celebrados dois
convênios oficializando impor-
tantes parcerias, um deles entre

Fotos: Divulgação

Eduardo José Rodrigues (ex-conselheiro Sincop), Charles
Semmler (vice-presidente Sincop), Fabiano Ravelli (Presidente
Sincop) e Alexandre Ferezini (Conselheiro do CRCSP)

Reginaldo Cirelli (Diretor Administrativo Sincop), José Aref Sabbagh
Esteves (Delegado representante do CRCSP em Piracicaba), Vania
Margarete Crispim Marques (Diretora financeira do Sincop), Fabiano
Ravelli (Presidente Sincop), Luciana Geraldi (Diretora de eventos
do Sincop) e Charles Semmler (vice-presidente Sincop)

José Aref Sabbagh Esteves (Delegado representante do CRCSP
em Piracicaba), Fabiano Ravelli (Presidente Sincop), Luciana
Geraldi (Diretora de eventos do Sincop) e Charles Semmler
(vice-presidente Sincop)

Eliane Maia (vice-presidente de registro do CRCSP), Fabiano
Ravelli (Presidente Sincop) e Hermenegildo Vendemiatti (Dinho),
ex-presidente e conselheiro Sincop

Palestrante Silmara Regina de Souza Palestrante Fernando Cesar Rinaldi e o moderador Alexandre Ferezini

Professores e alunos da
Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP), uma das
unidades educacionais da
Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba (Fumep),
participaram nos dias 20 e
21 de março da 29ª Conven-
ção dos Contabilistas Regi-
onal Piracicaba (Convecon).

A EEP marcou presença
por meio do coordenador do
curso de Ciências Contábeis,
Jair Antonio de Souza, da pro-
fessora Maria José C. Ma-
chado e dos alunos Lucas
Sgrigneiro (Ciências Contá-
beis) e Maurício Biaggioni
(Engenharia de Produção).

O evento, realizado na
sede do Sindicato dos Con-

FUMEP

Professores e alunos
da EEP participaram
da 29ª convenção

Jair Antonio de Souza, Luiz Sabbadin (diretor SesconSP),
Maria José, Maurício Biaggioni e Lucas Sgrigneiro

tabilistas de Piracicaba e Re-
gião (Sincop), tratou de temas
da atualidade que já estão
provocando mudanças impor-
tantes para a sociedade e,
principalmente, para a atua-
ção profissional na área con-
tábil, como por exemplo, Re-
forma Tributária, Inteligência
Artificial, Robotização e Marke-
ting de Serviços Contábeis.

“Além da importância de
nos atual izarmos com os
conteúdos tratados na con-
venção, a presença da EEP
também foi importante para
reforçar as parcerias já exis-
tentes com o CRC/SP e as
ent idades congraçadas
SINCOP e SESCON SP”,
destacou o professor Jair.

o CRCSP, representado pelo Pre-
sidente João Carlos Castilho
Garcia e a Prefeitura de Piraci-
caba, que foi representada pelo
Procurador geral do Município,
Guilherme Mônaco de Mello. O
outro convênio foi firmado en-
tre a Acipi – Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba,

representada pelo vice-presiden-
te Maurício Benato e o Sincop,
representado pelo presidente
Fabiano Ravelli. O evento também
proporcionou períodos de con-
fraternização, sorteios de brin-
des e ampliação da rede de
contatos, estreitamento de relacio-
namentos pessoais e profissionais.
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Bebel critica governador de
SP por não aderir ao Pronasci
O Pronasci, projeto do Ministério da Justiça, prevê bolsas
de R$ 900 para a formação de policiais e bombeiros
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A força e a valorização do talento
feminino na área do saneamento

A deputada estadual  piraci-
cabana Professora Bebel (PT) fez
duras críticas ao governador do
Estado de São Paulo, Tarcísio de
Freitas, por não aderir ao Progra-
ma Nacional de Segurança Pública
(Pronasci), criado pelo governo fe-
deral para trabalhar na prevenção,
controle e repressão da criminali-
dade, atuando em suas raízes soci-
oculturais, além de articular ações
de segurança pública com políticas
sociais por meio da integração entre
União, Estados e Municípios. O Pro-
nasci, projeto do Ministério da Jus-
tiça, prevê bolsas de R$ 900 para a
formação de policiais e bombeiros.

O Programa Nacional de Se-
gurança Pública com Cidadania
(Pronasci) é um conjunto de ações
previstas na lei nº 11.530 desen-
volvido e executado pelo Governo
Federal em parceria com Estados,
o Distrito Federal e Munícipios.
O programa prevê 94 ações que
envolvem o estabelecimento de re-
lações com comunidades e famí-
lias a partir de projetos de assis-
tência com a intenção de melho-
rar a segurança pública no país.

O Pronasci possuiu conside-
rável importância pelo fato de tra-
tar o problema da criminalidade
nos grandes centros urbanos além
da lógica da violência repressiva
das polícias, reconhecendo a im-
portância de se combater lacunas
no campo socioeconômico como
partes das soluções possíveis no
contexto da segurança. Nesse sen-
tido, o programa atuou em dife-
rentes pastas do governo com vis-
tas a criar mecanismos de integra-

ção dos diferentes setores, além de
prever verbas significativas para
execução de suas ações e metas.

Bebel diz que todos os Esta-
dos brasileiros aderiram ao Pro-
nasci, exceto São Paulo. “Parece
que o governador Tarcísio de Frei-
tas prefere continuar atuando de
forma isolada do resto do Brasil,
para dar sequência ao modelo de
segurança pública opressor e vio-
lento que gerou a chamada Ope-
ração Escudo, que vem matando
indiscriminadamente, como ocor-
re na Baixada Santista”, critica.

Essa posição, a deputada Pro-
fessora Bebel, que se tornou uma

Divulgação

Bebel lamenta que o governador Tarcísio de Freitas prefira utilizar o
modelo de segurança pública aplicado há anos no Estado do Rio de Janeiro

das principais lideranças políticas
no Estado de São Paulo, pela sua
forte atuação na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, ex-
ternou durante o Seminário Naci-
onal da corrente Construindo um
Novo Brasil (CNB) do Partido dos
Trabalhadores, do qual é sua coor-
denadora no estado de São Paulo.
“Nesse debate, abordamos a impor-
tância do Pronasci para contribuir
na prevenção da segurança públi-
ca, mas infelizmente, o governador
do Estado de São Paulo opta por
não aderir ao programa”, enfatiza.

Bebel diz que o governador
Tarcísio de Freitas prefere utilizar

o modelo de segurança pública apli-
cado há anos no Estado do Rio de
Janeiro, com as consequências e
ineficiência conhecidas de todos.
Através do Pronasci são ofereci-
das 100 mil vagas de cursos a dis-
tância para policiais civis, milita-
res e penais, além de bombeiros
militares, peritos criminais e guar-
das municipais, com o governo
federal fazendo investimento de
R$ 90 milhões. Entre os cursos
oferecidos estão instrução a justi-
ça restaurativa, enfrentamento à
desigualdade racial no Brasil, re-
dução da violência contra mulhe-
res e uso de novas tecnologias.

Karolyne e Erika são exemplos de dedicação e
comprometimento com o saneamento de Piracicaba

Divulgação

As empresas
Mirante e Aegea

MIRANTE—A Mirante é
uma empresa da Aegea Sa-
neamento, líder no setor pri-
vado no Brasil. Desde 2012,
a empresa é responsável
pelo esgotamento sanitário
da área urbana de Piracica-
ba, município que em 2014
atingiu a universalização do
serviço de saneamento. A
operação funciona por meio
de uma PPP (Parceria Pú-
blico-Privada) com o Semae
(Serviço Municipal de Água
e Esgoto) de Piracicaba.
Saiba mais em https://
www.miranteppp.com.br

AEGEA — Criada em
2010, a Aegea é líder no se-
tor privado de saneamento
básico no Brasil. Em cada
município onde atua leva
mais saúde e qualidade de
vida para a população, res-
peitando sempre o meio
ambiente e a cultura local.
Hoje são mais de 31 mi-
lhões de pessoas atendi-
das em 505 cidades de 14
estados, de norte a sul do
Brasil. Saiba mais em ht-
tps://www.aegea.com.br

Trabalhar numa área que
muda a vida das pessoas, que leva
mais saúde, mais qualidade de
vida, mais dignidade à população,
além de ter efetiva participação na
preservação do meio ambiente é
um privilégio. Essa é a realidade
do saneamento, área que vem ga-
nhando destaque nos últimos
anos, especialmente depois do
Marco Regulatório do Saneamen-
to, que tem como metas de atendi-
mento de 99% da população com
água potável e 90% com coleta e
tratamento de esgotos até 2033.

A situação ainda é alarman-
te: uma em cada duas pessoas no
Brasil não tem oferta adequada
de água potável e banheiros, além
de carência na coleta ou tratamen-
to de esgoto. Piracicaba segue na
contramão dessa dura realidade
e é destaque nacional pela univer-
salização do esgotamento sanitá-
rio, que ocorreu nos dois primei-
ros anos da concessão da PPP
(Parceria Público Privado). E as-
sim como em tantos outros seto-
res, o saneamento também faz par-
te da vida de muitas mulheres.

No quadro de colaboradores
da Mirante, por exemplo, figu-
ram mulheres que, além de se-
rem valorizadas na empresa, de-
sempenharem papéis estratégi-
cos. É o caso da programadora
de serviços Erika Paulino e da su-
pervisora de engenharia Karoly-
ne Pastori, que trabalham para
fazer a diferença no dia a dia
corrido da cidade onde vivem.

O trabalho que a Mirante exe-
cuta em Piracicaba, além da coleta
e tratamento de esgoto, também
contempla a área de Serviços, que
necessita de uma programação
bastante efetiva. As ordens de ser-
viço são abertas pelo Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgo-
to), que repassa para a Mirante.
Para que essas ordens cheguem
às equipes de Serviços, elas preci-
sam passar pela programação.

EMPATIA E COMPRO-
METIMENTO - É essa a função
que Erika exerce há sete anos na
Mirante: programar as ordens de
serviço. “As ordens de serviço que
chegam precisam de um filtro, por
exemplo, para onde devem ser dire-
cionadas. Elas vão desde alguma
ocorrência em um PV (poço de visi-
ta) obstruído, até uma ligação nova
de esgoto. Para cada uma delas,
existe uma equipe e é esse o trabalho
da programação”, explica Erika.

“É bem corrido sim, mas gos-
to demais do meu trabalho, prin-
cipalmente porque sei da impor-
tância do esgotamento sanitário
para Piracicaba, para o nosso rio,
nossos mananciais e nossos cli-
entes. E me orgulho de fazer par-
te dessa área”, afirma. “Quando
nos colocamos no lugar das
pessoas que precisam de um
apoio na nossa área de atuação,
o trabalho flui muito melhor, por-
que é feito com amor”, conclui.

A FORÇA DA MULHER -
Quem vê Karolyne Pastori andan-
do pra lá e pra cá, acha que ela é
uma tímida mocinha recém-saída

da faculdade. Ledo engano! Ela é
pequena e delicada apenas na esta-
tura. Karol atua há quase oito anos
na Mirante, liderando um time que
realiza trabalhos superimportantes,
como elaboração de relatórios e de
análise de projetos, vistorias técni-
cas e acompanhamento de obras,
além de estar no apoio de assuntos
estratégicos para a empresa. “Cos-
tumo dizer que, sem meu time, não
seria quem eu sou”, afirma.

Para a supervisora de enge-
nharia, é muito gratificante traba-
lhar ao lado de mulheres empode-
radas e corajosas, em uma empre-
sa que as valoriza. “Me orgulho em
poder, através do meu trabalho,
levar dignidade e qualidade de vida
para a população, além de preser-
var o meio ambiente. Tudo isto me
dá motivação para entregar o meu
melhor todos os dias”, finaliza.

ESG E VALORIZAÇÃO
FEMININA - A Aegea Saneamen-
to, da qual a Mirante faz parte, tem
compromisso com metas que refor-
çam uma atuação sustentável e ini-
ciativas que valorizam o meio
ambiente, a igualdade e a diversi-
dade. Desta forma, vai além de nos-
sas metas contratuais, desenvol-
vendo as melhores práticas em ESG
(sigla em inglês para Meio Ambien-
te, Social e Governança). Entre as
diversas metas definidas, está o
aumento de 32% para 45% de mu-
lheres em posições de liderança.

Para as colaboradoras da
Mirante esse compromisso da
empresa é traduzido no dia a
dia, pelo respeito e a valoriza-
ção do talento feminino, dando
abertura para o constante aper-
feiçoamento técnico e pessoal.

É por isso que as colaborado-
ras da Mirante sabem que, quan-
do a gente cuida, a vida acontece!
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Vamos combater a dengue?
De acordo com os boletins

epidemiológicos, cresce o núme-
ro de casos de dengue na cidade
de Campinas. A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde decretou esta-
do de emergência, pois são mais
de 27 mil registros confirmados.
O assunto exige atenção e provi-
dências urgentes da parte de toda
a população no combate aos fo-
cos do mosquito Aedes aegypti.

Pensando nisso, a Legião da
Boa Vontade (LBV) promoveu,
em parceria com o Departamen-
to de Vigilância em Saúde (Devi-
sa), uma atividade lúdica direcio-
nada a meninas e meninos que par-
ticipam do serviço Criança: Futu-
ro no Presente! visando a preven-
ção de doenças como a dengue,
transmitida pelo mosquito vetor.

Na oportunidade, as técnicas
de vigilância apresentaram diver-
sas maneiras de combater a proli-
feração do inseto. São atitudes sim-
ples e que estão ao alcance de to-
dos. “A dengue é um assunto mui-
to sério, mas gostamos de falar so-
bre isso de uma forma mais leve,
envolvendo gincanas, músicas e
teatro. Acreditamos que, dessa for-
ma, o público infantojuvenil com-
preende melhor a situação”, co-
mentou Fabiana Daniel, agente de
apoio ao controle ambiental.

De acordo com Cristina de
Morais, durante o trabalho opera-
cional realizado nas residências, é
possível observar a dificuldade de
mudança de hábitos da parte dos
moradores. “O diálogo com pesso-
as adultas é mais complexo. Já, a
tendência das crianças é receber e
compreender melhor o assunto
discutido. A gente ensina o que

deve ser feito em casa e as crian-
ças levam para os familiares o co-
nhecimento que recebem”, disse.

As práticas diárias nascidas
dessa postura de Cidadania Ecu-
mênica, sempre fomentada nos
Centros Comunitários de Assistên-
cia Social da LBV, têm resultados
muito maiores do que possamos
imaginar. “Eu faço muitas coisas
para ajudar. Hoje mesmo encon-
trei um copo descartável jogado na
rua, onde eu o recolhi e descartei
na lixeira para não juntar água.”,
falou o atendido Herón Dias (12).

O atendido Cristian Freitas
(12) guardou muitas informa-
ções para exercer no seu dia a
dia, quando o assunto for com-
bate ao mosquito. “Precisamos
nos proteger contra a dengue, e
isso se faz recolhendo plásticos,
pneus e garrafas para não acumu-
lar água, colocando objetos em lo-
cais de reciclagem”, destacou.

Além de notar tudo muito
bem cuidado, como sempre são os
ambientes da Instituição, a equipe
da Devisa encontrou reciprocida-
de no diálogo para amenizar essa
problemática urbana. Na ocasião,
as técnicas de vigilância entrega-
ram chocolate para a garotada, por
ocasião da Páscoa, e foram presen-
teadas como forma de agradeci-
mento pelo importante trabalho.

E assim, de mãos dadas com
a comunidade, a LBV tem conse-
guido ajudar nessa conscientiza-
ção, contando sempre com o apoio
de seus valorosos parceiros.

Conheça também outras
iniciativas da LBV através do
perfil @LBVBrasil nas redes so-
ciais ou pelo site www.lbv.org.   

Equipe desenvolve atividade lúdica

Divulgação O vereador Antônio Sérgio
Rosa de Oliveira (PL), o Sérgio da
Van solicita ao Executivo através
do requerimento 329/2024, infor-
mações sobre manutenção e me-
lhorias no Parque Memorial 2020
- Prof. Dr. Luiz Roberto Moret-
ti”, no bairro Alto da Boa, que ne-
cessita de várias intervenções.

Em visita ao local o parla-
mentar constatou que vários
postes estão com as lâmpadas
queimadas, a rampa necessita
ser prolongada, circundando a
área das árvores plantadas in
memoriam as vítimas da COVID
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Sérgio da Van pede manutenção
no Parque Memorial 2020

19, facilitando o acesso dos usu-
ários, a instalação de bebedou-
ros entre outros equipamentos.

No requerimento Sérgio da
Van questiona de se há previsão
de ação para melhorias e manu-
tenção do “Parque Memorial 2020
Prof. Dr. Luiz Roberto Moretti”.

Se a troca de lâmpadas, ins-
talação de bebedouros e prolon-
gamento da extensão da passa-
rela, foram inclusas nas deman-
das pela Divisão de Desenvolvi-
mento Ambiental e qual a previ-
são e o período estimado para iní-
cio e conclusão dos serviços
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Presidente de associação é contra
projeto que regula motoristas de app

Presidente da Associação
dos Motoristas de Aplicativos
de Piracicaba, Robson Gomes da
Silva expressou sua preocupa-
ção com o projeto de lei 12/2024,
que visa regulamentar a ativida-
de de motoristas de aplicativo no
país. Segundo ele, o projeto em
tramitação no Congresso Nacio-
nal estabelece condições que po-
dem prejudicar tanto os moto-
ristas quanto os passageiros.

Na visão Silva, o projeto “não
atende aos interesses dos motoristas
e nem dos usuários”. O desejo da
categoria, segundo ele, é a remune-
ração por quilômetro rodado e a uti-
lização do MEI (microempreendedor
individual) como recolhimento.

Entre as questões levantadas
por Silva, que ocupou a Tribuna
Popular da Câmara nesta quinta-
feira (21), na 14ª Reunião Ordiná-
ria, está a proposta de que os mo-
toristas ganhem menos e os passa-
geiros paguem mais, além do pro-
vável encerramento de todas as
ações trabalhistas em andamento,
na eventual promulgação da lei.

Os vereadores Acácio Godoy
(Avante) e Gustavo Pompeo (Avan-
te) também comentaram o assunto.
Após o pronunciamento do muníci-
pe, o presidente da Câmara, Wag-

ner Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
informou que haverá na terça-fei-
ra (26) um manifesto nacional,
com concentração na Estação da
Paulista a partir das 9h e chegada
no prédio principal da Câmara.

“Os vereadores estão con-
vidados a recepcionar os moto-
ristas de aplicativos aqui em
frente”, informou Wagnão.

Guilherme Leite

Robson Gomes da Silva
quer remuneração por
quilômetro rodado e
recolhimento como MEI
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Mulheres ganham 19,1% a menos
que os homens em São Paulo

As mulheres ganham 19,1% a
menos do que os homens no esta-
do de São Paulo. É o que aponta o
1º Relatório de Transparência Sa-
larial já publicado no país com re-
corte de gênero. O documento,
apresentado nesta segunda-feira,
25 de março, pelos ministérios das
Mulheres e do Trabalho e Empre-
go (MTE), contém os principais
dados extraídos das informações
enviadas pelas empresas com 100
ou mais funcionários – perfil exi-
gido por lei para apresentar os da-
dos para o Governo Federal.

No total, 16.536 empresas
paulistas responderam ao ques-
tionário. Juntas, elas somam 6,2
milhões de empregados. A exi-
gência do envio de dados atende
à Lei nº 14.611, que dispõe sobre
a Igualdade Salarial e Critérios
Remuneratórios entre Mulheres
e Homens, sancionada pelo pre-
sidente Lula em julho de 2023.
A diferença de remuneração en-
tre homens e mulheres varia de
acordo com o grande grupo ocu-
pacional. Em São Paulo, em
cargos de dirigentes e gerentes,
por exemplo, chega a 24,2%.

No recorte por raça, o rela-
tório aponta que as mulheres ne-
gras, além de estarem em menor
número no mercado de trabalho
paulista, também recebem menos
do que as mulheres brancas. En-
quanto a remuneração média da
mulher negra é de R$ 3.446,54, a
da não negra é de R$ 5.437,78.
No caso dos homens, os negros
recebem em média R$ 4.350,22 e
os não negros, R$ 6.715,58.

O relatório também contém
informações que indicam se as
empresas têm políticas efetivas
de incentivo à contratação de
mulheres, como flexibilização do
regime de trabalho para apoio à
parentalidade, entre outros cri-
térios vistos como de incentivo à
entrada, permanência e ascen-
são profissional das mulheres.

No caso de São Paulo, o re-
latório registrou que 58,5% das
empresas possuem planos de
cargos e salários; 41,1% adotam
políticas para promoção de mu-
lheres a cargos de direção e ge-
rência; 36,9% têm políticas de
apoio à contratação de mulheres;
e 30,5% adotam incentivos para
contratação de mulheres negras.

Apenas 24,3% possuem políti-
cas de incentivo à contratação de
mulheres LGBTQIAP+, 24,9% in-
centivam o ingresso de mulheres
com deficiência, e apenas 5,8% têm
programas específicos de incentivo
à contratação de mulheres vítimas
de violência. Poucas empresas ain-
da adotam políticas como licença
maternidade/paternidade estendi-
da (22,4%) e auxílio-creche (26,1%)

NACIONAL – No Brasil, as
mulheres ganham 19,4% a menos
do que os homens, de acordo com
o 1º Relatório de Transparência
Salarial. No total, 49.587 empre-
sas responderam ao questionário
– quase 100% do universo de
companhias com 100 ou mais
funcionários no Brasil. Destas,
73% têm 10 anos ou mais de exis-
tência. Juntas, elas somam qua-
se 17,7 milhões de empregados.

A diferença de remunera-
ção entre homens e mulheres
varia de acordo com o grande
grupo ocupacional. Em cargos
de dirigentes e gerentes, por
exemplo, chega a 25,2%.

No recorte por raça, o re-
latório aponta que as mulheres
negras, além de estarem em
menor número no mercado de
trabalho, também recebem me-
nos do que as mulheres bran-
cas. Enquanto a remuneração
média da mulher negra é de R$
3.040,89, a da não negra é de
R$ 4.552,45, diferença de 49,7%.
No caso dos homens, os negros
recebem em média R$ 3.843,74
e os não negros, R$ 5.718,40,
o equivalente a 48,77%.
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Koppert e Lef investirão mais
de R$ 750 mi em novas fábricas
Koppert do Brasil instalará novo parque fabril para produção de defensivos
agrobiológicos e a Lef vai expandir produção com nova fábrica de cerâmica

Fotos: Divulgação

Gustavo Herrmann, da Koppert do Brasil, prefeito Luciano Almeida,
Euclides Libardi, da Semdettur, e Danilo Pedrazzoli, da Koppert

Euclides Libardi, secretário da Semdettur, Luciano Almeida, Luiz
Fernando Ortigossa, Luiz Fernando Ortigossa Filho e Cláudio Okoti

A Koppert do Brasil e a Lef
Cerâmica apresentaram ontem (25)
os projetos de instalação de novas
fábricas com investimentos que
somam cerca de R$ 750 milhões
em Piracicaba. As reuniões com as
empresas ocorreram no Gabinete
do prefeito Luciano Almeida e
marcaram a posse do novo secre-
tário da Semdettur (Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), Euclides Libal-
di, anunciada hoje. As unidades
irão gerar, juntas, 900 empregos
diretos nos próximos seis anos.

A Koppert do Brasil apresen-
tou o projeto de expansão da uni-
dade em Piracicaba com a constru-
ção de um novo parque fabril para
produção de defensivos agrobioló-
gicos com investimento de cerca de
R$ 700 milhões. Será a primeira
fábrica com este tipo de produção
nas Américas. Além do prefeito e
do secretário, estavam presentes os
diretores da empresa, Gustavo
Herrmann e Danilo Pedrazzolli.

O parque fabril será instala-
do em uma área de pouco mais de
1,113 milhão m², com 68 mil m²
de área construída, no Distrito
Industrial Uninoroeste, no bairro
Itaperu. A obra está prevista para
começar no final do segundo se-
mestre deste ano e será dividida
em três etapas, com uma fábrica
sendo instalada a cada dois anos,
com conclusão prevista em seis anos.
Ao menos 400 empregos diretos se-
rão gerados com a nova instalação.

A unidade da empresa holan-
desa Koppert atua há mais de uma
década no Brasil, em Piracicaba,
com a produção de defensivos
agrícolas utilizando o controle bi-

ológico de pragas e doenças. Em
uma segunda reunião no Gabine-
te do prefeito, a Lef Cerâmica apre-
sentou detalhes do projeto de
construção de uma nova fábrica,
que fica às margens da Rodovia
Deputado Laércio Corte, que liga
Piracicaba a Limeira. O novo gal-
pão da empresa terá cerca de 100
mil m² e vai gerar 500 empregos
diretos, com investimento de R$
50 milhões e previsão de funcio-
namento para o início de 2026.

Participaram da reunião de
apresentação do projeto o sócio-
proprietário da empresa, Luiz Fer-
nando Ortigossa, o diretor-geral,
Luiz Fernando Ortigossa Filho, e o
diretor executivo, Cláudio Okoti.

O grupo Lef tem mais de 20
anos de atuação em Piracicaba. A
empresa está instalada no Distrito
Industrial Uninorte da cidade e uti-
liza modernos equipamentos italia-
nos e espanhóis para a produção de
pisos e acabamentos em cerâmica.

“São duas grandes notícias,
com R$ 750 milhões de investi-
mentos e 900 empregos diretos.
Dois projetos dessa magnitude,
com diversificação na produção
e os dois de altíssima tecnolo-
gia. Piracicaba mais uma vez
atraindo grandes investimen-
tos”, comemorou o prefeito.

“Quando um empresário de-
cide fazer um investimento grande
assim para o futuro, é porque ele
confia muito na cidade, na eco-
nomia, na mão de obra que ele
vai encontrar aqui, e são empre-
sas que vão diversificar a nossa
produção em Piracicaba, além de
gerar emprego e renda”, ressal-
tou o secretário Euclides Libardi.

BALANÇO – Desde o iní-
cio da gestão do prefeito Lucia-
no Almeida, em 2021, Piracica-
ba já recebeu cerca de R$ 11 bi-
lhões em investimentos, princi-
palmente no setor industrial,
que geraram mais de 7.000

postos de trabalho. Somente
este ano foram R$ 5,5 bilhões,
com o anúncio da Hyundai fei-
to no final de fevereiro, que vai
investir o valor gradativamen-
te nos próximos 10 anos no Par-
que Automotivo de Piracicaba.
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Saúde é premiada por campanha de busca ativa para tuberculose
Pelo segundo ano consecuti-

vo, Piracicaba vai receber premia-
ção pelo êxito na realização da Cam-
panha de Busca Ativa de Sintomá-
tico Respiratório (Tuberculose) ofe-
recida pelo Governo do Estado de
São Paulo. O primeiro reconheci-
mento aconteceu no ano passado
pelas atividades desenvolvidas em
2022 e, agora, pelos trabalhos rea-
lizados em 2023 nas ações de bus-
ca ativa que acontecem duas ve-
zes ao ano. O anúncio foi realiza-
do pela Divisão de Tuberculose do
Centro de Vigilância Epidemioló-
gica Professor Alexandre Vranjac,
vinculado à Secretaria de Estado
da Saúde, durante vídeo-confe-
rência na manhã de ontem (25).

Conforme explica a enfermei-
ra Poliana Garcia, interlocutora do
programa de Tuberculose e Han-
seníase de Piracicaba, a Campa-
nha realizada em 2023 tinha como
meta a realização de 730 amos-
tras nas duas fases da campanha
e Piracicaba superou a meta com
1.020 amostras coletadas nos dois
períodos. “A busca ativa é uma ati-
vidade primordial para o controle
da doença já que consiste em per-
guntar a todas as pessoas nos ser-
viços de saúde/consultórios, nas
ruas, nas visitas domiciliares, nos
eventos com a comunidade, sobre

Equipe da USF Bosques do Lenheiro 2 recebeu
certificação pelo trabalho realizado
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a presença de tosse e do tempo de
duração. A meta proposta pelo
Estado era a coleta de 365 amos-
tras de escarro em cada fase da
campanha que aconteceu nos me-
ses de março e setembro do ano
passado. Foram coletadas 510
amostras em cada fase da cam-
panha no município”, disse.

RECONHECIMENTO –
Antes mesmo do aviso do Estado
sobre a nova premiação estadual,
a Secretaria de Saúde certificou as
três melhores equipes que partici-
param da Campanha em 2023, por
meio do Programa Municipal de
Controle da Tuberculose, vincula-
do ao Cedic (Centro de Doenças In-
fectocontagiosas), em parceria com
o Departamento de Atenção Básica
(DAB). Os destaques ficaram para
as Unidades de Saúde da Família
(USFs) Bosques do Lenheiro (1 e 2)
e do Consultório na Rua. A entrega
dos certificados de reconhecimento
aconteceram nos dias 21 e 22/03.

De acordo com Poliana, os
destaques ficaram para a USF
Bosques 1 com 167 amostras, se-
guida do Consultório na Rua com
164 amostras e a USF Bosques 2
com 125 amostras nas duas fases
da campanha. “Importante res-
saltar que temos 75 unidades bá-
sicas no município e estas três

unidades foram responsáveis por
44,71% das amostras coletadas,
mostrando o comprometimento e
ação delas para o diagnóstico da
doença e assim interromper a ca-
deia de transmissão”, completou.

TRATAMENTO – A tubercu-
lose tem cura e o tratamento dura
no mínimo seis meses. É gratuito e
disponibilizado pelo Sistema Único
de Saúde (SUS). A estratégia do
tratamento, é o Tratamento Dire-
tamente Observado (TDO), que

consiste na ingestão diária dos
medicamentos da tuberculose pelo
paciente, sob a observação de um
profissional da equipe de saúde.

TRANSMISSÃO – A trans-
missão se dá pelas vias áreas, a par-
tir da inalação de aerossóis. Ao fa-
lar, espirrar e principalmente ao tos-
sir, as pessoas com tuberculose ati-
va lançam no ar partículas em for-
ma de aerossóis que contêm bacilos
e que podem ser aspirados por ou-
tros indivíduos levando à infecção.
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Alagamentos no bairro motivam questionamentos
Os alagamentos verificados

em vias do bairro Santa Rosa,
decorrentes de problemas encon-
trados na estrutura de drena-
gem de águas pluviais, motivam
o vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) a cobrar ações do Executi-
vo no requerimento 335/2024,
aprovado nesta quinta-feira (21),
na 14ª Reunião Ordinária.

O parlamentar cobra a aten-
ção da Prefeitura para a necessi-
dade de manutenção, reparos e
limpeza das bocas de lobo exis-
tentes e de desobstrução das ma-
nilhas de saída de água na re-
gião da rua Manoel Lopes Alar-
con e da avenida Adiel Paes Za-
mith, por onde passa um córre-

go cujo desassoreamento tam-
bém é solicitado pelo vereador.

“Em períodos chuvosos, a si-
tuação das vias públicas nessa re-
gião torna-se crítica, com transtor-
nos significativos a motociclistas,
entregadores e moradores, que têm
dificuldades para chegar às resi-
dências e escolas, bem como afe-
tando o acesso às importantes ins-
tituições e empresas sediadas na
localidade, como a fábrica da
Hyundai, a Fatec, o Instituto Fe-
deral de São Paulo e os condomíni-
os Alphaville, Villa D’Áquila e Villa
Bela Vista” aponta Trevisan Jr., que
ocupou a tribuna para exibir víde-
os sobre o que constatou no local.

O parlamentar quer saber qual

é o atual estado de conservação e
funcionamento das bocas de lobo
na avenida Adiel Paes Zamith e na
rua Manoel Lopes Alarcon, se re-
centemente foi feito algum levan-
tamento sobre a situação delas, se
há plano de manutenção regular
para limpeza e desobstrução des-
sas estruturas e quais as medi-
das adotadas para garantir que
funcionem adequadamente.

Trevisan Jr. pergunta quais
são as causas de obstruções nas
manilhas de saída de água nessa
região, quais medidas a Prefeitu-
ra está tomando para solucionar
esse problema de forma preventi-
va e se existe algum projeto especí-
fico para melhorar a infraestrutu-

ra de drenagem no bairro —ele pede
que lhe sejam fornecidos detalhes
sobre o escopo, o cronograma e o
prazo para sua implementação.

O requerimento continua
com indagações sobre quais são
as medidas previstas para o de-
sassoreamento do córrego na
ponte da avenida Adiel Paes Za-
mith, qual o prazo estimado para
a conclusão dessas ações, como
elas serão coordenadas com ou-
tras intervenções na área e quais
são as demais providências que
estão sendo tomadas para mini-
mizar os transtornos causados
ao dia a dia de moradores e tra-
balhadores da região durante
períodos de chuva intensa.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), abriu lici-
tação para a construção de mais
um trecho da ciclovia Riverside.
Este trecho inicia no Anel Viário
Municipal Comendador Leopoldo
Dedini, após a ponte sobre o rio
Piracicaba, e vai até a avenida Co-
mendador Pedro Morganti,
abrangendo a área gastronômi-
ca do bairro Monte Alegre e as
proximidades da indústria OJI
Papéis, totalizando 4,6 km. O edi-
tal de concorrência eletrônica é o
de número 11/2024. O processo é
24.782/2024. A abertura das pro-
postas está agendada para 8/05
às 13h30 e o início da fase de lan-
ces será no mesmo dia, às 14h.

O projeto total da Riverside
terá 36km, ligando os bairros Ju-
piá e Monte Alegre. O primeiro
trecho da ciclovia, de 5,1km na
região do Engenho Central, ligan-
do a Ponte do Morato ao final da
avenida Juscelino Kubistschek, já
foi homologado e as obras come-
çam nesta semana. O segundo
trecho está em fase de projeto.

De acordo com o memorial
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Prefeitura abre licitação para
mais um trecho da ciclovia

descritivo do projeto, ao longo
da ciclovia serão colocadas lixei-
ras e painéis informativos da
rota. Haverá área de contempla-
ção, destinada a parada, descan-
so e encontro de ciclistas, com-
posta por bancos de concreto e
paraciclo metálico. A ciclovia de-
verá ter 2,50m de largura.

A fonte de recursos para a
realização da obra é o Finisa (Fi-
nanciamento à Infraestrutura e
ao Saneamento), por meio de
contrato com a Caixa Econômi-
ca Federal. O valor estimado da
contratação é R$ 2.924.487,17.
O prazo para execução dos ser-
viços é de seis meses, a partir da
emissão da Ordem de Serviço.

“Essas intervenções que va-
mos fazer para a construção da
ciclovia buscam a melhoria dos
espaços públicos, com foco em
ações de segurança viária e mo-
bilidade ativa, visando transfor-
mar os espaços públicos, induzir
o convívio, o acolhimento e o de-
senvolvimento cognitivo da popu-
lação que desempenha seus per-
cursos entre moradia, trabalho,
escolas e lazer”, falou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.

Ao ocupar a tribuna, du-
rante a 14ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (21), o verea-
dor Valdir  Vieira Marques
(PSD), o Paraná, fez críticas à
gestão do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto) pela
demora em consertar vazamen-
tos de água em vias públicas.

Ele citou o caso verificado
nas proximidades do número
220 da rua Vitória Régia, no Jar-
dim Monte Líbano. “Já vai indo
para três meses o vazamento de
água lá”, lamentou Paraná, que
exibiu, no telão do plenário, ví-

deo gravado por um morador
com o flagrante do problema.

Paraná disse que situação
semelhante ocorre na rua Má-
rio Stolf, no Jardim Vitória.
“Também tem um vazamento,
desperdiçando muita água tra-
tada. Não sei mais onde procu-
rar uma pessoa responsável para
consertar esses vazamentos.”

Ao elogiar o trabalho da regi-
onal do Semae na Pauliceia, o vere-
ador afirmou que a autarquia pre-
cisa de um presidente “que conver-
sa com os funcionários” e não um
“que passa e não dá atenção”.
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Vazamento de água chega a
3 meses na rua Vitória Régia
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Senac: parceria viabiliza
mais de 1.100 oficinas em
escolas de tempo integral
Dezoito escolas que atendem em tempo integral terão oficinas com temas
relacionados a sustentabilidade, linguagens artísticas e fortalecimento de vínculos

A partir de 1º abril, cerca de
1.300 alunos que estudam no pe-
ríodo integral na Rede Munici-
pal de Educação de Piracicaba
começam a receber as oficinas do
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Comercial (Senac). A assi-
natura do contrato entre a ins-
tituição e a Prefeitura, por meio
da Secretaria de Educação, ocor-
reu ontem (25), no Anfiteatro da
SME, e contou com a presença
de autoridades, alunos e equi-
pes escolares, que puderam co-
nhecer mais sobre o projeto.

Os estudantes de 39 turmas
das 18 escolas que atendem em
tempo integral terão oficinas
duas vezes por semana até de-
zembro, totalizando 1.170 ofici-
nas com temas relacionados a
reciclagem e sustentabilidade,
linguagens artísticas e fortaleci-
mento de vínculos e diálogos.

O prefeito Luciano Almeida
destacou que a parceria estabeleci-
da hoje irá fazer a diferença no fu-
turo. “Daqui alguns anos, quando
essas crianças estiverem inseridas
no mercado de trabalho ou entran-
do na faculdade, poderemos ver os
frutos dessa colaboração. Estare-
mos preparando uma geração de
profissionais capacitados, criati-
vos e conscientes, prontos para en-
frentar os desafios do mundo con-
temporâneo com competência.”

O secretário de Educação,
Bruno Roza, enfatizou o potenci-
al transformador do projeto:
“Estamos confiantes de que essa
parceria servirá de modelo para
outras iniciativas, se tornando re-
ferência não apenas para nossa
cidade, mas também para todo o
Estado. Estamos comprometidos
em oferecer uma educação de
qualidade que prepare nossos alu-
nos e promova o desenvolvimen-
to integral de cada estudante.”

João Carlos Goia, gerente do
Senac Piracicaba, afirmou que os
temas das oficinas estão em con-
formidade com a proposta peda-
gógica do município e a Base Naci-
onal Comum Curricular. “As ofici-
nas visam o desenvolvimento de
ações de estimulação artística e
cultural, viabilizando a inclusão
social e apresentando práticas que
favoreçam a convivência comu-
nitária e a formação cidadã.”

A equipe do Senac, que irá de-
senvolver o projeto nas escolas,
será composta por 16 profissionais,
sendo 13 professores, um coorde-
nador técnico e dois profissionais
de apoio técnico. Cada turma do
integral receberá 30 oficinas no to-
tal, com duração de 1h30 cada.

Débora Vilas Boas, professora
da turma integral da Escola Muni-
cipal Profº Santo Granuzzio, parti-
cipou do evento de apresentação do
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Secretário de Educação, Bruno Roza, junto com o prefeito Luciano
Almeida e o gerente do Senac de Piracicaba, João Carlos Goia

projeto com os alunos e ressaltou a
sua expectativa. “Nós buscamos
desenvolver projetos que possam
estimular a criatividade das crian-
ças e apresentar temas que dialo-
guem com o que eles vêm na teoria
em sala de aula. Achei os temas
propostos muito interessantes, e
irão agregar com o nosso traba-
lho de maneira muito positiva.”

A diretora do Departamento
de Educação e Desenvolvimento
Social de Saltinho, Maria Eliza Can-
cian de Souza, os vereadores Thia-
go Ribeiro e Paulo Camolesi, esti-
veram presentes para a cerimônia.

HISTÓRICO – O progra-
ma de Escola em Tempo Integral
(ETI Pira) foi lançado em abril de
2023, estendendo o atendimento
em período integral para os alu-
nos dos 5ºs anos do Ensino Fun-
damental. Além do Senac, no ETI
Pira os alunos contam com ofici-
nas nos contraturnos, por meio
de parcerias com o Sebrae, Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), Pecege/
Esalq/USP, Corpo de Bombeiros,
Sicredi e Hyundai, e contam com
o auxílio dos professores referên-
cia dentro das salas de aula.

A Coordenação e os Profes-
sores da Faculdade Pecege Parti-
ciparam do evento Imaginal Tea-
chers Training (ITT), no Institu-
to de Desenvolvimento Familiar
Chieko Nishimura - IDF, na ci-
dade de Pompeia, entre os dias
07 e 09 deste mês. Na ocasião fo-
ram apresentados os fundamen-
tos da metodologia Profound Le-
arning, bem como estratégias
para que os professores possam
implementá-la em sala de aula.

De acordo com Maria Alejan-
dra Moreno Pizani, o Profound
Learning é uma metodologia de
ensino inovadora que utiliza téc-
nicas para estimular a criativida-
de, a colaboração, o pensamento
crítico e a resolução de problemas.
"Essa abordagem propõe uma
transformação radical do sistema
educacional, focando na autono-
mia e na criatividade, e visa libe-
rar o espírito inovador e as capa-
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Pecege participa do Imaginal
Teachers Training, em Pompéia
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Workshop contou com palestras da
Master's Academy & College do Canadá

cidades das pessoas e suas orga-
nizações", explica Maria Alejandra.

O workshop contou com pa-
lestras de Tom Rudmik, Cindy Ba-
ckstrom, Trish Brady e Curtis Aren-
ds, que vieram da Master's Acade-
my & College do Canadá - Centro
Internacional de Pesquisa e Desen-
volvimento desse método, especi-
almente para ministrar o evento.

Além das palestras, os pro-
fessores do Pecege tiveram a opor-
tunidade de visitar uma escola
construída com base nessa filo-
sofia de ensino, o que os motivou
a revisar suas estratégias de en-
sino e implementar as aprendiza-
gens adquiridas no Instituto e em
outras atividades educacionais.

Como parte do evento, também
foi realizada uma reunião com Pau-
lo Tomazinho e Elvis Fusco, superin-
tendente da Fundação, com o objeti-
vo de estabelecer uma parceria entre
a Fundação Nishimura e o Pecege.
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Vereador participa de palestra
sobre os conselhos tutelares

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou na tarde des-
ta sexta-feira (22) de palestra
sobre Conselhos Tutelares, rea-
lizada na Secretaria Municipal
de Educação de Piracicaba. O
evento, organizado pelo Conse-
lho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (Cmd-
ca) e pela Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), em par-
ceria com o projeto Aceleradora
#Tamojunto, da Associação Co-
munidade de Mãos Dadas
(Acmd), contou com a presença
do professor e consultor em po-

líticas públicas e direitos huma-
nos, Marcelo Nascimento.

Nascimento conduziu a pales-
tra e abordou temas pertinentes
aos Conselhos Tutelares, e a Acmd.
Apresentou vídeos produzidos so-
bre a temática, como parte das ati-
vidades da Aceleradora, que conta
com o apoio do Conselho Estadual
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente de São Paulo (Condeca).
“Este evento teve como propósito
principal compartilhar conheci-
mento e fortalecimento de práti-
cas eficazes na proteção e promo-
ção dos direitos das crianças e
adolescentes”, disse Pedro Kawai.

Kawai participou da palestra sobre Conselhos Tutelares realizada
na Secretaria Municipal de Educação de Piracicaba, nesta sexta (22)

Assessoria Parlamentar
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Legislativo abre licitação para serviços de apoio operacional
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Unimed Piracicaba inaugura espaço de dengue e gripe
A Unimed Piracicaba acaba

de anunciar um novo espaço de-
dicado aos casos de dengue e sin-
tomas gripais. A partir de ama-
nhã (27), a Unidade de Atendi-
mento - Dengue/Sintomas Gri-
pais estará disponível, na aveni-
da Independência, 1.129 – antigo
PAI (Posto de Atendimento In-
fantil), para assistência médica
aos mais de 200 mil beneficiários
da cidade e região. O local funcio-
nará todos os dias, das 7h às 18h.

“Estamos enfrentando um
momento crítico no Brasil, com au-
mento significativo dos casos de
dengue e gripe. Por isso, é essencial
oferecer recursos e suporte adequa-
dos. A criação desta área reflete
nosso compromisso em proporci-
onar cuidados de saúde eficazes
e oportunos”, disse Carlos Jous-
sef, presidente da Cooperativa.

CASOS — Sobre os crescen-
tes números de casos de dengue
e gripe no País, o dirigente res-

salta a importância dos cuida-
dos preventivos.  “Não podemos
ignorar a gravidade dessa situ-
ação. Os índices alarmantes não
afetam apenas Piracicaba, mas
todo o Brasil. É de extrema im-
portância adotar medidas pre-
ventivas, como a eliminação de
possíveis criadouros do mosquito
Aedes aegypti e a busca por aten-
dimento médico ao primeiro sinal
de sintomas. A Unimed Piracica-
ba está aqui para apoiar e cuidar

de nossos pacientes durante este
período desafiador”, afirmou.

CUIDADOS — Além da as-
sistência presencial, a Cooperativa
proporciona soluções inovadoras
de cuidados médicos. Por isso, os
beneficiários também têm acesso à
telemedicina, por meio do Einstein
Conecta 24h - via aplicativo Uni-
med Clientes SP. O serviço conta
com suporte remoto de qualidade,
garantindo atendimento rápido e
eficiente sempre que necessário.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba abriu processo licitató-
rio para contratação de empresa
terceirizada para a prestação de
serviços de apoio operacional. O
edital 86/2024 está disponível no
Portal da Transparência. A lici-
tação será do tipo menor preço,
com modo de disputa aberto-fe-
chado e será realizada on-line, por
meio de pregão eletrônico. A ses-
são pública está marcada para o
dia 9 de abril (terça-feira), às 9h.

Requisitada pelo Departa-
mento Administrativo e de Do-
cumentação da Câmara, atra-
vés do Setor de Infraestrutura
e Logística, a licitação para
contratação de empresa tercei-
rizada “visa possibilitar o ple-
no funcionamento da institui-
ção, visto que se trata de ativi-
dades acessórias e indispensá-
veis para que a Câmara Muni-
cipal de Piracicaba desempenhe
suas funções adequadamente”.

Serão necessárias a contra-
tação dos seguintes postos para
prestação de apoio operacional:
coordenador de equipe (1), recep-
cionistas (12), porteiros (3), auxi-
liares de manutenção (3), auxili-
ares de serviços gerais (4), ofici-
ais de manutenção predial com
conhecimento e habilitação em
hidráulica, alvenaria e pintura
(2), e técnico eletricista (1).

A quantidade de postos ne-
cessária foi definida consideran-

do as demandas específicas dos
prédios Principal e Anexo da Câ-
mara Municipal. Isso inclui re-
cepcionistas para as entradas,
porteiros para a guarita do esta-
cionamento e pessoal para servi-
ços gerais e de manutenção.

No edital, a Câmara soli-
cita que a empresa contrata-
da forneça todas as ferramen-
tas e equipamentos para a
execução dos serviços, como
forma de garantir economia.
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15o Pira nos Bairros realizou
mais de 1.300 atendimentos
Ação promove acesso facilitado da população aos serviços municipais, em um só lugar
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Em visita ao bairro, vereador
aponta ‘demandas urgentes’

No sábado (23), aconteceu a
15ª edição do Pira nos Bairros,
na Escola Municipal Ida Francez
Lombardi, no bairro Santa Fé. A
ação, que tem a finalidade de
concentrar em só local os servi-
ços municipais, foi realizado das
9h às 12h e contabilizou 1.313
atendimentos. Na oportunidade
também foi entregue oficialmen-
te as obras de reforma da escola.

O prefeito Luciano Almeida e a
presidente do Fundo Social de Soli-
dariedade do Município, Andrea
Almeida, secretários municipais e
vereadores marcaram presença no
ato. “Queremos que os moradores
aproveitem da melhor forma possí-
vel os serviços disponibilizados no
Pira nos Bairros. Os atendentes dos
diversos segmentos estão prepara-
dos e à disposição de receber com
carinho as pessoas, para que todos
possam sair do local com suas pen-
dências resolvidas”, completou.

Tássia Espego, secretária mu-
nicipal de Governo, pasta que co-
ordena o Pira nos Bairros, diz que
um dos grandes fatores de suces-
so do programa é a integração
entre todas as secretarias munici-
pais, porque a ideia é trazer os ser-
viços oferecidos por cada pasta
para a população. “Sabemos que
durante a semana fica corrido
para muitas pessoas e aos sába-
dos em que acontecem o evento, é
um dia alternativo oferecido a co-
munidade, para que ela possa uti-
lizar com tranquilidade os diver-
sos serviços municipais, como o
Semae, Habitação, Saúde, Esportes
e Lazer e outros, além da participa-
ção de parceiros que estão traba-
lhando conjuntamente com as
equipes da Prefeitura”, destacou.

DESCERRAMENTO - Du-
rante o evento foi realizado o des-

cerramento da placa, anunciando
oficialmente as obras de melhorias
e recuperação estrutural da escola.
Antecedendo o pronunciamento
das autoridades, aconteceram di-
versas apresentações, como as da
equipe de ginástica acrobática, do
Programa Desporto de Base (PDB),
da Secretaria de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam).

O prefeito não escondeu a fe-
licidade de entregar a escola re-
formada para a comunidade, an-
tigo sonho da direção da escola e
pais de alunos. “Com certeza de-
mos um passo muito importante
e as crianças que aqui estudam
tem um ensino de qualidade, fa-
tor que será importante para o
futuro delas e seus pais devem se
orgulhar disso”, mencionou.

O secretário de Educação,
Bruno Roza, explica que a esco-
la apresentava diversos proble-
mas estruturais. E essa gestão
está entregando esta unidade
em ordem para a comunidade.

A diretora da escola munici-
pal do Santa Fé, Alessandra San-
tos Mariconi, diz que a reforma na
unidade foi uma grande conquis-
ta, tanto para a escola como para a
comunidade, após anos de espera.

Participaram ainda da ceri-
mônia, os secretários Bruno Roza,
da Educação (SME); Nancy Tha-
me, de Agricultura (Sema), Telma
Trimer, de Finanças (Semfi); Rei-
naldo Pousa, de Transportes In-
ternos; Euclidia Fioravante, de
Assistência e Desenvolvimento
Social; Augusto Muzilli Júnior,
secretário da Saúde; Guilherme
Monaco de Mello, procurador-ge-
ral do município; Thiago Marque-
zin,  diretor do Centro de Comu-
nicação Social, Juliana Baccarin,
chefe de Gabinete; Maria Angéli-

Karina levou sua cachorrinha Marri, para ser vacinada

Divulgação

ca Gonçalves da Silva, a Branca, de
Esportes, Lazer e Atividades Moto-
ras; Marcio Luis Marino, de Obras
e Zeladoria; Andrea Ribeiro Gomes,
da Habitação e Gestão Territorial,
e Artur Costa Santos, presidente do
Semae. Também estavam presen-
tes os vereadores Thiago Ribeiro,
Josef Borges e Paulo Camolesi.

SATISFAÇÃO - As pesso-
as que passaram pelo Pira nos
Bairros no sábado estavam feli-
zes com o atendimento, como foi
o caso Maria Edilena Ferreira da
Silva, moradora do Santa Fé 2,
que foi uma das primeiras a che-
gar à escola. Ela levou o filho Na-
than para tirar o Cartão Pira Cida-
dão. “Foi uma facilidade poder tra-
zer o meu filho, que não precisou
faltar a aula para retirar o docu-
mento, que será muito importante
na vida dele. Estou muito satisfei-
ta com a iniciativa”, observou.

Vilma Maria de Souza, que
mora no Santa Fé 3, aproveitou o
Pira nos Bairros para tomar a va-
cina contra a gripe. “Aproveitei o
Pira nos Bairros para colocar a va-

cinação em dia. Esta ação facilita
muito a vida dos moradores, que
não precisamos sair do bairro
para utilizar os diversos serviços
municipais, que tem grande im-
pacto em nossa vida”, afirmou.

A procura de uma vaga de
emprego foi o motivo principal
que levou Vanderleia da Silva a
estar no Pira nos Bairros. Ela es-
teve no espaço da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur)
preenchendo cadastro e saiu de
lá confiante de conseguir uma
vaga de trabalho para limpeza.

Quem estava ansiosa para ser
atendida era Karina Luana, mo-
radora do Santa Fé 3, que estava
com sua cachorrinha Marri, de 5
anos, da raça Shitzu, em seu colo,
esperando a hora de seu animal-
zinho receber a vacina contra rai-
va. “Graças a Deus podemos con-
tar com o Pira nos Bairros, onde
fui muito bem atendida. Sem pre-
cisar sair de meu bairro, minha
cachorrinha foi vacinada, sem
qualquer custo”, completou.

O vereador Laercio Trevisan
Junior (PL) visitou o bairro Par-
que Primeiro de Maio nesta se-
mana, onde destaca problemas
urgentes que demandam aten-
ção. Ele constatou recente des-
moronamento parcial da estru-
tura da cabeceira de ponte sobre
córrego na rua João Francisco
de Oliveira, o que gera preocu-
pações entre os moradores.

Os danos estendem-se à in-
fraestrutura subterrânea, inclu-
indo estouro da canalização,
ameaçando não só a integridade
da ponte, mas o sistema de esco-
amento e saneamento. Além dos
riscos iminentes à segurança dos
cidadãos, a interrupção do aces-
so pela ponte pode impactar seve-
ramente a mobilidade urbana e o
fluxo de veículos na região, exi-
gindo intervenção emergencial.

A fiscalização do vereador evi-
denciou a necessidade de melho-
rias na infraestrutura do bairro,
especialmente na iluminação pú-
blica. “Ruas mal iluminadas po-
dem propiciar atividades crimino-
sas e gerar desconforto para pe-
destres e motoristas, afetando a
qualidade de vida e a coesão co-
munitária”, apontou Trevisan Jr.

Além disso, a falta de manu-
tenção nas áreas verdes do bairro

Laércio Trevisan Jr. (PL) visitou o bairro Parque Primeiro de Maio
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é preocupante, limitando o uso
para lazer e recreação dos mora-
dores, principalmente durante a
noite. “A limpeza, retirada de ga-
lhos e corte de grama tornaram-
se necessárias para mitigar trans-
tornos aos munícipes e melhorar
a impressão da cidade”, disse.

A situação das ruas, com
buracos de grandes dimensões,
representa riscos de acidentes e
prejuízos materiais aos residen-
tes, demandando serviços ur-
gentes de tapa-buracos, sinali-
zação e demarcação de solo.

O vereador propôs, por
meio de indicação, a transfe-
rência do pelotão ambiental da
Guarda Civil Municipal de Pi-
racicaba para a antiga UBS do
bairro. Essa medida visa garan-
tir um espaço adequado e fun-
cional para as atividades ambi-
entais da guarda, aproveitando
uma estrutura pública e otimi-
zando os recursos municipais.

Diante do cenário que o ve-
reador considera “alarmante”,
ele apresentou o requerimento
360/2024 e as indicações 1283/
2024, 1310/2024, 1311/2024,
1312/2024, 1315/2024, 1316/2024,
1318/2024, 1320/2024 para solici-
tar ao poder público esclarecimen-
tos e a realização dos serviços.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou na noite desta
quinta-feira (21), na 14ª Reunião
Ordinária, o requerimento 319/
2024, que busca junto ao Execu-
tivo informações sobre rotinas e
procedimentos dos professores
da rede municipal de ensino.

De autoria do vereador
Pedro Kawai (PSDB), a propo-
situra quer dados adicionais
aos já obtidas anteriormente
via requerimento 154/2024,
também de autoria do parla-
mentar, aprovado em fevereiro.

Naquela ocasião, Pedro Ka-
wai perguntava sobre o procedi-
mento para a mudança de um
professor de uma unidade esco-
lar para outra, sobre a quantida-
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Requerimento questiona rotina de professores na rede municipal
de de profissionais atuando na
rede e sobre possíveis “dobras” no
horário de expediente a fim de
atender eventuais demandas de
salas de aula sem professores.

Em resposta, a Secretaria
Municipal de Educação infor-
mou que a mudança de unidade
escolar pode ser por realizada re-
moção, mediante Instrução Nor-
mativa publicada em Diário Ofi-
cial ou por meio de remaneja-
mento, de acordo com as neces-
sidades e prioridades da pasta.

Sobre o efetivo de professo-
res, a Secretaria informou que as
vagas não estão ocupadas na to-
talidade, e que “o processo de re-
posição obedece aos trâmites le-
gais, sendo que após o pedido de

exoneração, é realizada a solici-
tação de reposição, precedida
pela convocação, entrega de do-
cumentos, exame médico, atri-
buição, posse e início, com o
agravante de tempo referente ao
direito, por lei, do professor de
solicitar prorrogação do início de
atividades por 30 ou 60 dias”.

Já sobre as “dobras” a fim
de cobrir eventuais lacunas de
profissionais, a pasta, na respos-
ta ao requerimento 154/2024,
afirmou que a prática existe, e que
“os professores que possuem in-
teresse em horas adicionais, no
período oposto ao de trabalho, se
cadastram pelo sistema e apon-
tam as escolas nas quais desejam
realizar a “dobra” do período”.

Agora, por meio do requeri-
mento 319/2024, aprovado nes-
ta quinta, Pedro Kawai quer sa-
ber “quantos professores vêm
dobrando horário atualmente;
em quais escolas vem ocorrendo
a dobra de horário; e quantas
dobras estão sendo necessárias
para realizar o atendimento de
crianças com deficiência”.

O vereador também pede
que seja citado o local de aten-
dimento de cada profissional e
pergunta quando foi a última
convocação para a contratação
desses professores e quantos fo-
ram efetivamente contratados.

A propositura, agora, se-
gue para análise e resposta
por parte do Executivo.

O requerimento 341/2024 soli-
cita informações ao Executivo sobre
o reparo do asfalto na rua Carlos
Chagas, em frente ao número 132,
no bairro Santa Fé II. A propositura
é de autoria de Rogerio Wolffe (PRD),
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Reparo de asfalto no bairro motiva requerimento
que cumpriu mandato de 31 dias, a
partir de 19 de fevereiro, devido a
pedido de licença de Anilton Rissato.

Wolffe é também autor da in-
dicação 723/2024, feita em feverei-
ro, que pediu o reparo de um “bu-

raco de grande extensão” nessa rua.
A resposta recebida no dia 29 do
mesmo mês, enviada pela Secreta-
ria Municipal de Obras e Zeladoria,
é de que o pedido foi encaminhado
ao setor responsável para análise.

No requerimento, Wolffe per-
gunta quem é o setor responsável
pela análise desse tipo de solicita-
ção, qual o prazo para análise e,
caso a resposta seja positiva, qual o
prazo para execução do pedido.

Seguindo com o recapeamen-
to asfáltico na cidade, a Prefeitura,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), iniciou os pri-
meiros serviços na avenida Dr.
Antonio da Costa Pinto e Silva, em
Santa Teresinha. O primeiro trecho
atendido fica entre a rua Francis-
co Candido Furquim de Campos e
o viaduto da rodovia Hermínio
Petrin – as obras seguem duran-
te a semana, já que a via será re-
capeada em toda sua extensão.

Os serviços, que consistem
no tratamento de pavimento
(retirada de borrachudos) e
posterior aplicação de nova mas-
sa asfáltica, integram o segundo
lote de um total de quatro, do
pacote de recape que vai benefici-
ar 258 km de vias do município.

Além de Santa Teresinha, as
equipes também executam ser-
viços no bairro Jupiá. No mo-
mento, a rua Angelino Stella
recebe tratamento de solo, e a
rua das Piracanjubas passa por
adequações de drenagem – esta
última está parcialmente inter-
ditada no local dos serviços, mas

uma faixa está liberada para o
trânsito. Por fim, a avenida das
Ondas, no bairro Ondas, é aten-
dida com tratamento de asfalto
e adequações na drenagem.

A escolha dos locais do pa-
cote de recape objetivou priori-
zar as vias rápidas, arteriais e
coletoras, que são consideradas
de acesso estratégico para a mo-
bilidade urbana da cidade, e onde
há intenso fluxo de veículos.
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Prefeitura inicia recape na avenida
Dr. Antonio da Costa Pinto e Silva
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Bispo diocesano recebe Título de Cidadão
Homenagem entrega na última sexta-feira (22) foi proposta pelo vereador Zezinho Pereira

RETA FINAL
A primeira loteria especial da

Caixa, onde o prêmio não pode
acumular, será sorteado neste
sábado. O premio é de R$ 35 mi-
lhões. Esta é a loteria é a mais fá-
cil de todas pois comparada com
a mega sena ela é mais fácil pois
tem 50 dezenas contra 60. Custa
quase metade do preço, paga prê-
mio para 3 acertos e ainda tem
2 sorteios na mesma aposta.

BOLÕES
A quantidade máxima per-

mitida pelo sistema é de 15 deze-
nas onde a chance de acerto é de
1 em 3.174 contra 1 em 15 mi-
lhões numa aposta simples de 6
dezena. Fiz bolões de 15 dezenas
com esta  com 34 cotas de
$496,80. Também tenho opções
com 7, 9 10 e 11 dezenas. Esta é a
maneira mais fácil de acerta pois
ao jogar com mais dezenas  au-
menta-se  as chances de acerto.

ZAPP
Enviamos bolões para todo

Brasil por sedex. Basta entrar
em contato para saber deta-
lhes: 19 994410488 ou 19
34335343. Para comprar em
nossas lotéricas temos 3 pontos
de venda: Lotérica Copa 70 R.
do Rosário 784 (centro), lotérica
Boa Sorte R. Fernando Febiliano
da Costa 1410 (bairro Alemães)

e HS Loterias R. Benjamin Cons-
tant 2814 (bairro paulista).

R$ 120 MILHÕES
O concurso 2.704 da

Mega-Sena foi realizado na
noite deste sábado (23), em
São Paulo. Nenhuma aposta
acertou as seis dezenas, e o
prêmio para o próximo sorteio
passou de R$ 83 milhões para
R$ 120 milhões. Números sor-
teados: 03 - 07 - 10 - 25 - 31 -
52. Em virtude do feriado, os
sorteios serão hoje e sábado.

TRAVE
Apostas de Araraquara,

Leme, Pirassununga, Porto Fer-
reira, São Carlos e São João da
Boa Vista bateram na trave e
acertaram cinco das seis dezenas
do concurso 2704 da Mega-Sena.
Pela quina, os apostadores da
região irão receber R$ 24.404,31.

DÚVIDA
Em qual loteria apostar esta

semana: mega acumulada em
R$ 120 Milhões ou Dupla de
Páscoa em R$ 35 Milhões? Ape-
sar da grande diferença na pre-
miação, fico com a Dupla Sena
por ser três vezes mais fácil, cus-
ta metade do preço, ter dois sor-
teios na mesma aposta e, somen-
te uma vez no ano seu prêmio
chega a este valor expressivo.

O bispo diocesano de Piraci-
caba, dom Devair Araújo da
Fonseca, tornou-se ‘Cidadão Pi-
racicabano’ na última sexta-feira
(22). A homenagem com a entre-
ga de título pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba aconteceu por
iniciativa do vereador Zezinho
Pereira (União Brasil), por meio
do decreto legislativo 41/2023.

O homenageado é natural de
Franca e nasceu em 1968. Ele foi
ordenado sacerdote em 1998 e sua
nomeação como bispo da Diocese
de Piracicaba ocorreu em 11 de no-
vembro de 2020, pelo papa Fran-
cisco. Tomou posse em 16 de janei-
ro de 2021. Dom Devair esteve na
solenidade acompanhado da mãe,
Ivanilde Eugenia da Conceição.

“O bispo faz muita coisa, mas
não pode fazer nada sozinho.
Com o bispo estão os padres, os
diáconos, os padres e os leigos nas

nossas comunidades, que com-
partilham o seu tempo com as
inúmeras atividades pastorais”,
disse Dom Devair, ao informar
que a Diocese de Piracicaba é
composta por 15 municípios.

Ele completou: “a igreja tem
um papel importante, ela se apre-
senta não como quem está acima,
mas como alguém que está no
meio, vivendo a realidade do povo.
É exatamente por essa proximida-
de é que vai fazendo o seu trabalho”.

Em seu pronunciamento, Ze-
zinho Pereira disse que dom De-
vair faz um trabalho de bem para
a cidade e para o povo. “Fico mui-
to emocionado em falar que tive-
mos a iniciativa de conceder esse
título ao senhor. É com muita ale-
gria e uma coisa marcante do meu
mandato, que levarei para o res-
to da minha vida”, declarou.

Já o presidente da Câmara,

vereador Wagner Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, enalteceu o verea-
dor Zezinho Pereira pela iniciati-
va e agradeceu a presença dos ve-
readores Acácio Godoy (Avante),
Antônio Sérgio Rosa de Oliveira
(PL), o Sérgio da Van, Laércio
Trevisan Jr. (PL), Paulo Camole-
si (PDT) e Pedro Kawai (PSDB).
“Nós somos irmãos, tanto na fé
quanto na carne, agora”, declarou.

O prefeito Luciano Almeida
(PP) comentou ser fundamental o
relacionamento entre as várias ins-
tituições da cidade. “Como é bom
quando trabalhamos todos unidos,
com a sociedade civil organizada.
Com isso, a gente consegue ter uma
cidade de excelência”, disse ele.

Coordenador diocesano de
pastoral, o padre Rodrigo Simões
Anholetto disse que a homenagem
demonstra uma igreja viva e pre-
sente. “Esse título não se reduz à

pessoa estritamente do Dom De-
vair e mostra a presença da igreja
em Piracicaba. O que enxergamos
aqui é a igreja católica se manifes-
tando por meio do Dom Devair.”

Também compareceram os
deputados estaduais Alex Madu-
reira e Helinho Zanatta, o juiz de
direito da 6ª Vara Cível, Rogério
Sartori Stolf, o comandante do Po-
liciamento do Interior-9, Rodrigo
Arena, a comandante do 10º BPMI
(Batalhão de Polícia Militar do In-
terior), Silvia Andréia Mantoani,
e o secretário municipal de Trans-
portes Internos, Reinaldo Pousa.

Dom Devair recebeu homena-
gens dos presidentes das entida-
des Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba), Copla-
cana (Cooperativa dos Plantado-
res de Cana), Arnaldo Bortoletto,
Unimed e Simespi (Sindicato Pa-
tronal das Indústrias e Fundições). Homenageado é natural de Franca e tomou posse em janeiro de 2021

Guilherme Leite
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Euclides Libardi
assume a Semdettur

O prefeito Luciano Almeida
anunciou ontem (25) Euclides Ba-
raldi Libardi para assumir a Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Semdet-
tur). Ele substitui o secretário José
Luiz Ribeiro, que deixa o cargo por
motivos pessoais. O anúncio acon-
teceu em reunião no gabinete do
prefeito, às 14h30. Luciano Almei-
da agradeceu os serviços prestados
por José Luiz Ribeiro, que estava à
frente da Pasta desde 20 de junho
do ano passado. “O Zé fez um tra-
balho excelente nesse tempo e ago-
ra recebemos o Euclides Libardi em
nosso time. Estamos muito felizes
com sua vinda e temos a certeza de
que, com sua experiência, vai nos
ajudar no trabalho constante na
busca por investimentos e geração
de emprego e renda para nosso
município”, disse o prefeito.

“Sempre trabalhei muito por
Piracicaba, pelo Simespi e em ou-
tras entidades das quais fiz parte.
Vejo esse convite do prefeito Lucia-
no Almeida como uma oportuni-
dade de continuar trabalhando
pelo município”, declarou Libardi.

Euclides Baraldi Libardi for-
mou-se em Administração de
Empresas pela Universidade Me-
todista de Piracicaba (Unimep),
em 1977. Ocupou duas vezes a
presidência do Simespi (Sindica-
to das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas, de Material Elétrico,
Eletrônico, Siderúrgicas e Fundi-
ções de Piracicaba), e atualmente
é diretor de Relações Sindicais e
Recursos Humanos da entidade.
Também fez parte da diretoria da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba) e é sócio-
proprietário da FundiArt.

O vereador Laercio Trevi-
san Junior (PL) visitou o bair-
ro Santa Rosa, onde pode veri-
ficar o que classificou como “si-
tuação precária” que afeta di-
retamente a vida dos morado-
res e o acesso a importantes ins-
tituições e empresas da região.

Durante a inspeção, ele veri-
ficou que, em períodos chuvosos,
as vias públicas do bairro ficam
em condições críticas, “causando
transtornos significativos aos mo-
tociclistas, entregadores e residen-
tes”, aponta. A dificuldade de aces-
so às residências, escolas e locais
de trabalho tem sido uma cons-
tante, impactando a circulação
para instituições fundamentais
como a fábrica da Hyundai, Fatec
(Deputado Roque Trevisan), IFSP
– Instituto Federal de São Paulo,
além dos condomínios de alto pa-
drão, como Alphaville, Villa
D’Áquila e Villa Bela Vista.

O vereador identificou as con-
dições de dutos e manilhas de cap-
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Vereador verifica ‘necessidades urgentes’ no bairro Santa Rosa

Laércio Trevisan Jr. (PL) esteve no local, onde apontou que
algumas demandas comprometem o dia a dia da população
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Cassio Fala Pira pede vagas
especiais de estacionamento

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, pede
que o Executivo realize estudos
para viabilizar vagas especiais de
estacionamento para idosos e pes-
soas com deficiências no entorno
do Hospital Fornecedores de Cana
(HFC), principalmente na aveni-
da Barão de Serra Negra. O as-
sunto já foi tema da indicação
1278/2023, encaminha pelo par-
lamentar, que agora reforça o pe-
dido dom uma nova propositura.

A solicitação está no requeri-
mento 331/2024, que foi aprovado
durante a 14ª Reunião Ordinária
da Câmara, na noite desta quinta-
feira (21). “A reclamação é cons-
tante dos usuários, pacientes ca-
deirantes e idosos, que principal-
mente em frente à unidade do cen-

tro de hemodiálise não tem vagas
especiais, gerando transtorno e di-
ficuldade na locomoção”, aponta.

Ele cita que, no dia 3 de março
do ano passado, na indicação 1278/
2023, o próprio vereador já havia
solicitado ao Executivo o estudo
para viabilizar vagas especiais de
estacionamento naquele local. Cas-
sio Fala Pira aponta que, em 20 de
julho de 2023, obteve a resposta
que a demanda do estudo teria
sido atendida, “mas até o momen-
to nada foi feito”, considera.

No requerimento, ele pergun-
ta se, caso o estudo tenha sido fei-
to, “por qual motivo ainda não fo-
ram implantadas as vagas” e ain-
da pergunta “se existe alguma pro-
gramação e/ou cronograma para
implantar as vagas especiais”.

tação de águas pluviais, bem como
bocas de lobo que estão obstruí-
das por sujeira e galhos de árvo-
res, comprometendo o escoamen-
to adequado das águas da chuva.

Diante da constatação, Tre-
visan Jr. protocolou o requeri-
mento 335/2024 e a indicação
1203/2024, pelos quais solicitou
oficialmente informações deta-
lhadas sobre a situação e a reali-
zação de serviços emergenciais.

Entre as medidas propostas
estão estudos para a drenagem
de águas pluviais, manutenção
das bocas de lobo, reparos e
limpeza, desobstrução das ma-
nilhas de saída de água na re-
gião da avenida Adiel Paes Za-
mith e rua Manoel Lopes Alar-
con, além do desassoreamento
do córrego que passa sob a ponte
da avenida Adiel Paes Zamith.

“Estou aqui para demons-
trar meu comprometimento em
buscar soluções efetivas para ga-
rantir a segurança e o bem-estar

dos moradores, bem como o ple-
no funcionamento das ativida-
des comerciais e institucionais
da região”, disse o parlamentar,

ao enfatizar que a comunidade
aguarda com expectativa as
ações do poder público para re-
solver esses problemas urgentes.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA T T T T TERESINHAERESINHAERESINHAERESINHAERESINHA

Parlamentar solicita lombadas
em ruas do bairro Vila Rios

O vereador Antônio Sérgio
Rosa de Oliveira (PL), o Sérgio
da Van, solicita ao Executivo
através do 327/2024 e 328/
2024, aprovados na 14ª Reu-
nião Ordinária, informações
sobre a disponibilidade de estu-
do para instalação de lombada
nas ruas Pedro Proetti próximo
aos números 110 e 201 e rua
Francisco Togni, próximo ao
número 480, bairro Vila Rios.

“O fluxo de veículos que trafe-
gam pelas ruas é intenso, princi-
palmente, em alta velocidade, não
respeitando as normas de trânsi-
to, causando sérios transtornos e

colocando em risco a integridade
física de pedestres, ciclistas e mo-
toristas”, comentou o vereador.

Em 26 de setembro de 2023, o
parlamentear encaminhou ao exe-
cutivo as indicações sob nº. 3732/
23 e 3731/23, que solicitava estudo
sobre a instalação de lombada nas
ruas Pedro Proetti e Francisco Tog-
ni, porém até o momento, não hou-
ve resposta do Executivo.

No requerimento, Sérgio da
Van, questiona se foi feito estudo
sobre a viabilidade de instalação de
lombadas em ambas as ruas, a pre-
visão para o início das obras e o
período estimado para conclusão.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DE
CONSTITUIÇÃO, FUNDAÇÃO, ELEIÇÃO E POSSE DE DIRETORIA

A Comissão para Constituição, Fundação, Eleição e Posse de
Diretoria da Associação Jardim Primavera, neste ato, representa-
do pelo senhor: Robson Sanches, brasileiro, solteiro, aposenta-
do, portador do documento de identidade RG n.º 22.576.125-7,
inscrito no CPF sob nº 297.075.938-14, filho de Mercedes de Cam-
pos Sanches, residente e domiciliado na Rua Melhem Willian
Maluf, nº 21, Bairro: Jardim Primavera – Piracicaba/SP, CEP: 13412-
016, endereço eletrônico - e-mail: rosu_ cata@hotmail.com. Con-
voca a todos os interessados, para a realização da Assembleia
Geral Ordinária, no dia 06 de abril de 2024, às 9h em primeira
convocação, em seguida às 9h30 em segunda convocação com
os presentes. A Assembleia ocorrerá na Rua Cecilio Elias, nº 42,
no Bairro Jardim Primavera, na cidade de Piracicaba/SP, a fim de
serem deliberados e discutidos a seguinte ordem do dia:
01- Deliberação sobre a fundação da Associação Jardim Prima-
vera (AJP);
02- Aprovação do Estatuto Social da entidade;
03- Eleição e posse da Diretoria;
04- Assuntos de interesse geral.

Piracicaba, 25 de março de 2024.

Robson Sanches
Membro da Comissão Organizadora

Este edital está sendo publicado em conformidade com as dis-
posições legais aplicáveis e com o objetivo de garantir a máxi-
ma transparência e participação dos interessados no processo
de fundação e organização da Associação Jardim Primavera.

TELAS PIRACICABA INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA. torna públi-
co que requereu junto a SIMAP – Secretaria Municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente, a Renovação da Licença de Operação
para a atividade de fabricação de esquadrias de metal, localizada
a Avenida Nove de Julho, n° 546, bairro Jaragua, Piracicaba/SP.
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CLJR emite parecer contrário
à cobrança de iluminação
De acordo com comissão, PLC que institui a Contribuição para Custeio do
Serviço de Iluminação Pública não atende a todos os requisitos constitucionais

PPPPPÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOA

Ipem-SP orienta sobre
cuidados na compra
de pescados e ovos

Membros da Comissão de Legislação, Justiça e Redação:
Thiago Ribeiro, Acácio Godoy e Paulo Camolesi

Fabrice Desmonts

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) emitiu pa-
recer contrário ao projeto de lei
complementar nº 2/2024, de auto-
ria do Poder Executivo, que insti-
tui a Cosip (Contribuição para
Custeio do Serviço de Iluminação
Pública). A matéria altera o Sis-
tema Tributário Municipal e ra-
teia os custos com a iluminação
pública entre consumidores resi-
denciais e não residenciais situa-
dos na área urbana de Piracicaba.

O projeto estabelece que a co-
brança deve ser aplicada às contas
de energia elétrica dos consumido-
res, conforme a faixa de consumo
mensal. O prefeito Luciano Almei-
da (PP) justifica, no projeto, que
atualmente essa despesa é custea-
da pelo Tesouro Municipal e que a
instituição do novo tributo está pre-
vista no artigo 149-A da Constitui-
ção Federal, além de constar entre
os apontamentos efetuados pelo
Tribunal de Contas do Estado.

De acordo com a tabela que
acompanha o PLC, a cobrança
mensal é estabelecida entre R$
0,90 (para contribuintes residen-
cias com consumo abaixo de 50
KWh) até R$ 38,80 (acima de mil
KWh); e entre R$ 1,90 (para con-
tribuintes comerciais e industri-

ais abaixo de 50 KWh) até R$
87,20 (acima de mil KWh). Para
outras classes, como a concessio-
nária de energia, a contribuição
prevista é de R$ 950 e, para o ser-
viço público, em R$ 250. Consumi-
dores de baixa renda e enquadra-
dos na tarifa social são isentos.

NOTA TÉCNICA - A CLJR
é composta pelos vereadores Acá-
cio Godoy (Avante), presidente,
Thiago Ribeiro (Podemos), relator
e Paulo Camolesi (PDT), membro.
A nota técnica da Procuradoria Le-
gislativa, seguida pela CLJR, con-
corda que a Constituição estabele-
ceu que os municípios podem ins-
tituir a cobrança, mas considera
que a matéria possui vícios de in-
constitucionalidade. Salienta que
a Lei de Responsabilidade Fiscal
(LRF) impõe que a legislação es-
pecífica deve ser acompanhada de
estimativa de impacto orçamentá-
rio financeiro no exercício em que
for previsto o início da vigência do
novo tributo e também nos dois
seguintes, o que não ocorreu.

A nota técnica traz ainda que
não é possível admitir nova nor-
ma sem estudo antecedente e sem
a demonstração de compatibili-
dade com a Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO), já que existe

a necessidade de ser reestimada
a receita e a renúncia para os ca-
sos de isenção, previstas para de-
terminadas parcelas da popula-
ção conforme renda. Segundo o
documento, o projeto ainda afeta
a Lei da Transparência, que re-
gula o acesso às informações, já
que não há obrigação de divulga-
ção mensal dos valores da arre-
cadação da Cosip e nem a discri-
minação detalhada das despesas.

“Entendemos que o projeto
nasce em bom termo constitucio-

nal, mas no detalhamento se afas-
tou em diversas ocasiões do que a
Carta Magna ordena, orienta e con-
duz e sendo assim não houve outra
ação que não fosse decretar a sua
inconstitucionalidade”, afirmou o
presidente da CLJR, Acácio Godoy.

O parecer será levado para
votação em Plenário. Se for aca-
tado, o projeto será arquivado. Se
o parecer for derrubado, a maté-
ria segue em tramitação pelas
demais comissões até ser levada ao
Plenário para votação do mérito.

ASSOCIAÇÃO PRESBITERIANA DE FILANTROPIA DE PIRACICABA
CNPJ: 08-413-893/0001-09

Balanço Patrimonial de 01/01/2023 até 31/12/2023

O Ipem-SP disponibiliza
para download o Guia Práti-
co de Consumo, que traz di-
cas ao consumidor sobre o
que observar na hora da
compra de diversos produ-
tos, entre eles, produtos em-
balados, têxteis, eletrodo-
mésticos, itens que devem
trazer o selo do Inmetro e
também a utilização de ba-
lanças disponíveis em su-
permercados,  padar ias,
açougues e outros tipos de
comércio. Para o downlo-
ad do guia acesse https://
www.ipem.sp.gov.br/images/
publ icacoes/g_consumo/
g_consumo.pdf aproveite e
conheça outras publicações
do Ipem-SP no link https://
www.ipem.sp.gov.br/index.
php/cidadao/publicacoes

Siga o Ipem-SP nas re-
des sociais @ipemsp 

ALERTA

Orientação para
o consumo

No período da Páscoa, estão
disponíveis no mercado diferentes
tipos de pescados e variadas ofer-
tas de ovos de chocolate que en-
chem os olhos do consumidor, es-
pecialmente das crianças. Mas é
preciso estar atento às indicações
de peso e quantidade, bem como à
qualidade dos brinquedos que, em
alguns casos, acompanham esses
produtos sazonais. Para evitar pro-
blemas, inclusive, acidentes de con-
sumo, o Ipem-SP (Instituto de Pe-
sos e Medidas do Estado de São
Paulo), autarquia do Governo do
Estado, vinculada à Secretaria da
Justiça e Cidadania, que tem como
objetivo promover a confiança nas
relações de consumo, apresenta
dicas práticas para o consumidor
identificar produtos irregulares e
não errar na hora das compras.

OVOS DE CHOCOLATE
COM BRINDES: se o ovo de
chocolate traz brinquedo como
brinde, verificar na embalagem se
está estampada a frase “Atenção:
contém brinquedo certificado no
âmbito do Sistema Brasileiro da
Avaliação da Conformidade”.
Também é obrigatória a indicação
de faixa etária ou, se for o caso,
uma frase que informe que não
existe restrição de faixa etária. Es-
sas informações indicam que o
brinquedo passou por testes e não
vai oferecer riscos à saúde da cri-
ança. Cabe destacar que nem to-
dos os brindes oferecidos nos ovos
são classificados como brinque-
dos, como canecas e maletas.

INDICAÇÃO DE PESO:
ovos, bombons, demais chocola-
tes, colombas ou qualquer pro-
duto embalado deve apresentar,
de forma clara, a indicação do
peso líquido na sua embalagem.
Esta indicação deve referir-se so-
mente ao peso do produto, des-
considerando o valor da emba-
lagem e dos brindes, se houver.

NÃO COMPRE PELO NÚ-
MERO: a numeração dos ovos
de Páscoa serve apenas como re-
ferência. Ou seja, não se pode di-
zer que um produto com nume-
ração maior pesa mais, pois cada
fabricante adota uma escala di-
ferenciada de tamanho. Assim,

oriente-se apenas pela indicação do
peso líquido do ovo de chocolate.

FIQUE ATENTO NA COM-
PRA DE PEIXE FRESCO: sejam
eles adquiridos em feiras ou merca-
dos, sempre acompanhe a pesagem
do peixe fresco. Esta deve ser feita
na presença do consumidor, assim
como a embalagem do produto.

SE QUER GELO, PRES-
TE ATENÇÃO: caso queira que
o peixe seja embalado com gelo
para que fique protegido e pre-
servado durante o trajeto para
sua casa, fique atento se o vende-
dor não o pesará depois de acres-
centar o gelo. Quem compra deve
pagar pelo peixe, não pelo gelo!

USE A BALANÇA DO
ESTABELECIMENTO:  ao
comprar peixe em conserva, pré-
embalado ou congelado, o con-
sumidor pode solicitar a conferên-
cia do peso do produto em uma
balança do estabelecimento. Lem-
bre-se de que será importante con-
siderar o peso líquido do pescado,
além do peso da embalagem.

GGGGGINÁSIOINÁSIOINÁSIOINÁSIOINÁSIO

Cassio Fala Pira solicita reforma e a instalação de bebedouro
O vereador Cássio Luiz Bar-

bosa (PL), o Cássio Fala Pira, pro-
tocolou o requerimento 325/2024
com o objetivo de solicitar infor-
mações da Selam (Secretaria Mu-
nicipal de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras) sobre reforma de
cobertura e instalação de bebedou-
ro do Ginásio de Esportes “Wal-
demar Giusti”, localizado na rua
31 de Março, em Santa Terezinha.

Ele também aponta que o espaço
sofre com a falta de iluminação.

Ele detalha no requerimento
que as chuvas constantes os trei-
nos e jogos no ginásio ficam com-
prometidos e impossibilitados.
“Os atletas disponibilizam panos
para secarem as quadras devido
ao estado em que se encontram,
com goteira que se transformam
em verdadeiras enxurradas”,

aponta. Já a falta de iluminação
“prejudica o andamento das ati-
vidades esportivas”, detalha.

Cassio Fala Pira quer saber
se a Selam – representada pela
secretária Maria Angélica Gon-
çalvez da Silva – tem conheci-
mento da necessidade de reali-
zar a reforma no ginásio. “Se
sim, por qual motivo ainda não
foram tomadas as devidas pro-

vidências com relação a essas de-
mandas”, questiona, ao também
pedir detalhes sobre “ações que
pretendem tomar de imediato”.

Caso a Selam ainda não te-
nha conhecimento sobre a situa-
ção do ginásio, o vereador solici-
ta que seja realizada uma visto-
ria técnica no local para chegar a
necessidade da manutenção, re-
forma e instalação de bebedouro.



A16
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 26 de março de 2024

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 14/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 14/2024,
Processo: 167/2024, que tem por objeto a aquisição de MATERIAIS PARA PAVIMENTAÇÃO
ASFÁLTICA  As propostas serão acolhidas com início no dia 27/032024, às 10:00 horas até
às 08:00 horas do dia 16/04/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 16/04/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 25 de março de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 10/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 10/2024,
Processo: 142/2024, que tem por objeto a aquisição de MATERIAL DE SINALIZAÇÃO VIÁRIA
As propostas serão acolhidas com início no dia 27/032024, às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 11/04/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do
dia 11/04/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado
em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 25 de março de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SRA. MARIA APARECIDA BLUMEN
faleceu ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filha dos finados Sr. Antonio Fatori
e da Sra. Pedrina Bortoleto, era viúva do
Sr. Guilherme Blumen; deixa os filhos:
Keila Blumen, já falecida; Estephani Blu-
men e Alessandra Blumen Ceregatto, ca-
sada com o Sr. Rogerio Aristides Cere-
gatto. Deixa irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 15h00 do
Velório da Saudade, sala “06”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. UEDERSON JORGE CANGIANI fa-
leceu dia 23 p.p, nesta cidade, contava
61 anos, filho dos finados Sr. Juracy Can-
giani e da Sra. Anesia Camolesi Cangia-
ni; deixa o filho: Danilo Jorge Cangiani.
Deixa irmãs, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 13h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RENATO GARAVELLO DO AMA-
RAL faleceu dia 23 p.p., nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos finados Sr.
Sebastião da Silva Amaral e da Sra.
Angelina Garavello do Amaral, era viú-
vo da Sra. Dalva Stenico do Amaral;
deixa os filhos: Rodrigo Garavello do
Amaral, casado com a Sra. Vanessa
Luciana Bortoletto e Renata Garavello
do Amaral. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, às 15h00 no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELIZABETE CANDIDA  faleceu
dia 23 p.p., na cidade de São Pedro/
SP, contava 50 anos, filha dos finados
Sr. João Candido e da Sra. Flausina

Bonifacio Candido; deixa os filhos: Adri-
ano Candida de Jesus; Jonas Candida
de Jesus; Matheus Fernando Candida;
Carlos Eduardo Candida e Sofia Vitória
Candida Santos. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído o féretro
às 15h00 da sala “01” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALZIRA LIBORIO THULER fale-
ceu dia 23 p.p., nesta cidade, contava 76
anos filha dos finados Sr. Oscar Liborio e
da Sra. Dorvalina Leme, era casada com
o Sr. Welington Wilson Thuler; deixa a
filha: Jennifer Priscila Thuler. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal da cidade de Charque-
ada/SP, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON RODRIGUES CORDEIRO
faleceu dia 23 p.p., nesta cidade, conta-
va 63 anos, filho dos finados Sr. Jose
Rodrigues Cordeiro e da Sra. Maria Pe-
reira de Siqueira, era casado com a Sra.
Marlene Candido da Cruz; deixa a filha:
Vania Carolina de Castro Cordeiro. Deixa
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. WALDY THERE-
SINHA DEGASPARI YOSHII  fa leceu
dia 23 p.p., nesta cidade, contava 89
anos, filha dos finados Sr. Antonio De-
gaspari e da Sra. Elvira Dal Piccolo
Degaspar i ,  era v iúva do Sr.  Chir ik i
Yoshii; deixa os filhos: Eitor Yoshii, ca-
sado com a Sra. Eliete Ferezini Yoshii;

Suzue Yoshii e Suemi Penk, casada com
o Sr. Volker Penk. Deixa netos, demais
familiares e amigos. O velório ocorreu
anteontem das 08h00 às 16h00 na sala
“Rubi” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba, tendo
seguido o féretro às 16h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO SERGIO MONTANARI fa-
leceu dia 23 p.p., nesta cidade, contava
58 anos, filho dos finados Sr. Oswaldo
Montanari e da Sra. Luiza Pinheiro de
Almeida Montanari, era casado com a
Sra. Marlene Xavier de Barros Montanari;
deixa as filhas: Natalia Montanari; Barba-
ra Montanari e Milene Montanari. Deixa
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h30 da sala “A” do Veló-
rio do Cemitério do Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANGELA MARIA SESSO fa-
leceu anteontem, nesta cidade, contava
59 anos, filha do Sr. Antonio Alcides Ses-
so, já falecido e da Sra. Claudete Giaco-
meli Sesso. Deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório da Saudade, sala “05”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELENA KAZUKO YAMAGU-
CHI faleceu anteontem, na cidade de
Americana/SP, contava 64 anos, filha
dos finados Sr. Tomeharu Yamaguchi
e da Sra. Kii Yamaguchi. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saído o fére-
tro às 15h30 da sala “B” do Velório do
Cemitér io  Parque da Ressurre ição,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLGA FORDIANI MALVEZE fale-
ceu dia 23 p.p., na cidade de São Pedro/
SP, contava 90 anos, filha dos finados Sr.
Segundo Fordiani e da Sra. Raimundina
Esgarbe, era casada com o Sr. Antonio
Malveze; deixa o filho: Paulo Malveze.
Deixa neta, bisnetos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu anteontem das
07h00 às 13h00 no Velório Municipal da

cidade de São Pedro/SP, em seguida
sendo translado o féretro para o Crema-
tório Memorial Metropolitano de Piraci-
caba. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NILCINEIA LIMA DO CARMO
SANTOS faleceu dia 23 p.p., na cidade
de Rio das Pedras/SP, contava 34 anos,
filha do Sr. Jamir Lima dos Santos e da
Sra. Nelci Lima do Carmo, era casada
com o Sr. Gilson Eduardo Antonio da
Silva; deixa as f i lhas: Aissa Rayssa
Lima da Silva e Lara Eduarda Lima da
Silva. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às 16h30
do Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP, para a
refer ida necrópole. À famíl ia e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARCIA MARIA BANCHI GO-
BATO faleceu anteontem, na cidade de
Rio das Pedras/SP, contava 76 anos,
filha dos finados Sr. Mario Gobato e da
Sra. Lucia Banchi Gobato. Deixa famili-
ares e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Rio das Pedras/SP,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THERESA DE JESUS BARBO-
SA faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 90 anos, filha dos finados Sr.
Benedicto Francisco Barbosa e da Sra.
Lasara Maria Barbosa; deixa a irmã Zul-
mira Barbosa e seus sobrinhos: Alexan-
dre, Luciana, Cassiano, Fabiana, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, às 10h30 no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO LUCIANO ZEN fale-
ceu anteontem, nesta cidade, contava
100 anos, filho dos finados Sr. Jose Zen
e da Sra. Francisca Albida, era viúvo da
Sra. Clara de Oliveira Zen; deixa os fi-
lhos: Mirian Zen Campos, casada com
o Sr. Alcides de Campos; Leni Zen; Si-
las Zen, casado com a Sra. Rosane
Ruschel e Paulo Zen, casado com a Sra.
Aparecida Claudete Domingues Zen.
Deixa netos, bisnetos, tataranetos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “A” do Velório

do Cemitério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

DENTISTA DR. ENIO ROBERTO NU-
GLISCH faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 78 anos, filho dos finados
Sr. Eduardo Nuglisch e da Sra. Hedi
Seerig Nuglisch, era casado com a Sra.
Olinda de Oliveira Nuglisch; deixa os
filhos: Ana Paula Iracet Nuglisch; Lucia-
ne Iracet Nuglisch Leães, casada com o
Sr. Vinicius Severo Leães e Guilherme
Iracet Nuglisch, casado com a Sra. Juli-
ana Ayko Tsutsumi. Deixa netos, bisne-
ta, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório do Cemitério
de Municipal da cidade de Matelândia/
PR, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ODENIR SPADOTTO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 67 anos,
filho dos finados Sr. Jose Spadotto e da
Sra. Elvira Spada Spadotto, era casado
com a Sra. Noemi Piovesan Spadotto;
deixa a filha: Larissa Spadotto. Deixa
demais familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 09h00 às 15h15 na
sala “Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às 15h30 para a
realização da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON FRANCISCO SANTIAGO
faleceu ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Manoel Santi-
ago e da Sra. Olga Pagotto Santiago, era
casado com a Sra. Lucia Helena Baldi-
nato Santiago; deixa os filhos: Dr. Mar-
cos Fernando Baldinato Santiago, casa-
do com a Sra. Roberta Baticioto C. San-
tiago e Patricia Elaine Baldinato Santiago
Yehia, casada com o Sr. Rami Yehia.
Deixa netos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem das 09h00
às 15h00 na sala “Diamante” do Velório
do Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba. Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormente. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MAURINO ESTEVES RODRIGUES
faleceu dia 22, nesta cidade, contava 65
anos, filho do Sr. Vitalino Esteves Morei-
ra e da Sra. Maria Rodrigues São Mi-

guel, era casado com a Sra. Cleusa dos
Santos; deixa as filhas: Rosangela Es-
teves Viana Nogueira, casada com o Sr.
Romário Erlandio Nogueira; Roselaine
Esteves Viana de Campos, casada com
o Sr. Adilson Ribeiro de Campos Junior
e Regina Esteves Viana. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 23, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala “03” do Veló-
rio do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO DE OLIVEIRA fale-
ceu dia 22, na cidade de São Pedro –
SP, contava 84 anos, filho dos finados
Sr. Pedro de Oliveira e da Sra. Olinda
de Ol iveira,  era casado com a Sra.
Geni de Almeida Oliveira; deixa os fi-
lhos: Sergio de Oliveira; Silvania Can-
dido; Silvia Pessoa e Silas Oliveira.
Deixa netos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado dia 23, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório Memorial Bom Jesus
de São Pedro – SP, para o Cemitério da
Saudade de São Paulo – SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUISA JESUS DE SOUZA FRAN-
CISCO faleceu dia 23, nesta cidade,
contava 94 anos, filha dos finados Sr.
Angelo de Souza e da Sra. Maria do
Carmo, era viúva do Sr. José Francis-
co; deixa os filhos: Benedita de Lour-
des Francisco Caltarossa, casada com
o Sr. Luiz Caltarossa; Neusa Aparecida
Francisco, já falecida e Teresinha de
Fat ima Francisco Diniz,  já fa lecida.
Deixa netos, bisnetos, tataranetos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 23, tendo saído
o féretro às 15h30 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Rubi” ,  para o Cemitér io
Municipal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IGNEZ DECHEN MARCHETTO
faleceu dia 23, nesta cidade, contava 77
anos, filha dos finados Sr. Lindolpho De-
chen e da Sra. Bernarda Maria Schmydt
Dechen, era viúva do Sr. Jacinto Mar-
chetto. Deixa irmãs, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
dia 24, saindo o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ERNESTO DALOSTA faleceu
dia 23 pp na cidade de Piracicaba, aos 73
anos de idade e era filho do Sr. Frederico
Dalosta e da Sra. Ermelinda Zaia, faleci-
dos. Deixa os filhos: Marcos Paulo Da-
losta, Graziela Aparecida Dalosta.  Deixa
irmãos, demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem as
10:30hs saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade - sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SRA. YAEKO SUZUKI faleceu dia
23 pp na cidade de Piracicaba aos 89
anos e era viúva do Sr. Osamu Suzuki.
Era filha do Sr. Torao Miyataki e da Sra.
Kosugi Miyataki, falecidos. Deixa os fi-
lhos: William Maki Suzuki casado com
Katia Fumie Hawashi Morichigue Suzuki,
Lídia Keiko Suzuki, Daniel Nozomi Su-
zuki casado com Anita Aparecida Ra-
mos Suzuki, Jonatas Ayumi Suzuki ca-
sado com Ruth Hiromi Utida Suzuki.
Deixa netos.  O seu corpo foi translada-
do em auto fúnebre para a cidade de São
Paulo, e o seu sepultamento deu-se an-
teontem as 15:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório do Cemitério da Paz -
Salão Cerimonial seguindo para o Cemi-
tério da Paz, naquela localidade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA IVETE PREVITALLI TOT-
TI faleceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 78 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Eduardo Marino Totti.
Era filha do Sr. Armando Previtalli e da
Sra. Mafalda Beduschi Previtalli, faleci-
dos. Deixa as filhas: Adriana Totti Wolt-
zenlogel casada com Arnaldo Woltzenlo-
gel e Camila Totti casada com Cleyton
Gonçalves Libardi. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O sepultamento deu-
se anteontem as 14:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da Ressur-
reição - Sala D, seguindo para o Cemité-

rio Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. TEREZINHA RIBEIRO MARIANO
faleceu anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 71 anos de idade e era casada
com o Sr. Salvador Mariano. Era filha do
Sr. Antonio Ribeiro e da Sra. Maria Ceolin
Ribeiro, falecidos. Deixa os filhos: Marta
Cristina Mariano Gimenes, João Marcos
Mariano, Marcio Elias Mariano, Fernando
de Cassio Mariano, Olga Graziane Maria-
no. Deixa netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Santa Maria
da Serra, seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Santa Maria da Serra. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSVALDO MARTINS faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos 77
anos de idade e era casado com a Sra.
Maria Odete Torrezan Martins. Era filho
do  Sr. Domingos Martins e da Sra. Virgi-
nia Gonçalves, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Osvaldo Martins Junior, Alessan-
dra Roberta Martins casada com Ludi-
mar Roberto de Oliveira. Deixa ainda 01
neto, 01 bisneta e demais familiares. O
seu corpo foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Saltinho e o seu
sepultamento deu-se ontem as 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Saltinho, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Saltinho. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVANI BARBOZA GALINA fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba, aos
70 anos de idade e era viúva do Sr. Luiz
Carlos Galina. Era filha do Sr. Luiz Gon-
zaga Barboza, falecido e da Sra. Regina
Barboza. Deixou os filhos: Cátia Regina
Galina Santos casada com Luan Fernan-
do Santos, Luís Marcelo Galina. Deixa

ainda demais familiares. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 17:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUANA DADAM DOLLEVEDO
faleceu ontem na cidade de Piracicaba,
aos 39 anos de idade e era viúva do Sr.
Luis Gustavo Dollevedo.  Era filha do Sr.
Luiz Antônio Dadam, falecido e da Sra.
Madalena Inês Granziol Dadam. Deixa
ainda demais familiares e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pedras onde
será velada das 10:00 hs as 16:00 hs
onde em seguida seu corpo foi transla-
dado para o Memorial Metropolitano de
Piracicaba onde ocorreu a cerimônia de
homenagens póstumas.  À famíl ia e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVANI POZAR OTSUK faleceu an-
teontem na cidade de Águas de São Pe-
dro, aos 70 anos de idade e era casada
com o Sr. Massami Otsuk. Era  filha do
Sr. André Pozar e da Sra. Cecilia Santin
Pozar, falecidos. Deixou os filhos: Wes-
ley Massaharu Otsuk casado com Patri-
cia Peroni Otsuk, Wilson Massayuki Ot-
suk casado Erika Cassador. Deixa ainda
netos e demais familiares. O seu corpo
foi transladado em auto fúnebre para a
cidade de Piracicaba e o seu  sepulta-
mento dar-se-á dia 27/03/2024 as 16:00
hs saindo a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Piracicaba -
Sala Safira seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MASSAMI OTSUK faleceu anteon-
tem na cidade de Águas de São Pedro,
aos 70 anos de idade e era casado com
a Sra. Ivani Pozar Otsuk. Era filho do
Sr. Masão Otsuk, falecido e da Sra.
Yoshi Sugano Otsuk. Deixou os filhos:
Wesley Massaharu Otsuk casado com
Patricia Peroni Otsuk, Wilson Massayuki
Otsuk casado Erika Cassador. Deixa
ainda netos e demais familiares. O seu
corpo foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Piracicaba e o seu se-
pultamento dar-se-á dia 27/03/2024 as
16:00 hs saindo a urna mortuária do Veló-
rio Memorial Metropolitano de Piracicaba
- Sala Safira  seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO LOPES faleceu dia 23 na
cidade de Piracicaba, aos 92 anos de
idade e era viúvo da Sra. Georgina Agui-
ar Lopes. Era filho do Sr. Aristides Lo-

pes e da Sra. Rosalina Alves de Olivei-
ra, falecidos.  Deixa os filhos: Valdete
Lopes Penezzi  v iúva do Sr.  Lazaro
Penezzi, Sueli  Lopes Garcia casada
com Valter Garcia, Rosicler Lopes viú-
va do Sr. Alcyr Prado Camargo, Mario
Hamilton Lopes casado com Lilian No-
velo Lopes. Deixa netos e bisnetos. O
seu sepul tamento deu-se dia 23 as
17:00hs saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 06, seguindo
para o Cemitério da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

ENGº AGRÔNOMO JOSÉ ROBERTO
PANAIA faleceu dia 23 na cidade de Pi-
racicaba, aos 78 anos de idade e era
casado com a Sra. Teresa Maria Cella
Panaia. Era filho do Sr. José Panaia e da
Sra. Antônia Verissimo Panaia, falecidos.
Deixa os filhos: Alex Cella Panaia casa-
do com Denise Aparecida de Souza Pa-
naia, Carina Cella Panaia Mantovani ca-
sada com Alexandre Mantovani. Deixa
ainda 02 netos e demais familiares. O
sepultamento deu-se dia 23 às 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRENE DOROTY BIAZOTTO BI-
CHARA faleceu dia 23 na cidade de
Piracicaba, aos 96 anos de idade e era
viúva do Sr. Rubens Bichara. Era filha
do Sr. Pedro Biazotto e da Sra. Leonor
Manera Biazotto, falecidos. Deixou os
filhos: Paulo Eduardo Biazotto Bicha-
ra, Rosemara Biazotto Bichara, já fale-
cida. Deixa netos, bisnetos e demais
familiares. O sepultamento deu-se dia
23 as 13:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal da Vila Rezende –
Sala 03, seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À famíl ia e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE JESUS DE OLIVEIRA
FAGUNDES faleceu dia 22 na cidade de
Piracicaba, aos 62 anos de idade e era
casada com Sr. Florindo Fatima Fagun-
des. Era filha da Sra. Zulmira Maria de
Jesus de Oliveira, já falecida. Deixou os
filhos: Andreza de Oliveira Fagundes, Ti-
ago de Oliveira Fagundes, Tatiana de Oli-
veira Dias Vitti, Cesar Rodrigues dos San-
tos, já falecido. Deixa ainda netos, bisne-
tos e demais familiares. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre para a cida-
de de Charqueada e o seu sepultamen-
to deu-se dia 23 as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o Cemitério
Municipal de Charqueada. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.


